
o TEMPO - Massa Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica: Média: 1005.1 milibares. Tem
peratura média do dia: 20.8 graus centígra
dcs, caindo � noite. Umidade relativa média:
78.0 por cento. Estado médio do Céu: Cu
mulus, stratus, de meib encoberto a claro.
,\"'levoeiros noturnos fracos nas margens de.
riós, Litoral e serra. Estado médio do Tem

. pc): Estável� Esta�o médio �e!al do Tempo
no Est ado: Estavel. Previsão: A. Seixas
Netto.

CONSERVAÇÃO -DE ESTRADAS PELO
DNER'- O Departamento Nacional de Es
tradas de Rodagem vai realizar no próximo
dia 25, às 14 horas, em sua sede, na Guana
bara.cato de concorrência para execução dos
serviços de conservação de rodovias em' sete
Estado, entre os quais figura Santa Catarina.
N6. rol das 'estradas que serão objetos do re
fendo ato de licitação encontram-se as rodo
vias BR-101, BR-116 BR-'-153 BR":'282 e'
BR-47Q.

' ,
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,pec,fe adiamento,,:para a

decisão, sobre o caso de' Cuba
o Brasil, juntamente com o Chile e o Uruguai, propôs ontem o recesso da

conjerência dos chanceleres da OEA que discute a suspensão-das restrições
impostas a Cuba, diante da 'divergência dos delegados em torno da questão. A

posição brasileira tomou de surpresa os que esperavam a suspensão imediata (P.2).,
".
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Arena e MDB encerram hoje à noite as suas campanhas para a eleição 'do dia 15
com programas nas estações de televisão aos quais comparecerão os líderes,
estaduais dos dois Partidos e os seus candidatos ao Senado. As agremiações

';. t"_deçid��am{faZ'er"desta forma, sem a realizaçãó dos tradicionaiscomicios,
f,. \'., -
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por entender que a TV é a maneira mais direta e eficaz de chegar ao eleitor (P3).
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Os bastidores da-dipluinlléiá:-Aze'redo-e-�chancel�Antôriio Benitez, da Argentina, trocam idéias.
. ,
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MINISTÉRIO D.OS TRANSPORTES . >

DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM
16º DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

PONTE SOBRE O RIO' ,DO
.

PEIXE

NOTA OFICIAL
Com o objetivo de evitar a divulgação de notícias que fujam 11 realidade, a Chefia

do .

160. Distrito Rodoviário Federal leva ap conhecimento 'do p�blico e das
ootoridades em geral, que no dia 9 do mês em curso, às 14,00 hs, aproximadamente,
em dec�rrência de uma falha ainda não deteétada no sistema de escoramento do vâo

compreendido entre os pilares P2 e P3, numa extensão de 70 m, na ponte sobre o

ri� do Peixe, situada no Km 42 da BR/282 (zero em Campos Novos), ocorreu o

desabamento das formas da superestrutura daquele segmento da obra.' cuja '

concretaqern havia sido iniciada nos primeiros dias do corrente mês.
Os preju tzos apurados com' reiação ao acidente, estão I im itados, apenas, � perda .

da estrutura de escoramento, das formas ,e da parte concretada da superestrutura,
. uma vez que o vão contíguo, assim 'Icomo

.

os pilares referidos,' não sofreram

quaisquer danos.
. -

Em consequência desse fato, que ceifou a vida de 10 (dez) pessoas, cujo

desaparecimento muito lamentamos, a conclusão da ponte sobre � rio do Peixe terá

o seu término transladado para o mês de julho do ano vindouro, em coincidência

com a 'entrega'·ao tráfego do trecho Curitibanos/Campo� Novos/Joaçaba, em fase de

pavimentação, obtendo-se, definitivamente, a interligação do litoral com o oeste
I

I
catarinense.

(

I
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Os chanceleres reunidos ontem em Quito.

I

Terror faz novao Ministro-das Relações Exteriores do Brasil, Antônio Azered'o i Faeio, figura chave do processo de' reconciliação com Havana,
da Silveira, segeriu ontem l Conferência dQS Chanceleres da acusou os Estados Unidos de não assumirem -suas responsabilidades
Organização dos Estados Americanos um recesso de três meses continentais.'

"

,

'

para as reuniões de estudo em consequência das divergências entre - Quando OSi Estados Unidos têm interesse em algo que não ameaça ii OEA
os latino-americanós sobre, a suspensão das sanções políticas e importa 3. América Latina, disse Facío , pressionam até conseguir o Dois prédios pertencentes if
econômicas contra Cuba. Para tanto, argumentou o ministro que que desejam. No entanto/quando há algo que interessa a maioria Organização dos Estados.Ame,
"a' situação não é madura su"[iciente para adotar este tipo de dos parses da Amé�ica Latina, mas não inte.ressa aos Estados' ricanos - OEA -, em washtn-

U id d
' -

fi do
é gton, tiveram de ser evacuadosdecisão". Isto é, a revogação das sanões. m os, a atam urna posiçao neutra, que no un o e negativa.

A 'sugestão foi formulada quando a Conferência di! OEA - Mesmo em meio a um ambiente tumultuado, na véspera das ontem devido ti uma ameaça
•

, ,telefônica de bomba" en(luanto" entrou n,um impasse oriundo de divergências sobre a redação .da dec-isões, a Conferência dos Chanceleres que estudam a revogação.
'

•
"

, a policia iniciava uma minucio--resolução que suspenderia as sanções contra Cuba. Diante da das sanções impostas a Cuba termina 'hoje, produz-se intensa
sa re'vista em dmbos. '

I
'

situação, Azeredo da,Silveira,declarou aos jornalistas que "nós proliferação de pontos de, vista, que vão se difundindo até, Os dois ediftcios encontram-
estamos lidando com fantasma e por isso ninguém pode ter aproximar-se o momento cntíco. '

sê a umas sete quadras da sede-
certeza aqui sobre o 'que o outro .làdo pretende exatamente". Nessas palavras calmas e otimistas, o chanceler da República da organização, onde fi explo-

Segundo os' observadores, o Brasil não exerceu o direito de Dominicana, Victor Gomez, tornou"'le' adepto da reconciliaçâo são de uma bomba, no sábado,
C ba. iand

'

'I -

d
- causou. 'ãanos calculados em-falar durante a sessão plenária aguardando. uma reunião dos com u a, anuncian o que votara pe a revogaçao as sançoes.

Ministros das Relações Exteriores para anunciar sua posição. E - Se conseguirmos a revogação das sanções será urna forma de, 100 mil dôlares (700 mil cru-
, nessa reunião, o chanceler brasileiro alegou que somente as preservar a eficiência do açoitado Pacto do Rio de Janeiro _ disse, zeiros). Imediatamente apos o

\I atentado, dois 6rgãos de im-"garantias /de Castro de que cessará sua ação de", intervenção
- Gomez -, estamos dispostos a votar favoravelmente" porque prensa de Washington e a polt-"poderá motivar a suspensão 'das .sanções contra Cuba. sabemos que com isso se evitará que outros' países continuem cia receberam chamadas telefô-REUNIÃO DE EMERGÊNCIA' trilhando o caminho da normalízaçâo daS relações com- Havana �e nicas de um individuo que.dis-

Diante da proposição brasileira. de suspender os debates a modo unilateral. se, ser membro do movimento
respeito da revogação das sanções impostas a Cuba, o chanceler. VOTO DE $14 MILHÕES cubano S\,4.;':'A�eiw,f8�9.��P�
equatoriano, José Lucio Paredes, reuniu-se. reservadamente com O' jornal Última 'Hora de São Domingoa.informou ontem que o membros; da. OEA que, ap@iam
todos seus colegas do contÚiente, para evitar o colapso dá 'Haiti solicitou um crédjtc de 14·milhões de dólares � )Venezuela Cuba; sfftJ:;WJidor.es", disse ele.

, , "Viva Cuba livre, abaixo osdécima-quinta Conferencia Consultiva de Chanceleres.
'

em troca de seu voto favorável a suspensão das sanções pela ORA
comunistas".

'

Esse' procedimento de Paredes fez, com que' os demais a Cuba. A notícia foi baseada na visita realizada no mês por urna
, O incidente aparentementechanceleres se dividissem em pequenos ,grupos, originando daí delegação haitiana a Caracas, para solicitar um credito.

relaciona-se com a reunião dadebates confusos e sem objetividade, tumultuando 'definitivarnente Contudo; 'o chanceler Edner Brutus, representante do Haiti na. OEA em Quito, na qual os

I a Conferência. O principal motivo das discórdias, reside na redação Conferência, afirmou que k notícia era falsa e anunciou que chanceleres do hemisfério deve
" de um texto aceitável pelo menos aos 14 signatáriQs do Pacto do' sjmplesmente seu país se absteria iie yotar. "O povo do Haiti não riam votar hoje aproposição/deI Rio de Janeiro, sobre a suspensão dâs sanções a Cuba.

' ,

abriga nenhuma aversão contra 0 povo cubano, disse' Brutus; mas enceFrar d bloqueio diplomáti-I ACUSAÇÃO � /',
o' Haiti pensa que a soluão dos problemas interrfos de Cuba, co e econômico a Cuba, inicia-

Em meio � confusão, o chanceler costa-riquenho; Gonzulo. depende do povo cubano.':
'

do hd 10 anos.

A.rgentina:
I

esquerda
diz que/ :

GIA comand�

Deputados da esquerda ar

gentina apresentaram, ontem
um projeto de �esolução solici-

tandp do gpverno inves�igações
sobre 'possíveis atividades no

país da Agência Central de In·

teligência do� Estadt'ls Unidos

'(CIA), e suas vinculações com a

crescente onda de'. terrorismo
da ultra direHa. Além disso, o'
principal dirigente da oposição,
Ricardo Balbin, anteontem,
também 'fe� réreÍência ao

assunto admitindo a possibilida-

I

O' terror
Os deputados esquerdistas
da Argentina querem wna

investigação, completa
para saber se a ClA

não está fome�tando' o
terror no pa�S'.

de de que a CIA "possa estar

agindo lia país".
Este foi o segundo pedido

.de informacões que partiu do
,

..
-

legIslativo em 49l" mest»l wbr,c
atividades da CIA. 'Em sét�m-

'

bro último outro deputado es

q,uerdista. Hectar Sandler, apre
sentou um projeto semelhante.
Atualmente SaÍldler encontra-!!e
radicado provisoriamente no

exterior, após receber várias
ameaças'de morte por parte de
umá organização terrorista da

uItra-direita, a' "Aliança Antico
munista Argentina" (AAA).

,

Os cinco deputados justifica
ram o pedido com base em re'

centes reveiações nos, Estados

• Unidos sobre, atividades da CIA
�na América Latina, particular
m,ente no Chile' e Costa Rica,
_Mencionam ainda informações

reveladas
r

'por, ex-agentes da ,o assassinato do cx-comandànte
Agência ou de outros organis-

'

em Chefe do Exército chileno,
inos 'norte-americanos, tais, 'General ,Carlos Prats, que
corno Victor Marchetti, Philipe

'

!!poiou defididamente o extinto
Agee e John Marks. presidente Sálvador Allende".

Cqntudo, 'acrescentou B,al-
Por outro lado, Ricardo bin, que fala-se muito sobre

,Balbin, presidente da Uruão urna possível' intervenção da
Cívica Radical (UCR), l?rincipal CIA... �'Ninguém pode fazer
partido da 'oposição e .segu nda umà afirmação categórica por
força' política do país, disse falta 'de elementos. Mas quando
'anteontem em Córdoba que se torna, c'onheciÍnento dos de-
"alguns fatos locorridos na, bates no Congresso norte-ameri
Argentina atualmente evi(j'en- cano é d;l,$ declaraçÕe.s dos ,se-

cretários de Estado sobre a in
ciam a ação de forças antina- terv,enção, 'da ,CIA no� assimtos
cionais. Para mencionai um só latino-americanos, ternos que.

destes acontecimentos, por �ua concluir pela possibilidade de
repercussão, " especularidade e, 'operações desse organismo en

"aracterísticas, deve-se lembrar tre 'nós,' ,

América Central é.
considerada a "zona de

'<. -' ,

desastres �� do 'hemisfério
/

Com um deficit de um milhão e meio de terço das' terras cultívãveís, na costa do
toneladas de alimentos de primeira necessi- Pacífico da Guatemala e os prejuízos
dade e solicitação cooperação "ampla e causados pelo furacão "Fifi" 'em Honduras 'e

ímedíata" 'da comunidade internacional" a o excesso de chuvas em EI Salvador e Costa
América Central foi apresentada ontem, na Rica.

'

Conferência Mundial sobre' Alimentaçãp, MUDANÇA NA ORDEM ECONÓMICA'
coino uma "zona de desastre". ' O president'e mexicano Luís Echeverria
O Ministro da Agricultura da Guatemala, disse ontem aos'delegados que participam da

Roberto Zachrisson, fez um esboço da Conferencia Mundial sobre Alimentação que
o -único caminho aberto para que as naçõessituação centro-americana, criticando, logo possam superar as diferenças entre 'ricos e

após, os países industrializados que fecham pobres "é a transformação da ordem'
seus mercados de produtos agropecuários aos econômica contemporânea". '

, ,

países em desenvolvimento, além de comprar - A elevação dos preços, a confrontação
a baixos preços as matérias-primas da região, de mercados e a crise das matérias-primas

O representante guatemalteco adiantou não 'pode ser imputada ao terceiro mundo,
que tanto seu país como EI Salvador, Foi .determinada., e, prodazida .. � Pela
Honduras, Nicarágua e Costa Rica estão mcapacldade das

'

grandes nações
fazendo O mãxímo esforço' para "superar industrializadas em submeter seu' modelo de
nossas condições de' atraso" com, o produção a, um <sistema de solidariedade
fortalecimento do Mercàdo Comum internacional, desenvolvimento compartilha
Centro-Americano e de outras organizações do e interdependência baseada na equidade e

.regionaís.
.

"Infelizmente, acrescentou na justiça. Por isso mesmo é errado acreditar
Zachrisson, nossos esforços .estão minados que a inflação e a desmedida miséria em

pela situação internacional caracterizada por termos de alímentos derivam das posições
uma inflação incontrolável: escassez e alto 'adotadas pelos países proletárias,
preço dos fertilizantes, pesticidas e da E�sa �!tuação� Ed1�ver�a, considerou "irre
energía; elevadas tarifas de transporte, versível e preveniu: 'Nenhum Estado,
(principalmente marítimo), que tornaram, nenhu�a nação, por mais poderosa q?e seja,.
mais grave e complexa a situação da, podera mudar ou alterar esse movimento

agricultura centro-americana." universal em direção � libertação das nações
,PRINCIPAIS'PROBLEMAS e das sociedades humanas". ,

Segundo o ministro da agricultura da CRITICA A POSIÇAO DEFORD.
'

Guatemala, os principais problemas que Por outro lado, al��s delegaç�es partici-
afétam a América Central são: / pantes da Conferêncía : Mundial sobre

"

Produção.' instável de cereais, Alimentação manifestaram. ontem seu des-,
insuficiente para abastecer o mercado contentamento pela posição norte-ameríca
interno; , .. na. Além disso; o governo de Gerald Ford

- Fenômenos naturais como a seca, que vem sofrendo uma grande pressão por parte
destruiu a colheita 1972/73; O terremoto em dos legisladores democratas" que, desejam
Nicarãgua em dezembro de 1972; a recente aumentar a ajuda de alimentos dos Estados
erupção vulcânica que destruiu mais de, um Unidos num gesto humanitário.

,
"

Surge na Bolívia um movimento
contra a "linha dura" de Banzer I

,

'Um movimento clandestino de resistência ao

novo regime iniciado :sábado pelo presidente
Hugo Banzer Suarez cómeçou a formar-se

ontem, na Bolívia, sob a liderança de políticos e

, dirigentes operários. A Central Operária 'Bolivia
na - COB -; que está proscrita, convocou atra

vés de seu secretário Rene Higueras, urna greve
de 48 horas, a partir de hoje, corno protesto
pelo que denominou de "institucionalizaâo da

ditadura", '-

'

Jaime Ponce Caballero, que até a instauração
da nova ordem vigente na Bolívia era secretário

, geral da Frente Popular Nacionalista - FPN -,

coligação de partidos que apoiava Banzer, deno
minou o' novo regime de "ditadura". Disse que
seu, Partido, a Falange, Socialista Boliviana -

FSB -, repudiava a nova situação.'
';,.!. Na".�:liori�, daa.organízaçães síndícaíse estu

dantis havia um misto de Tncredulidade e surpre
sa ante' as determinações do "governo. O do
cumento da Central Operária dispõe, que se até
sexta-feira <Í governo "persistir em sua atitJde'
de .algemar o povo boliviano"; ,a paralisação será
ifidefmida. Instrui, também os sindicatos para
que formem comitês de greve locais e regionais. '

MEDIDAS SEVERAS.
,O governo boliviano do presiden1e Hugo

Banzer dando. prosseguimento ls severas medi
das que vem pondo em prática depois da f�s
trada rebelião que tentou depô-lo na semana

i .

passada, ordenou ontem o retorno de todos os

dirigentes sindicais a suas ocupações, suspenden-
.do definitivamente as chamadas "declarátériaS
em comissão", e ordenando o levantamento de
todos 0S bens das organizações operárias.
cisão governamental, foi anunciada através de
urna resolução do Ministério do Trabalho que,
desde ontem,' está .sob urna nova lei orgânica,
diz que os dirigentes sindicais de federáçôés e

confederações, a maioria com sede em La Paz,
devem voltar a seus distritos.

A .medida atinge pelo m-enos 20 dirigentes
sindicais do setor mineiro, e aproximadamente o

mesmo 'número do setor petrolífero e de' outros.
Estes dirigentes procediam de distritos do inte
ríor, encon trandó-se ém La Paz "em comissão",
recebendo ordenado, para, poder, cumprir seu

, IJI11Tldato: sindical., :,'; _

.

4,

A decisão .foi amrnciada pelo ministro' do
Trabalho, coronel Mário Vargas Salinas, dizendo
que, daqui por diante, sua Pasta se �h�aria
Ministério do Trabalho e Desenvolvimento So
cial. Disse que o Ministério está incentivando a

formação de "comitês operários" para estabele
cer novos contatos entre o governo e as empre
sas, ao mesmo tempo em que anunciava o fun
gonàinento de '''escolas de-'formação sindical';,
Finalmente, acrescentou: "Os dirigentes sindicais
mais capazes poderão ir para a Escola de Altos
EstuGOS Militares".

Ford coineça,a- s�frer as pressões
tanfo dá direità como dá. esquerda

Angola: tropas portuguesas
éastigam revoltosos,matando 48

� .. o presidente, nort�-ame{ican? Gerald

FOJ."d já começou a sofrer crescentes pres
sões, tanto da esquerda como da dir�ita e

por parte de democratas e, republicanos,
em ç'Onsequêrtcia das eleiçõ.es da semana

passada. '
.

.

,

Essas correntes poderão complicar seus
plimos eleitorais para 1976, caso lev;e a

,

teimo �;ua intenção de candidatar-se a um
'

novo e completo mandato presidencial.
De 'um lado, os democratas afirmam que
suas esmagadoras vitórias foram o resulta
do do desejQ dos 'elei�ores, de terem uma

liderança mais firnie no governo, e parti
culànnente 'no manejo da atribúlada eco-

nomia nacional.
.

Por outro lado, os con,servadores repu'
blicanos, liderados pelo ex-governador dll
Califórnia Ronald Reagan, já estão preo
cupados com a-eleição de Nelson Rocke
Jeller como vice-presidente e com .a pro
posta em favor de' uma anistia condicional

para os desertores militares, da campanha
do Vietnã,
Apesar,. dos principais, perdedores da

eleição terem sido, os conservadores repu
blicanos da chamaQa "Unha dura" " o sena

dor republicano James' Buckely· reàfirmou,,
sexta-feira, que' "não �xiste nenhuma evi
dência ,de' que as, posições conservadoras

-Na onda" de violência que invadiu um Total de Angola - Unita -, ter'ceiro'mo-
'subúrbio de Luand,a, capital de Angola vimento de libertàção do país. Os três
(África), morreram anteontem aprox.ima- grupos rivalizam pelo poder na colônia,
,damente 48 pessoas, 27 das quais a tiros:1 para a qual P,ortugal prometeu indepen-

A infonnação é do Johannesburg S'tru;. dência.',
'

jornal da Áfri�a,.do Sul, que afirmou tam- Com as três delegàções em Luanda
bém 'que o bàirro é'patrufuadq por tropas ,Com as quais a junta militar de governo
portuguesas com ordem de "castigar" os tenta reunir e criar um governo antés da
revoltosos,- As tropas da Freij,te Nacional independência -;-, parece estar se forman-
de Libertação de Angola _: FNLA, - do um tenso 'ambi�nte de luta armada
auxiliam no patrulhamento.

"

entre 'os grupos.
Os rebeldes são, em geral, militantes do Os motins de domingo aconteceram

Movimento Popular Pró-Libertação de An- depois da' \ioléncia de sábad'P � noite,
goia - MPLA �, cuja delegação oficial foi ql,lando mais de 10 automóveis foram

,recebi�a sexta-feira no aeroportô' de Luan- apedrejados. no centro e nos subúrbios d�
da por uma multidão calculada em 30.000 capital. Ainda segundo o -Star, algumas

1"1:,,".

pessoas.
'

\

autoridades acreditam que Angola entrará .

A violênCia explodiu anteontem, pouco em guerra civil se hão se conseguir, o mais

depois da turbulenta chegada de uma de- rapidaIl}ente possível, um compromisso
L legação da', União Nacional p,ró-Libertação

,

entre os grup?S guerrilheiros. ' :-

----�----�-------------------------------------------��------�---------------�--.----------�----/�,----------�------�-----

, ,

tenham sido postas em dúvida pelos elei.,
tores".

SEM PRESSA
Mas, pelo menos "por agora, Ford }1ão

tem pressa de fazer acertos,. Altos funcio
nários dizem que não vêem motivo algum

,

para mudar a: atitude do governo 'ailt� a

situação econômica. A longo prazo, po
rém, es�a posição poderá criar dificuldad,.es
no Congresso. Se este desenvolver algum
plano

.

em 'favor da iniciativa econômica,
Ford poderia 'resolver bloqueá-lo, a não
ser que venha co_m melhores' propostas
que' as oferectdas até agora.

-

Mas se o presidente começar ,a agir,
adotando essas propostas como o delinya
mento de Uma política de preços e sálá
rios para controlar a inflação, certamente
terá problemas' corri os conservadores re
publicanos, que, apesar das' derrotas elei- ,

torais, continuam com uma força conside- J,
rável dentro do partido.

O próprio Reagan projeta para o próxi
mo ano uma viagem pelo país, promoven
do sua candidatura à presidência em 76,
independentemente .do fato de Ford ser

ou não candidato. Não 'há dúvidas, porém;
sobre essa candidatura, principalmente se

continuarem más/as condições econômi
cas.
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Os dois partidos
prepararam programas especiais para

a televisão. Os candidatos
. ,

por sua vez, intensificam;
as suas campanhas, aproveitando os

últim o s dias que lhes restam

para sensibilizar o eleitorado.
, ,

" ELEIÇãES
, '.

i'

Em grande atividade nestes d�as' que antecedem as '

eleições, ,ri Triounal Regional EleItoral de � ermmou a

composiçãoo da comissão apu radora, que dever� proceder o

ex ame dos processos enviados.v.elas Zon�s_Eleítoraís 11 fim
de comuniear o resultado OfiCIã1 das eleições em todo o.

r
Est a d{).,

"

, d
'

c. d'
j

'Para comporem a comissão apura o!a toram nomea, os o

I Desembargador João de=Borba (pre.sIdente) e, membros a
,

Desémbargadora Tereza Tang, Sr. _Re_maldo,Rodrigues Alves
e Luiz Carlos de Mello. A, cc;>mIssao terá c0rrl:0 local de
sessões a 'sala dá CorregedOria do TRE, reunmdo-se no

seguinte horário: 2a. feira� às 15 horas; 3a., 4a.� 5a. e,6a.,
, feiras às 1'6, horas e aos sabados, domingos e fenados as 9
horas.' 2'O f . ,.

, Foram designados igu�ente os uncionanos que
formarão. a equipe que fará o. exame de todos os processos

: , enviados-pelas Zonas Elelt<?raIs,.conferindo dados e ao final
elaborando' os tnav.as eleitorais, mforma�do-se que 'tal

,

procedimentofodera demorar cerca de 30 dias.
,

Segundo oRE" D;as eleições anteriores, com um número
menor de funcíonáríos conseguiu-se sempre determinar o
resultado aõ final dos 30 dias e, embora exista a

possibilidade de se pedir uma .proJro�ação de .prazo pru::a
mais lO dias, este ano, a pretensão e ate de terminar-se mais.
cedo que das �u:tras vezes. Mil:it? depende no entanto das,
Zonas Eleitorais e de seus JUizes, p OIS a boa ou.ma

elaboração dos relatóriosde comportamento dos votos e a,
sua comprovação- por m�lO de atas E que, e�(grand� parte, Os mesários da 13a. Zona receberam as instruções ontem.
irá determinar, a rapidez ou nao da divulgação dos ' '"

resultados, tendo-se porém. a experiência de que muitos mesmo .dia, após o período de votação, membros da Justiça
processos apres§ntam grande número de incorreções.

.

Eleitoral procurarão o nome da pessoa na Zona Eleitoral e,
ORIENTAÇOES'

.

se for constatada' a veracidade do título,' o voto será
A 13a. Zona Eleitoral procedeu na tarde de ontem, às 16 considerado. Caso contrário, será queimado. Os casos de

horas" a reunião dos 846 mesários que deverão compor as anexação do título de eleitor serão cuidados pelo presidente
esas eleitorais a funcionar nas 141 secções orientando os da comissão apuradora; que abrirá o voto sem quebra do

eleitores no sentido do procedimento durante todo o sigilo. '

'.,

.

período da votação e em qualquer circunstância.
-

Ao eleitor que comparecer sem, título, cujo nome, no
Os principais pontos abordados na ocasião foram: 'os entanto., constar da hsta da seçãó, não será vedada, á

eíeítorês ,que podem .votar fora de sua secção eleitoral, votação, devendo posteriormente, porém, comparecer ante
composição das mesas, p!eferências e \recomendação de, o iu iz eleitoral para re cebêr o carimbo de seu

, grande CUidado na confecçao das atas. comparecimento.
Quanto à possibilidade de votação fora de sua seção Para os mesários que atuarão na zona rural, haverá

eleitoral foi apresentado .o seguinte caso: quando forem os . condução' às 6 horas e para volta às 17 horas, avisando-se
membros da Mesa Eleitoral que estão ,Prestando serviço fora que, às 17 horas, final do período de votação, deverá ser

de sua seção eleitoral. Neste caso, os mesários depositarão o lavrada a ata na qual conste!ll o total de yotantes, o total de
seu voto'em um envelope que na sua parte frontal apresente " votantes em separado e o numero de eleitores que faltaram,

\ o niotivo do voto em separado juntando ao mesmo o seu sendo que, o número de votantes 'e dos faltàntes deverá,
título eleitoral e, sem seguida, acrescentando-o aos demais nec�ssariameJ1té somar ao total de ,eleitores inscrito� na

na urna.
'

seçao. Recomendou-se, tamb-em, que às 17 horas, ainda
, ,Também a, pessoa, que se apresel'ltar na seção .e não éxistindo filq no local da seção, a mesa deverá prOCeder aL constar da lista de cadastramento;"mas estiver munida ,det 1< entrega i de, sérihas numeradas aos eleitorê�'que àquel,ahora
seu tí!Jl.lt? çomprovando ,a inseri�ão naquele local;. poderá :' éS.tiverem ':pres�ntes, � a.ra possibilidade .'t1e vot�ç�o; 'ri�o
votar 19uálmente em separado, e Juntando o seu titulo. No atendendo, potem, aos que chegarem maiS tarde.··, .

TR;E�\'ultima aS

prov�dências.p,ara
ue tudo, corra bem

Colombo vai passar o I M,eningite: vacina nos·
, governo na' 6a .. feira "

.
o Governador Colomoo Salles e o ,Secretário Prisco' Ique moram em balneár.io

Paraíso seguirão para. a Alemanha na, próxima sexta-feira, '

'
,

ondé no lpróximo dia19, na sede do Banco Alemão para a
'

Reconstrução, em Flflnkfurt, estarão assinando contratos Ainda na segunda quinzena

de . empréstimos, arbitramento e garantias, para
deste mês, serão aplicadas 81

investiÍnento no ,setor de saúde em Santa Catarina. Como mil d0ses de vacinas c0ntra a

, meningite, nos li>alneários cata-
convidado especial do Governo do Est,ado, , viaiar' aambém .

� rinenses, num praio de 14 dias
O Procurado!; Geral da Fazenda, Moacir Lisboa Lopes. A para aplicar todas as dosesan-
vi agem para o exterior será iniciada às 22,30 horas, pelo tecipando a campanh� de vaci
OC""lO'da Varig que parte do Aeroporto do Galeão. nàção no Estado, que seria ini

A informação foi prestada 'pelo Secretário da Saúde, ciada' em janeiro. A informação
, Prisco Paraíso, acrescentando que ao fim de três anos foi prestada pelo Secretário da

chegov-se ao �érmino das negociações para 10 empréstimo no Saúde, Hemique PriSC0 Paraíso,
valor de 14 milhões 'de marcos (cerca de :n milhões de explicando que- serão aplicadás
cJ'Ul,@iros) que propiciarão a aquisição de equipalllentos e apenas' vacinas do tipo A, "por-

.

.

Js obras no setor de saúde pública. . que a C que existiajá foi aplica-
� Com os recursos a serem levantados, serão construídos da em regiões tidas como prfori
os novos centros de saúde de Tubarão e Cribúma, o novo

tárias (São Paulo, Brasília, Goiás

Hospital Infantil, de "Florianópolis, o Centro de
e Minas)".

O Secretário acrescentou que
Cancerologia, também'naCapital, e uma parte do Centro ,de "C0mo o tipo A já vai sendo o
Saúde de Caçador. Os equipalllentos, (aparelhos de dominante na maior parte das
abfeugrafià e materíal de labora,tório) serão destinados a regiões, o Ministério' da Saúde
unidades :sanitárias e para hospitais da Fundação Hospitalar optou para aplicação jmediata
e da rede privada.

'

. destas vacinas, uma vez que há
Os coptr�tos serão firmados às 9 horas, tendo com"o um bóm estoque', aplicando a

contratantes pelo lado alemão 'os diretores do Banco de bivalent�,apartH,dejaneiro."
Reconstrução, Engel e Müller. Anfes de retornar ao Brasil -

!' dia 5 de dezembro - à delegação cat�rinense deverá visitar"
,

,a convite do Góverno da Alemanha divers� cidades
daquele País, I como Munique, Frankfurt, Nuerenberg;
Oberchoken e Essen. Nesta última cidade o Governador
Colombo. Salles dará' prosseguimento ; gestões com

diretores da, em,presa Ferrostal (fomecedora de
equipamentos para montagem de indústrias), visando o ,"Os cuida(;ios com 'as doençasestabelecimento de uma' subsidiária no· Sul de Santa de verão, como a desidratação,
Catarina. devem permanecer durante � o

I ano inteii0, porque elas não apa-

Trans fi is s a-,o. dO 'carg '0' recem só no ,verão, apenas neste'
período elas se acentuam mais, e

d
,.'

t
.

I os cuidados também devem ser
se ara em a o Slmp es acentuados." A recomendação é

do Secretário da Saúde, PriscoÁ transmissão do Governo ao Vice-Governador Attilio Paraíso, que aconselha que as

Fontana deverá ocorrer na parte da manhã do diÍl 15, em crianças no verão não devem se

at5> simples n0 Palácio dos Despachos. O Vice-Govérnador, expor demais ao sol e devem

I Ó C usar r0upas leves. 'Os alimentos'
. ogd'!lp s votar em oncórdia, tomará um avião palticular . (frutas, verduras cruas); devem l
até a Capital, ·para assumir o posto. se bem lavadas, assim como as

. Segundo o .Sr. -{\ttilio Fontana, "o àto de posse não terá mãos antes das' refeições. S6 se

neilhum· discurso, constando somente da assinatura do deve tomar água filtrada 0U fer-

fi 'al d
.

d ,vida, combater os insetos e nãotermo o 1C1 e transrmssão o cargo; aperto de mão e um banhar-se em águas não ··reco-
desejo de boa viagem ao Govem!Kior C01ombo Salles que mendáveis. ,

segue logo após para·a Europa". A transmissão deverá estar O Secretário adverte que aos

presente' ainda a esposa do Governador substituto, Sra. primeiros sinais de desidratação
d fiilh vômitos, diarréia, feb.e), os

'

Rute Carvalho Fontana,.e ain a a a, que em seguida ao pais devem suspender toda a ali-
at,o retornarão a São Paulo. \

, mentação 'das crianças e levá-las

Disposto a "corresponder ru; atribuições do cargo", com imediatamente ao médico. Se

'I d S
.

d d G d
,. gundo o Secretário, ápesar de

a co aboração
'

o "ecretana o o ovemo e eIl).a1S' não haverem leitos específicos
aUxiliares, o Sr. Attilio Fontana não tem no entanto

Rara os casos de desidratação,
preocupações; dê introduzir qualquer diretriz nQva na 'serão atendidos tantos.pacien- !

administração, nesse período; limitando-se a dar tes quantos conltpareterem aos

I continu.I·,,1ade à. obras que o Gov.ema e,stá a realizar. O seu hospitáis. Nenhum hospital dei-
ti " xara de ,atender, e todos estão

t�mpo de peímanência no cargo será de 20 dias, preparados para isto."
'

'I aproximadamente, e neste espaço o Sr. ,Attilio Fontana. O Secretário informa ,ainda
deixará ,a Capital do Estado apenas quando a serviço do. que no caso do paciente ser nes

Governo, I'nterrompendo as suas' at1'vI'dades empresariais em provido de recursos e precisar
continuar o tratamento após re-

Santa Catarina e em São Paulo. ceber alta no hospital, ,a Central

O Mi;Ustério da Saúde apro
vou ,0 Plano do Governo de
'Santa Catarina em dar cobertura
com a vacina tipo A aos baln�-
ri0S catarinenses, uma vez que
estes têm a sua população
,aumentada de cinco a dez veL:es

no verão. "Desta forma, se esta

m pr0tegendo as populações re

sidentes 'nestas cidades d0 aflu

xo de veranistas, que poderão
sem dúvida ·facilitar a propaga-

'

ção d,adoença".

Os balneários a serem atingi
dos são UbiÍtuba, Barra Velha,
PiçarraS, CambQriú, ItapeJi:la;
Porto Belo e Laguna: Para pro
eeder l vá�inação em 14 dias; ,

serão col0cadas três equipes do

Dasp em funcionamento, sendo
que cada equipe d,evení cobrir
diariamente 2 mil pessoas, d'an�
do'um total de seis mil pessoas,

que serão vacinadas p<;>r dia.

Desidratação é doenç�
ue dá a qualquer tempo
,

I

de Medicamentos (Cerne}, for
nece gratuitamente os medica
meRtos· necessários. J

MENINGITE
Quanto 1 meningite o Secre

tário da Saúde disse que já co

meça a haver uma leve esperança
de que esta esteja regredindo.
No Estado, na última semana,
fOfam regístrados 72 casos (dos
quais provavebnente 19 são me

nihgocócicos). Nas três, semanas
anteriores os ,números de casos·

foralj1, respectivamente, 163,
154, 114" demonstrando acen

tuado decréscimo nesta última
semana, motivo peio qual o Se
cretário disse que "admite", que
a tendência 'agora é a dillÚnuição
do número de casos.

A equipe de vacinação do'
Dasp, que já imunizou tódo ,o

pess0al de Saúde (médicos e

áuxiliares) do interior do Esta
do, terminou ontem suá última'

I
etapa, vacinando pela manhã os

estudantes de medicina, n0 Hos
pital de Caridade, e na Secreta
ria da Saúde, os 60 funcionários
daquelª- pasta, inclusive o SeCFe
tário. Na op0rtunidade foi vaci
nado.também o Gov. Colom
bo Salles, em face de sua viagem

.

� Alemanha,' no próximo dia 15
de novembró. O saldo (cerca de
20 doses) foi aplicado nos que

e ,stavam mais próximos, para
que não se -perdesse I)enhuma
dose.
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lPartldos encer. am
hoje campa'n"a.

Sem faze, comício'
j

• •

I
.

'pr0gramá especial de encerramento da cam

. panha partidária.
Enquanto isso, o governador eleito Antô

nio Carlos Konder Reis, ao lado do futuro)
vice=Marcos Buechler e do candidato ao

Senado Ivo Silveira, chegou à noite passada
a Flori anôpolis, para aqui integrar os atos

[mais da campanha 'eleitoral, Ontem o futu
ro Governador acompanhou o candidato ao,

Senado em visíta aos municípios de Porto, O dirigente oposicionista 'disse que não
Belo,'Camboriú, Itapema e Balneário Cam- faz nas atuais circunstâncias. uma previsão
boriú, Com esses, completou-se ,196 muni- sobre o resultado, do pleito, mas considerou
cípios visitados até ontem, em 53 dias de "fato' inevitável" o Crescimento da Oposição
campanha. No cronograma elaborado sob a em Santa Catarina, tanto em relação ao.Con
supervisão do próprio governador 'eleito" gresso quanto � Assembléia Legislativa. Sa
Florianópolis é assim o 1970. município lientou que não há otimismo exagerado da
percorrido pela caravana arenista. Oposição, "e sim um entusiasmo muito na-

MDB I .tural diante das manifestações de inequí
voco apoio popular que 0S candidatos do.,

Como o programa de encerramente da partido vêm recebendo", Sobre a campanha,
campanha partidária pela TV já está pronto, frisou que ela fói realmente conduzida em

os líderes oposicionistas estâo entregues à termos elevados, jamais descendo ao nível
tarefa de coordenar a campanha política dos ataques pessoais, "pelo menos no que
propriamente dita de alguns candidatos, nas respeita ii. Oposição". Disse também reco
espectivas áreas eleitorais. Em termos de nhecer as condições de equilíbrio que' foram'
rádio e TV, além do tape com os homens de proporcionadas aos dois par1idos, na utiliza
cúpula �o partido estão previstos apenas al- ção do rádio e da TV para propaganda polí
guns pronunciamentos de candidatos no ho- tica, "embora não se possa falar em igualda
rário vespertino. Mas a campanha está feita, de', porque a Arena teve outras condições de
no entendimento' elos líderes emedebistas, e favorecimento, inclusive a participação do
'0 encerramento hoje à noite é apenas urna futuro governador acenando a diversas elas-
questão de formalidade. ses e regiões com benefícios futuros".I

Ontem o deputado Dejandir Dalpasquale
esteve em Florianópolis, mas 'para tratar de
assuntos de interesse do partido jun to <lO

Tribunal Regional Eleitoral. Em seu gabine
te, o presidente dó MDB adiantou que o

partido já tomou 'todas .as providências que
lhe competiam, e está apto para enfrentar o
dia das eleições.

Nem a Arena, nem (l MDB realizarão co

'mício público hoje no encerramento de suas

campanhas eleitorais, que será feito através
de rádio e da televisão. O, ato [mal da ence

nação política d08 dois partidos, com vistas
ao pleito de sexta-feira, 'será celebrado fren
te ,às câmeras da TV.,.Cultura, a partir das
22h30m. Na' primeira parte, o MDB estará
apresentando um programá especial já gra
vado em vídeo tape, em que usam da palavra
o presidente do partido, Dejandir Dalpas
quale, o prefeito de Joinville, Pedro Ivo

,

Campos, o senador Franco Montoro e o càn
dídato partidário ao Senado, Evelásío Vieira.
Logo a seguir, o "Jornal da' Campanha"
apresentará a sua última edição transmitindo'
ao vivo uma reunião da cúpula da Arena,
com as participações do Govemador eleito
Antônio Carlos Konder Reis, do presidente
do partido, Jorge Bornhausen, do ex-presi
dente Renatci Ramos da 'Silva, do senador
Celso Ramos,' do ex-governador Aderbal
Ramos da Silva e do candidato ao Senado,
ex-governador Ivo Silveira, 'além 'de possível
mente outros líderes partidários.
ARENA

'
..

O presidente da Arena, Jorge Bornhau
sen, deslocou-se ontem até Itajaí, onde, se

gundo se informou, foi ter com o governa
<: i or 'Colombo Salles r: que ali inaugurava

obras de sua administração - para saber da
possibilidade ,de sua presença hoje à noite no-

Eleito'res em

trânsito estão

indo·� 'ECT

A quatro dias das eleiões a! agência
de Florianópolis da Empresa Brasileira
de Correios e Telégrafos tem regís'rade
um· grande movimento por parte dos
eleitores em trânsito que vão-aprocura
dos formulários para justificar ao TRE
'as razões de n:ão votar no dia 15.

Até ontem cerca de 1.500 formulá-' Municípios como Joinville, Blumenau,
rios já haviam sido vendidos (cada um

.

Lages e outros de maior contingente
custa 30 centavos), acreditando-se', en- eleitoral receberam cada um dez mil,
tretarito, que a màior ptocura se dará enquanto que para os demais foi reme
mesmo na sexta-feira:

'

tido, em média, o correspondente a

O' direfor' 'da ECT 'iiiformou que oito por cento de sua população.
','

,

todos. os municípios do iilterior d� Os eleitores que estaIão em trânsito
Est�do fdram supridos de formulários. devem preenooer o formulário, devQI-

I

Apesar de a1procura ser grande, omaior movimento ocorrerá na sexta-feira.

vendo-o à ECr somente no dia 15. O
Correío, no dia 15, encaminhará. QS

do€umentos � zona de origem de cada
deitar:

.

'No dia 15 as, agências da, ECT·
fun<;iohàrão dais, 8 �s 17 horas com,

número sufiéiente de funcionários para
o atendiment@ do público.

,

ZANY GONZAGA
Candidato a deputada estadual

ARENA N�1243
Currículo

VIDA PÚBLICA
_ Delegado Regional de Polf�ia - em 1946, no munic(pio de

Mafra, de 1950 a'1952 no ·de Caçador, de 1952 a 1953 em

'Florian6pol is.'
.

- Procurador da Assembléia Legislativa - a partir de 1953
-' Delegado da "Or.dem Pol(tica e Social no Estado de Santa

Catarina, em 1964.
- Deputado .estadual eleito'em 1967;e reeleito em 1970.
,- Líder do Governo' IV0 Silveira,
- Uder da Bancada da ARENA
- r'residente da Comissão de Redaçãó de Leis. '

,- Presidente da Comissão de Justiça.
- Presidente da Comissão Especial de Combate aoS Tóxicos.
- Presidente da Comissão Especial para Assuntos de Turismo,
- Relator-Geral da Constftuição Estadual de 1'967 a de 1970.
- Secretário-Geral do Congresso da União Parlamentar

Interestad!lal: reunido em Recife, em 1967,
,

- Relator da Comissão 'de Assuntos .ConstiTuCionais do

Cqngresso da União Parlamentar Interestadual,
Fortaleza, em 1971�
- Presidente 'da Assembléia Legisi�tiva de Santa Catarina,
com mandato cle lo, de março de 1973 a 31 ,de janeiro de,
1975.
- Agraciado com a Medalha do Mérito Anita Garil5aldi,
categoria B roAze, por relevantes serviços p�.estados ao 'Estado,
de Santa Catarina, ' ,.

DADOS PESSOAIS
r Nascido a 24 de julho de 1916, mi cidade de Porto União,
Santa Catarina.
- Filho de Cid e Hon6ria Gonzaga
- Casado com Clotilde Mendes Gonzaga
- Vida escolar: curso primário no Grupo Escolar Prof.
Baldu,ino Cardoso e Colégio Coração de lesus, Porto União.
Curso secundário not'internato do Ginásio Paranaense, ,de
1930.a 1934: Curso superior na Facutd�de de Direito da
Universidade Federal do Paraná, de 1936 a 1940,
- Advogado na Comarca de Caçador, de 1940 a 1950.

lo

\
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 12 de novembro de 1974 - Página 4

'1\1arcílio Medeiros, filho

t{;

CORREDORES
Tenho acompanhado atra

vés desse jornal as notícias que
dizem respeito à inclusão do

'

porto de São Francisco do Sul
no sistema de corredores de

exportação. Entretanto, até
agora nada confirmou este em

preendimento, que, certamim
te, se constituiria numa máqui
na para o aceleramento do,
processo de' desenvolvimento
de Santa Catarina,

Não foi sem motivo que se

definiu rapidamente a' .trans-
'

formação dos portos de Para

naguá e Rio Grande em corre-
.

dores. Por que não se define
também a situação de Santa
Catarina? Ou será que o porto
de São Francisco do' Sul será .

utilizado apenas para o descar

regamento do petróleo a se'!

utilizado pela, Refinaria de
Araucária? Gostaria de poder.
ler em O ESTADO uma repor
tagem esclarecendo este pro
blema. Cláudio José Venâncio,
Florianópolis.

I

oESTADO
Diretor: JOséMatlls�lém Comelli Editor-Chefe:MOrei/ia Medeiros Filho, , '

Cartas

FISCALIZAÇÃO
A corrida �s praias intensi

fica-se à proporção em que
aproxima-se a temporada ofi
ciai de verão. No último Innal
de semana, o movimento foi

grande na SC-l - estrada de
acesso �s praias do Norte da
I lha - e ficou comprovado
que o Detran precisa este ano

agir cedo. O desrespeito aos si
nais de trânsito e a pressa de

'

chegar à praia, conduz o moto
rista à imprudência.

Ao dirigir-me a Canasvie�
ras, por volta das 9 horas de

hoje (domingo), um Opala ten
tou ultrapassar o meu carro

quando foi surpreendido por
um Fuscão que vinha em senti
do contrário. A sorte é que jo
guei meu veiculo em direção
ao acostamerito, pois, do con

trário, seria uma tríplice coli
são. Eu conduzia ineu veículo
a 90 quilômetros por .hora e,

certamente, o Opala atingia 'a
uma velocidade de 1l0/h.,
Conclui-se que se às 9 horas
aconteceu esse 'caso, pudera
entre às 10 e 12 ou início da

tarde, ou mesmo h 17, horá
rio do retorno. Flávio Carram
belle, Florianópolis.

CAFÉ
Esse jornal publicou uma

matéria enfocando a crise do
café em Santa Catarina. Seria
necessário realizar umá outra

reportagem abordando os pro
blemas que as empresas dê tor
refação vêm enfrentando na

compra da matéria-prima do
Paraná, onde uma crise tam
bém se avoluma. Será que den
'tro de pouco tempo essas em
presas não terão que importar
o produto de Minas Geraisou

,

mesmo de alguns países? Ho
rário B. Curi, Florianópolis.

..

ESPORTE
Com os dias de pleno ve

rão, que têm levado muita gen
(te às praias, seria bom se os

clubes da Capital decidissem
realizar suas, partidas progra
m adas para domingo �s
17h50m, a fim de permitir aos
torcedores de irem às praias.
Garanto que a renda aumenta
rá consideravelmente. Mário
Santos, Florianópolis.
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A queda da p.on t e
A queda da ponte sobre o R ia

do Peixe, na Br-282, deve preo
cupar mais aos técnicos e aos ho
mens do Governo do que pro-

.

priamente aos catarinenses. Afi
nal, a estrada está praticamente
concluida de São Miguel d'Oeste
à Br-116, e para quem sempre na

vegou por mares enlarnaçados. o,
desvio que o acidente haverá de
provocar não trará urntranstorno "

tão grave. Grave, isto sim, é a pe
riodicidade co'm as obras públicas
v êm abaixo no Brasil. Somente
em Santa Catarina, no atual
momento, temos dois exemplos
- o já citado e a ponte sobre o

.Rio Biguaçu.
No plano nacional, o panora

ma é desolador. Os dois casos
mais clamorosos foram o da via
duto' Paulo de Frontin, na Gua
nabara, e o do Pavilão da Galeria,
em Belo Horizonte. As duas ca
t ástrofes, além dos prejuizos ma

teriais, trouxeram um saldo "'fi a-

tivo 'de quase uma centena de
mortos. '

Ora, apesar de contribuir com
uma grande parcela das obras
civis que se realizam no país, o
Governo não chegará a ser res

ponsável por mais que um déci
mo do seu total. Tanto quanto se

nos acode à memória, os casos de
desabamentos em construcões
particulares de maior porte ultra
passa escassamente, no último
Mintênio, a 3 ou 4.

,

Então, -

parece-nos qua a afir
mativa de que as obras do gover
no estão mais sujeitas a tais co

lapsos que as obras pàrticulares,
numa proporção que talvez atinja
o ínçlice de 10 por 1, encerra um

problema de natureza .distinta do
enfoque normal, Na verdade, não
se deverá buscar na prancheta
dos engenheiros, nem nas réguas
dos calculistas, os motivos para
isolar o fenômeno.

Ele reside, na realidade, na fÇ>r:

ma em que se empreitam tais
obras, num regime voraz de con

corrência, onde mu itos são os

que se apresentam e apenas um,'
obviament e, o escolhido. lutan
do pa r a v e n c e r e s s a s

concorrências, as empresas bai
xam os preços de maneira artifi
cial e, na realização da obra, des
prezam cuidados elementares.

Bem melhor para os usuários
'que a Ponte sobre o R ia do Peixe
tivesse' desabado antes de sua

inauguração. embora esta cir-:
cunstância não tivesse deixado de

.

produzir suas vítimas. Mas que o
. desastre sirva de mais uma adver
tência às autoridades do DN'ER,
do 'Ministério dos Transportes -

do Governo, enfim +

• para que
seia reavaliado o reqime sob 'a

qual tais obras são contratadas.
As vezes, na verdade, ,a concor-.
rência pode ser danosa - justa
mente nesses casos em que o ba-
rato sai caro-

.

o jogo das rendas
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A campanha
chega ao fim

A campanha eleitoral que hoje chega ao fim, quando se encerra a utilização dos
horários de propaganda política gratuita nas -emissoras de rádio e de televisão,
apresenta Um quadro bem mais auspicioso do 'que quando começou. A principio, a
atual campanha foi envolvida por um clima de desalentadora' apatia popular, no

qual a maioria dos candidatos não conseguia sensibilizar o
<

eleitorado com a

pregação que levava aos videos e aos microfones. Pouco a pouco, porém,o debate

foi se descontraindo e já nos últimos dias a campanha alcançava plena palpitação
civica, com ambos os Partidos' aproximando-se da opinião pública através da

popularização dos temas abordados no curso .deste penedo. Em Santa Catarina,
pode-se dizer que, a despeito de alguns deslizes, a campanha se processou emnivel

elevado, posto que sem abicar de alguns momentos de vigor, nos quais O debate
assumiu um tom de luta acesa e aguerrida. Nenhum candidato foi tirado doar pela
vigilância exercida pela Justiça Eleitoral, o que vem provar que, se houve algum
exagero, não chegou a ser de tal monta que justificasse uma ação mais enérgica das,
autoridades a quem compete zelar pela lisura do pleito e pela ordem da campanha.
ARENA eMDB tiveram, assim, dois longos'meses em que, num clima de liberdade e

respeito, apresentaram ao público as razões pelas quais disputavam o voto popular.
O debate favorece à escolha e na próxima sexta-feira o eleitorado, comparecerá às
urnas para ali deixar assinalada a sua opção soberana.

,
..

Tanto 'no Partido da Oposição, quanto no Partido do Governo, as opiniões são

unânimes em qualificar as eleições do dia 15 como um marco decisivo na história

politica deste Estado, Da representação parlamentar que sair do pleito da próxima
sexta-feira dependerá substancialmente os rumos pelos quais deve se encaminhar a

politica no Estado e 1JO Pais, num momento em que, sob a inspiração do Presidente
Ernesto Geisel, o Brasilparte ao encontro dos seus caminhos definitivos no plano
institucional, numa trajetória "iniciada nas últimas semanas onde c já se' teria

percebido a distensão lenta mas segura de que nos fala o Chefe do Governo, como
admitiu recentemente o líder Célio Borja, na Câmara Federal. Santa Catarina possui
uma animadora expectativa em face da próxima legislatura, podendo-se extrair do

elenco de candidatos que disputam as eleições para ,a Câmara e para a Assembléia

valores reconhecidamente capazes de se integrar no esforço nacional· que se

desenvolverá mais intensamente a partir de 1975. A consciência estadual que se

formou no decorrer desta campanha dá à Arena e ao MDB uma representatividade
que os pleitos anteriores não conseguir.am despertar. Hoje, já se podeatribuir às
duas agremiações uma consistência partidária imprescindivel para que se tomem

legitimas condutoras da representação popular às nossas casas legislativas; cada qual
ao seu modo contribuindo para o alcance maduro e sereno dos objetivos comuns

aos anseios nacionais al111l'l;ciados pelo Governo e pelos parlamentos nos planos
politico, econômico e saci a l. A campanha que chega ao fim teve a virtude de trazer

à opinião pública o debate aberto dos nossos principais problemas, com os

representantes do Governo e da Oposição apresentando sobre eles seus múltiplos
pontos de vista, ensejando ao eleitorado elementos para juízo e meditação. A, todos,
foi tudo permitido dizer, dentro dos limites da lei, da ordem e do respeito. 'Tivemos
diante, de nós um amplo e proveitoso debate civico. do qual o maior beneficiário foi
o eleitorado, Apesar da hesitaçfí.Q)f'Jiçial; esta c,(Jn1,pqi'lli'a'acab9lf 'por transformar-se ,,'

em importante lato;: de educaça(rpô!ítica do povo, "se"rvinllo",q.,o,w,esi,!lOtemPP_PlIrq
aprimorar o conhecimento do eleitorado sobre as questões que mais de perto o

envolvem, melhor o instrumentando, desta forma, para decidir diante das umas. O
alto grau de democracia sob cuja égide desenvolveu-se a campanha que hoje chega
ao fim representa, três dias antes do pleito, a confiança de que a vocação
democrática do País e dos homens que o governam haverá de se realizar em sua

plenitude, contando para tanto com a consciência amadurecida daqueles que forem
eleitos.nas eleições de sexta-feira.

r
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fraude, entretanto, é desanimador e não re·

vela, por parte dos responsáveis, a menor

criátividade ; é que se estabeleceu'que, dora
vante, todos os inativos e pensionistas deve-

, rão provar, de .seis em seis meses: a) que são
eles mesmos; b) que estão vivos. Como se

observa, o tesoureiro dá o golpe em 40 mi
lhas, mas quem vai pagar o pato se incorno
dando atras de' papéis é .0 p<;>bre servidor,
que não tem nada com a história,

QUASE PERFEITA
.

A TV Cultura brindou seusespectadores, no
domingo, com um dos clássicos do cinema
moderno i t nada menos do que "Pic-Nic",
que lançou, há vinte anos, a atriz Kim
Novak, proporcionou a William Holden o
melhor papel de sua carreira e valorizou ar

tistas como Cliff Robertson, Arthur
O'Connel, além de ter permitido a volta da

Betty Field e a estréia de Susan Strasberg -

esta última filha de Lee, do Actor's Studio.
Uma das mais vigorosas produções neo

hollywoodeanas da década de 50, o filme
atinge, 20 anos depois, o mesmo impacto. A
cena do, encontro dançante de Hall (Holden)
e Maggie (Kim) é um dos momentos mais
sensuais 'do cinema. A noite na TV, no do
mingo, seria aliás, perfeita, não fosse o esbra
vejamento do, Otelo de nossos vídeos, no in
defectível horário eleitoral. Mas afinal, nin
guém é perfeito.

UNILATERAL
O perigo das afirmações apre,ssadas feitas em
terra estranha: na sua fala na TV, o senador
Franco Montoro dedicou alguns minutos ao

combate das "oligarquias", que, na .sua opio
nião, v.oltai:am a dominar o Estado. Logo a

seguir,' indicou com. veemência o nome do '

sr. Laerte Ramos Vieira I?ara deputado fede
ral '- "nosso brílhante líder na Câmara". E
não indicou, mas se instado a tanto o faria,
o nome do sr. Henrique de Arruda Ramos
para deputado estadual. Ficou no telespecta
dor atento a dúvida: será que a oligarquia só
vale num lado só?'

J...
, ARENA SE MUvA

Pela sua proximidade geográfica com uma

das secções eleitorais do TRE, a sede dq Di
retório Municipal da Arena, situada no Edi
Iício Aplub, terá que mudar-se temporária
mente para o Mário Hotel, onde funcionará
no dia das eleições. Ali os fiscais eleitorais
do Partido receberão as "derradeiras instru
ções", certamente bem mais econômicas 'e

tranquilas ql!e as de antigamente. A "cabala
de boca de urna" hoje é uma instituiçãp que
já não desperta as motivações de outrora. '

O NOSSO SOM
Está seguinde hoje para São Paulo, a fim de
se apresentar p,or três noites consecutivas na
Feira Nacional do Folclore Brasileiro, que se

realiza no Parque Anht:mbi, o conjunto
"Som Nosso de Cada Dia". Na capital pau
·lista o "Som Nosso" apresentará' um shaw
com músicas compostas exclusivamente por
integrantes do conjunto (Tuca, Deto e Ruy
Neves Gonçalves) atendendo a convite espe-,

. cial da Secretaria do Turismo de São Paulo.
O conjl\nto está conseguindo realmente pro·
duzir um som da pesada e tem tudo para
fazer sucesso lá fora. Seus shows serão da,
noite de hoje até o dia 14.

ii Palavra dum líder
,

Não vem do passado a voz do velho
comandante de tantas campanhas poli
-ticas em Santa Catarina, ouvida e pres
tigiada desde 1930: é, como sempre
foi, uma voz do presente. Não é sim-,
ples eco, mas a atenta e avisada expres
são do sentimento cívico dum homem
que, já aos- seus pinte anos de idade,
era membro da Constituinte Catarinen
se de 1934 e que, apenas quatro anos

após, era eleito Governador do Estado:
Aderbal Ramos da Silva.
Agora, as declarações que fez a "O

Estado ", e que estepublicou na edição
de anteontem, 'não sugerem somente

recordações daqueles tempos, mas se
, prendem ao momento que vivemos e

que prepara o futuro político de Santa
Catarina. A serenidade que se lhe refle
te nas oportunas palavras que profere'
não é, como se possa supor, efeito da
experiência, mas um dos' traços bem
definidos de sua vocação para f! vida
pública - e isso explica, por que tão
cedo conquistou o apoio eleitoratque
o trouxe, por vitórias sucessivas, atuan
te no Legislativo Estadual" na Câ1']1.ara
Federal e no Senado da República, co
mo também no cargo de Governador
do Estado, até a consagração atual que
o acata entre os dirigentes e orientado
res da Aliança Renovadora Nacional.

Se, conforme afirniou, "é ventura

ser jovem em momentos,memoráveis
da história", não é menos ven1turoso a

quem, tendo sido jovem e desfrutado
aquele privilégio em solene instante
histórico, poder ainda sunerar a pró
pria contagem dos seus anqs de idade

para aperceber-se das realidades dos jovens, ingressam nas lides políticas,
novos tempos e compreendê-las de mo- armados de discernimento e vontade
do a manter-se em nível de dignidade sob os impulsos duma esclarecida voca

para indicar à juventude os seguros ca- ção.
minhas que levam ir meta do melhor Na verdade,

-

a história política de
porvirnacional.' Santa Catarina está colhendo fatos de-
Não os da demolição de todo um ( nunciadores de tempos novos no curso

passado sobre o 'qual repousam as' glo- da evolução catarinense. não só na de
riosas edificações fundamentais da finição do pensamento 'dirigente das
continuidade histórica, nem os da bru- forças éleitorais -do Estado, mas na'
t alidade que vise pelo desprezo aos afirmação dos postulados renovadores'
construtores do passado. ao apagamen- que prevalecerão nos'destinos comuns,
to de tradições e valores que necessi- da gente catarinense. E a juventude

'tam de ser sempre lembrados como tem a sua cota de obrigações nessa

exemplo e padrão de nobreza de atitu- marcha viril, qu.e não conclama ao
. des. "Quem segue uma linha reta sem, 'adio contra o passado. mas sim ao

sofismar e sem mentir" - diz, do cimo amor para com os ideais de grandeza
do pedestal-de idoneidade moral e.po- eh comunidade futura. Tal marcha
lítica que ele mesmo construiu e con- vem de há longas campanhas, cuio
solidou o dr.' Aderbal R da Silva - mérito celebrizou. no reconhecimento
"não precisa de saber até onde vai, se- de todos nós, os homens que podem,
não para onde". Os moços têm a solici- assim, com, autoridade incontestável,
tude do ex-parlamentar e estadista" tornar-se guieiros do presente passo
que lhes aponta o objetivo da boa poli- histórico.
tica. Sabem'assim para 'Onde se dirigem
e não lhes faltará o idealismo constru

tivo, ao invés da negligência que con

duz aos gestos {rresponsáveis e irrefleti
dos,

O dr. Aderbal Ramos da Silva con

fia no imperativo da renovação, tanto
mais quanto esse revezamento de valo
res não.se subordina a mero preconfei
to, riem se radicaliza no descaso às ex
periências do passado e à lição dos
mais provados.

A carreira pública do ilustre chefe
da ARENA da Capital catarinense é
exemvlo franqu'eado a quantos, ainda

Sem dúvida, é um deles quem: pelas
declarações, publicadas anteontem,
"antevendo o futuro com renovada e6'..

perança", porque "o Governo do Esta
do estará em rn.iios firmes e competen
tes ", convida à exploração dos cami

nhos da política - que. "como os ca

minhos da perfeição, não têm fim ", -

, todos os jovens "dotados de criatiyida
de, imaginação e boa vontade':

ENCERRAMENTO
Hoje, no encerramento das campanhas, pela
TV, Arena e MDB têm programação espe
cial. O partido da Oposição apresentará os

seus Prefeitos mais importantes, juntamente
com o candidato Evelásio Vieira e o presi
dente Dejandir Dalpasquale. A Arena, obe
decendo um esquema semelhante, levará aos

dois canais os seus mais proeminentes líde
res: os srs. Celso Ramos, Aderbal Ramos da
Silva, Atílio Fontana, Marcos Buchelle, Re
nato Ramos da Silva, Lenoir Vargas Ferrei
ra, além dos candidatos a suplente e a sena

dor, srs, Telmo Ramos Arruda e Ivo Silveira,
o governador eleito Antônio Carlos Konder
Reis e o presidente do Partido, sr. Jorge Bor
nhausen.

COLOMBO EM TAlÓ
Discursando em Taió, o Governador Colom
bo Salles socorreu-se, como é do seu hábito,
de metáforas. Ao receber o título de "Cida
'dão Taioense" disse que, sendo um técnico,
"'ao chegar neste estagio não podefia fazer

· um trabalho de outr.a maneira, a não ser tra
.

zendo o produto dele conseguido". Prosse
guindo, disse o Sr. Colombo Salles que
sentia-se como "um grande agricultor, sem

fazenda, campo e arado próprio, mas que
faz -o trabalho de calagem do campo catari
nense, a correção do seu solo, nele joga a

semente de sua vontade e faz o adubo do.
seu trabalho". Dia 15, a tarde, o Governador
embarca para a Europa.

,

TURISMO,
De hoje a 25 de maio do próximo an02.700
turistas argentinos virão a Santa Catarina,
em vôos semanais do aeroporto de Ezeiza ao
aeroporto Hercílio Luz. Isto vai representar
um investimento hoteleiro superior ia '300
mil dólares (mais de Cr$ 2 milhões), sem
contar o que será .gasto -pelos visitantes em

outras atividades. Até lS de dezembro che
garão semanalmente 74 turistas, número

·
este Que a partir dessa data se ampliará 104"
Os turistas ficarão hospedados no Hotel Pla
za ltapema, efetuando roteiro de visitas a

Florianópolis, Blumenau, Brusque, Joinville,
Itajaí e Balneário Carnboriú.

_

DESENVOLVIMENTO ENERGETICO
Um dado expressivo da área energética: em
I �63, o índice de consumo de energiá por
habitante/ano era de 300 'kilowatts/hora, o'
que. de acordo com parâmetros internacio
nais, caracterizava o país subdesenvolvido.
Dez anos depois,- chegamos ao dobro, ou

seja, 600 kilowatts/hora, configurando-se
um país em desenvolvimento. Segundo o II
PND, a fingiremos em 1(:179 a marca dos 900
kilowatts/hora, índice atribuído aos países
desenvolvidos.

QUEM PAGA
No Rio, o chefe do pagamento do Ministério
dos Transportes descobriu um método infa
lível de fazer os 13 pontos na Loteria Espor·

"tiva sem sequer, preencher o volante. Ele
simplesmente "agregou" a relação dos pen
sionistas e inativos vários nomes - verdadei·
ros ou fictícios - e, no final do mês, fazia o

recolhimento da erv� Como o pagamento é,
computadorizado, só apareciam números
nos canhotos e o· feliz funcionário pôde

·
assim apoderal-Se de cerca de 40 milhões do
MT. O primeiro reflexo da descoberta da

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OOflsider . açao o uso o on e, qu e ue mge a sete anos o Departamento,
de' massa atnda o melhor meio de, transporte' pr�o em qu e foi levado. a cabo um grande
benefí .

a, tendo em vista, a relação ousto- projeto de construção de um metrô - o céle

direto�Clâ' �Dda bicicleta, são ideias que obre Bart - que.liga os vários bairros da cida

Urban
o

_epartamento de Plan'€jamento de e, atravessando ii baía de São Francisco,

arquit�t deAllSao Francisco, Califórnia (EUA), numtúnel.os diversos subúrbios, ao norte e a

lhora
o ano B..: Jacobs, ,defende para, me- .leste. SEgunno Jacobs, o sistema vem funcio- ,

cid i as Condlçoes do trafego nas, grandes nando bem, mas apresenta o inconveniente

Ê es,
'.

,do alto custo (cerca de 5 bilhões de dólares)
u b

le. partrc�pou de uma mesa-redonda com e do longo prazo de construção, que, exige.
_r pihstaMsmmeiros, promovida JJ.e10 Plambel O plano, compreensivo da cidade de São

u

a o
. etr�pàlitano de Belo Horizonte -, Francisco, cuja área metroI?olitàna abriga

� �do dIscutIU os ,problemas do transporte .hoje o dobro de pessoas da area metropoli- ,

: aI].o e, à tarde, falou na Associação Coo, tana de/Belo Horizonte, tem entre seus obje
b
ercíal s�bre, os efeitos do planejamento ur-' tivos providenciar estacionamento para bici-
�no na Industria e na economia. Hoje deve- cletas. .

dI �bservar em Ouro Preto e Mariana, as con- , Recomend a ainda a criação de condições
h .ç�,e� de preservação dessas duas cidades' à movimentação livre e agradável na área in-
IS oncas,

,

' tensamente povoada .que funciona como cen-

Segundo Allan Jacobs, o uso dos bondes, tro financeiro, administrativo, de compras e

pue nunca chegou a ser abandonado em São de entretenimento da, cidade, inclusive-com
t
ranqsco, na Califórnia, ao con trário de ou- ruas reservadas exclusivamente aos pedestres
ras �r�ndes cidades, norte-americanas, se e ao trânsito vinculado à prestação de servi
constituí, hoje, sem dúvida - principalmente .ços essencíais,
ap�s a cI'!se dos combustíveis - no meio O plano prevê aindaa utilização de micro

daI� economico de transportes de massa, po- ônibus, que percorreram distâncias curtas na
en o .ser também o mais eficiente.,' direção da parte mais central da cidade ori-,
O SIStema funciona perfeitamente, embo- ginárias dos cinturões de estacioname�to e

ra o preço das passagens seja o mais reduzi- entre as áreas centrais mais importantes. Na
do, para as conâi�ões norte-americanas: cin- direção do s centros comerciais, de atrações
dO centavos de dólares (Cr$ 0,35) Rara estu- turísticas e de diversões, deve-se dar prefe-
ant(C e velhos acima de 60 ��s, e 25. centa- rência ao usodos bond ezinhos, mini-tr.ens ou

vos r$ 1,75) para os demais passageiros. ónibus de dOIS andares.
..

,

"

AM:' no final da campanha
ataques recíprocos .nt;l TV

A maioria dos candidatos da Arena e do país'? li foi continuar a sua campanha de
MDB - a falta de programas mais profunda- aperto de mão, nas ruas e de casa em casa, na
mente identificados com os anseios popula- capital ou no interior, . .

res - esgotados de atacar o problema do alto ,\ Das Neves Carreira, indignado, plantou
cu�to de vida de Manaus, o mais, elevado do tqda a súa. árvore genealógica �iante do
paIS, passaram agora, no final dà campanha vldeo: o PaI - com cursos na SUlça - deu-"
política, a atacarem-se mutuamente. lhe uma excelente educação. E recor.dando
Os reptos se repetem a diário péla rede de sua infâv.cia voltou a reptar FláviO Brito 'a
televisão, em toino de quem é mais culto, óu discorrer sobre historinhas infantis: "Duvido'
de quem bebe mais, num esv�iar simbólico que o candidato do lado de lá tenha sequer
de garrafas de uísque dianté das câmeras. E I ido a Hstória de Joãozinho e Maria ... '"

,como os desafios se cercam de veemência, as O candidato cassado a deputado federal -

respos;ta,. geralmente, vão além dos candida- vereador Fábio Lucena, - cujos prolll!lllda
tos atmgmdo as próprias famílias dos candi, mentos naTV em favor de seus companlie1i
datos, que, paJ;a os adversários, se tornam ros do MDB 'estão liberado s, em termos -

todos uns bastardos" de pais e mães desco- reptou o prefeito arenista de Manaus,
nhecidos.

'

Franklin LÍ11íla, a renunciar ao cargo se ele,
Lucena, provasse gue o chefe do Executivo

O caRc1idato do MDB ao Senàdo - Evan- tentou doar uma area -de terra à mulher de
dro das Neves Carreira - aCl'edita-se um no" um amigo. O prefeito não aceitou, mas foi
tável orador. Seus discursos se Gompõem de obrigado li explicar-se, depo is que o vereador
,um punhado de r_ebuscados vocábulos, dis- apresentou! da tribuna da Câmara, uma série
post�� ao,�taque oesde constantes consultas de irr�futáveis. documentos. Mas, em suas
ao dlclOnano.

. . .. expli�açqes, o prefeito ta€hou Fábio Lucena
Num tape se1,1, transmItIdo dlanamente de bebado inveterado enfrrn de um' alcoóla-

,
_
IDeIa t,el,evis�q, �le' c�n,clllm� o�"eJr.\tRrx� a ver, Ka., " '"., "

'

:.: ,f"
'

" \',"
� tar rw ,��, 'P0rqu� aOposlçflo tem'melhor' .' Na' televisão, overê�adol'cdnt'estdi1 'ser um'
orador e, asSIm, melhor deve dar �eu. recado viciado; afirrp.andó que quando bebia, o 'fazia

, fiO Sen!ldo. Empolgado com o propno tape,< com seu dinheiro; ao contrário dos sityacio-

8 cand1dato d9,�DB reptou seu concorrente nista�" que "o fazem a pista ,do povo" -

do lado de la - que, e como se tratam - enfatIZOU para mostrar empenho, de despesa
para uma maratona ao,v�vo, n!lTV. \. de qezenas de caixas de uls�ue consignadas

O a�� senador FlavIO Bnto - candIdato às casas civil e ll1i1itar do Palacio Rio Negro.
à �e�leIÇao ':- menos pr.eocupado,:com a gra- 'E o vereador e principal orador emedebista

. �atrca, recusou-se �o confronto com o caR- na televisão esta agora reptado a provar o

d Idato de quem nao se conh.§ce sequer o contrário ou de que não é um alcoólatra ...

Scherer 'critica pt,dres
,

' ,

,que pregam a 'f�lgr:eia nova"
o cardeal Vicente Scherer contestou com severi-

, dade as manifestações de um grupo de padres brasi
leiros,que preconizam um.a "igreja nova", em con-,

traposição l igreja institucional que não teria cap�
cidade de atender �s exigências do mundo atual.

Depois de Citar textualmente como "um doloro

so exemplo", uma posição apresentada na VII' Se

mana de Reflexão Teológica, realizada no mês pas
sado em Porto Alegre - qua,ndo o frei Leonardo

Boff da Faculdade de TeokJgia de Petrópolis, disse,
que �ma "igreja nova está nascendo onde a igrejà
institucional entra em colapso" - Dom Vicente

acusou ainda a m:á interpIetação dada a palavras de
Dom Aloisio Lorscheider proimnciadas no sínodo - Evidentemente, não nos' re'signamos com os

dos bispos. ,
males difundidos que observamos e" oútros nos

Ao analisar o mérito de' uma nova igreja ,- cujo apontam diligentemente, com exageros muitas ve-
,

fim,�segundo seus idealizadores, seria o de ajudar o zes, e, por isso, com evidente injustiça - disse �

homem a se libertar ,e ír de encontro de seus verda- declarando depois que a "história atesta que os pre

deiros interesses de justiça - o arGebispo gaúcho tensos fundadores de uma nova igreja, em oposição
afirmou que; "de fato, existem graves e -deploráv,eis e guerra contra a igreja "velha", ácabara:m na desi

deficiências na vida dos cristão's de todas as posi- lusâo e no isolamemto, como restos de um naufrá

cões e níveis de vida,".
-

'

, gio, jogados 'pelas ondas em todas as direções, $em
,

_ Não causà embaraço encontrar defeitos nos conseguir pôr em eKecução nenhum dcs seus 'pro
membros da hierarquia, do, clero diocesano, dos ,pósitos de renovaçã0 cristã e eclesial por causa dos

frades e dos religiosos das diversas ordens, na multi- quais entraram em contradição com a igreja secu

dão do povo cristão. Nisto eQnsistia o érro dos lar, a combateram ou até a abandonaram.
'

donatistas dos primeiros séculos, renovado pela
heresia de Wycleff e de Huss, de supor e imaginar a

igreja integrada exclusivamente de puros e santos �

disse.
PECADORES E CRÍTICOS

, Após afirmaI que cada ho�em deve se aprimo
rar cpntinuamente para se aproximar do ideal do

evangelho, Dom vicente lembrou' que "não existe ,a

igreja como deveria ser e jamais existirá porque se

compõe de homens todos falíveis e p.ecadores, co
mo o são também os contestadores e crític0s im

placáveis".

,LlNCK S/A - E,quiparnentos Rodoviários e Industriais, Filial Florianópolis, ampliando seu

quadro de pessoal, deseja admitir:

VENDEDOR
Exigimbs
Idade de 22 a 30 anos

Secunlllário Completo
Experiência em vendas

Boa apresentação
Autqm6vel ,

Disposição para viagens,

Of'Elr'ecemos
Salário e Comissões

, \,

Grande oportunidade de futuro
Assistên,cia médica·

,

Seguro em grupo
Despesas do ,ve(cu los
Cursos de especialização

,.

AUXILIAR' DE /�ECAS
Exigimos
Idade até 25 anos

Experiência comprovada
Boa apresentação

Oferecemos
SaláriO compat(vel
Oportunidade de futuro
Cursos de especialização

Os interessados deverão se apresentar � rua 7 de Setembro, 11, munidos de uma fotografia 3x4,
.

carteira'profissional e documentos de praxe. Não atenderemos'candidatos que não preencherem
as exigências acima. Poderd'o ser marcadas entre�istas também fora do horário de expediente:
Manteremos absoluto sigilo.
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problemas em congresso'
Não permitir mais que suas terras sejam: reduzidas, com a

consequente resistência total .aos invasores, foi um dos
pontos mais discutidos, ontem, no encerramento do I

Congresso de lndios brasileiros que se realizou rio Parque
"Naclonal do Xingu. Representantes .de 16 trioos
participaram, e o encontro se prestou para que se debatesse,
pela primeira vez no país, a questão do silvícola, sob um

ponto de vista do próprio índio. .

, O presidente da Funai.. general Ismarth de Araújo,
chegou ontem à tarde ao Posto Leonardo Vilas Boas, a fim
de assitin ao encerramento do Congresso, ocasião em que foi
saudado por todos os grandes capitães indígenas que
participaram do encontro. Durante os dois dias da reunião,
,todos os "capitães" pronunciaram longos discursos,
exal tando grandezas passadas.. e advertindo para os

problemas presentes, sendo que as estradas é invasões de

I
suas terras foram os temas que mais mobilizaram os

oradores. ,I
A tribo Waurá cedeu uma de sua s malocas para que nela I

se 'instalassem os delegados das diferentes nações
participantes. _ Um dos delegados mais festejados foi o

grande capitão Gorotíre, do Propombo, do Baixo Xingu,
cuja bravura e inteligêncía já se tornaram lendária em toda

,

.Yegião amazônica. "Prompombo" deixou seus irmãos
Gorotire, que ele chefia com sabedoria, no Estado do Pará.
e veioparticipar do congresso, assim como conhecer as

tribos.Xinguanas; ' ,

A permanência de todos os capitães numa única maloca
se revelou num fato da maior importância: Eles puderam
ficar à vontade, sem presença de civilizados, e discutir entre
eles todas, as questões atuais.

"

,

Prepori, Q grande pajé e capitão Caiabi, durante seu

discurso, l�mbrou q�e ele e parte de, seu p.ovo tiveram que
fugir do Rio Teles Pires, no Estado do.Pará, a fim de não se

transformarem em escravos de Caraibas (civilizados), A
solução foi virem para o Parque Nacional do Xingu, mas os

que 1á permaneceram até hoje ,,,,no Teles Pires, não passam
de escravos de seringueiros e seringalistas.

'

Raoni, grande capitão Txucarramae, atualmente em luta
com os posseiros da rodovia BR-080 (Xavantina-Cachimbo),
denunciou que os "caraíbas de Píarucu, na margem da

,
estrada, continuam insultando os índios".

'

, Cada orador foi ouvido. durante o congresso, com (o
máximo de atenção. Depois que/ele acabava de falar, tudo' o
qie dissera era submetido a debate, -com intervenções
calorosas. Os índios fizeram questão de participar do
congresso, pelo menos durante/os debates, vestidos a rigor,
isto é, nus, e profundamente pintados, ostentando seus

cocares, seus mais bonitos colares, o melhor de seus

botoques e brincos. Durante os dois dias o clima foi de
máxima cordialidade com troeas diárias de presentes e

gentilezas, como tão bem sabe 'o índio exercitar.

'Prieto nêio aprova aumento

de férias a trabalhador
l

,.,.

,
.

�

oMinistro do Trabalho envi, 'u ao

Senado umc mensagem manifestando-se
contrário a oprovacõo do projeto

'

que sugere férias de 30 dias
'

a 'todos os trabalhadores.

- !
O t1inistro do Trabalho, Arnaldo Prieto,', nal Superior do Trabalho, em diversas oca:

comunicou ao Senado que é contrário ao' ,siões, vem recusando homologação a tais
projeto NelSON Carneiro (MDB-GB) que con-: acordos, para negar o período de férias de 30
cede férias de -30 dias a todos os trabalhado. dias, por considerá-lo inadequado à realidade
res, mas,_ apesar da P?siÇão do Ministro; a brasileira, justamente po rque, o aumento do

. matéria será submetida 'à votação em plená- tempo das férias, não se harmoniza com 'O
rio e poderá ser aprovada. , esforço que é feito em todo o país para dimi-

Há mais de 10 anos projetos nesse/sentido nuição dos custos' pelo aurrento da produti-
vêm sendo apr.esentados na Câmara' e no vidade.

'

Senado, mas não chegaram à votação em ple- Outrossim, não.podetíamos esquecer que,
nário :porque foram rejeitados nas comissões, , em termos de higiene do trabalho, as férias
o que não ocorre sem o projeto do' senador, consagradas nos preceitos em vigor já aten-
carioca.

'

dem � necessidades dos trabalhadores, pois
. Ao dizer "não" ao projeto, afirrtÍbu o Mi-J o empregaao tem direito a 20 dias úteis de
nistro Arnaldo Prieto que "o Brasil está

, férias' que, acrescidos dos domingos, ou sãba
entre os países. que concedem férias com dos e domingos ou 4 ou 8 dias - conforme a

maior duração". profissão, perfazem realmente 24 ou 28 dias,
E ressaltou: existindo, .aínda, a possibilidade de acrésci-

- Todo-dispositivo que institui novos' mo do domingo anterior, caso as férias sejam
ônus deve considerar os teflexos econômicos . . .

dínícíai asem uma segunda-feira".
daí.decorrentes, isto porque �xiste sempre o Ao ler a resposta do Ministro, o senador
risco d� que o aparente benefício para alguns Nelson Carneiro disse que ele não esclareceu,
redunde em prejuízo para todos, inclusive porque' os funcionários públicos e numerosas

para os próprios beneficiados, como ocorre-' outras categorias profissional já obtiveram o

ria, pót certo, na hipótese de ser aprovado o direito de férias de .30 dias.
projeto, pois o aumento dos encargos sociais Em outros países do múndo - co�eluiu
mele previsto recairá não apenas sobre os em-

-, 'as classes empresariais, economicamente
, pregadores. fortes, pagam impostos, taxas, quotas previ-

É verdade que com base nas regras dos denciárias bem superiores às existentes no

artigos 611 e seguintes da CLT, vátias cate- Brasil, e, no entanto, reconhecem a seus em

gorias profissionais têm pleiteado e inserid? pregado s todos os direitos; inclusive o de fé
nas co�v�n�ões e di�sídios colettvos, o d�rei- ,

ias de 30 dias e lhes concedem 'a mais ampla
to de fenas de 30 dIas. No entanto, o Tnbu.- proteção.

'

, J

novos JatOes,
'novos borárlos�

ATransbrasll aumenta sua frota COlorida

4!•••C'-' Super Jet �'oo FLORIANÓPOLIS

/

DOMINGOS
;

910
SAO PAULO ,-
RIO ,-

, ,

(

DIÁRIO CURITIBA ,-,
SÃO PAULO

,

1'2,50
'�

RIO ''-
SALVADOR ,

,exceto domingos RECIFE ,-
FORTAlEZA #"
SÃO l.UIS ,-
BEl�M ,-
MANAUS ,- 2as" 4as. e 6as.

BRASíliA ,- exeeto ,sábados

VITORIA ,-
BELO HORIZONTE C exCeto sábades

'

DIÁRIO
j

16,45 PORTO ALEGRE ,-,

exceto. �omingos

,

I
" .

TRANS�\�BRASIL_"I\�Pensa
�

em você

/',
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'Brasil poderá produzir
,

'
?

I .

.

\

amônia na Arábia Saudita
,

.

O Brasil poderá produzir Amônia
na Arábia Saudita em associação coni.
capitais locais. Os estudos em. anda
mento, e que poderão ser desenvolvi
dos em dezembro, estimam uma parti
cipação direta da Petrobrás. A amônia
será trazida para o Brasil para serutili
zada na fabricação de ureia.
A idéia não faz parte do programa ,

nacional de fertilizantes e calcário agrí
cola, a ser possivelmente lançado hoje
pelo governo. Pelo programa, está pre
vista a produção, em 1980, de quatro
milhões de ton eladas anuais de nu

trientes yara: a produção de fertilizan
tes. Serao um milhão 600 mil tonela
das de nitrogenados,. um milhão 400
mil de potassíocos e um milhão de fos
fatados. Bahia (petrofertil), RiQ Gran
de do Sul (Cia. Riograndense de Nitro
genados) e Minas Gerais (Projeto
Arafertil) é onde estão localizadas as

esperanças de. o país se tornar auto-
suficiente no setor. '..

No caso da amônia, a idéia surgiu.
nó início, como alternativa ao projeto
de utilização do gás natural da Bolívia,
que está, desde o início, previsto para
ser utilizado nas minas de fosfato de
Tabira e' de' Catalão; em Minas Gerais.

Para a iml'0rtação direta de gás.
existe um projeto em andamento, que
é o da Cía,Municipal de Gás (Comgas),
de São Paulo. A sugestão é para trazer
o pr��uto �� Nigéria, mas nada há de
definitivo, Ja que se notam algumas
reações: Paralelamente, os fornecedo
res de gás liquefeito de petróleo procu
ram obter a aprovação para o forneci
mento de GLP a alguns bairros de São
Paulo, através de tubulação, e não mais
engarrafado. .

O governador Euclides Triches ex

plicou que "a Cia. Riograndense de Ni
trogenados é uma amostra do que pre
tendemos fazer neste Estàdo em rela
ção à Petroquímica", . !

Ele respondia a uma pergunta sobre
a implantação, de um terceiro Polo Pe-

As conversações para q_ue o Brasil troqúímíco no País - os dois existentes
venha a participar de 'proletos ligado são o de São Paulo e o da Bahia -,

ao petróleo (inclusive gás natural) na . frisando. ainda, que a duplicação êlo
Arábia Saudita começaram a se desen- Polo paulista representaria mais uma

volver a partir do ano passado. Foi concentração industrial. "E preciso
quando \a Petrobrás procurou .particí- diversificarmos, pois entendemos que a

par do capital de uma grande refinaria economia não pode ficar excessiva

q_ue está sendo montada lá, cuja capa- mente concentrada num ponto só do
cidade diária de produção está estima- País".

.

da em 500 mil barris (cada barril tem Na defesa" da idéia de que O 30:
158 litros). Nada foi resolvido até ag�- Polo Petroquímíco Brasileiro' deva ser

ra, mas a partir da visita do chanceler localizado no Rio Grande do Sul, o' go-..
Sakaff, ao Brasil, espera-se que esses vernador Triches apontou a existência
projetos tenham tido algum progresso. de um mercado local' como um dós

Bescabrc
amanhã a sua

'carteira
de câmbio

j

o Governador Colombo
Salles vai instalar. oficial-

principais fatores; Além disso, obser- mente 'amanhã a carteira de
.vou, o Rio Grande do Sul se caracteri- ,

za por ser um Estado altamente expor
tador, representando. no plano do co

mércio externo, 16% do total das
exportações brasileiras. .

Para o governador, o que importa é
manter o controle do capital em mãos
de brasileiros. Ele admite, para alguns
empreendimentos químicos/petr0!iuí
micos no Rio Grande do Sul, a utiliza
ção . do mesmo esquema feito para a

petroquímica baiana, onde o Estado, o
capitál nacional e o estrangeiro partici
pam em igualdade de condições, cada
um com 33%.' .

No caso da Cia. Riograndense de
Nitrogenados, o governador destaca
que o primeiro passo foi aprovar o pro- .

jeto, para então agora buscar os sócios
e os financiamentos. Isso no momento
em que o governo federal lança 9 seu

programanacional de fertilizantes e de
D" h B'" ilcalcário. . " evera c egar ao las .

Com referência à participação da -" no próximo dia 14, uma

Pet�obrás química SI� (Petroquísa) !lo missão comercial da cidade
capital da empresa, disse que ela (01 a de Bírminghan, localizada
primeira empresa co�taetada pelo go- na Grã-Bretanha, para con-

vemp do Estado, na epoca em que era tatos com o mercado nacio-
o seu presidente o General Ernesto al

'

Geisel, qu e lhe prometeu total aEo io, n,' .,'
.

desde que houvesse um projeto, 'Até Constituída por 15. ex-
hoje não tivemos uma resposta, mas p�e_n�es do. e�pre�ana�o
acredito qU!) com a aprovação do Mi" britânico, a missao foi desig-
nistério da Indústria e do Comércio, nada pela Câmarade Comér-
tanto a Petroquisa, como o Banco Na- cio e Indústria de Bírmin-
panal do Desenvorvimento Econômico ghan, entidade que há 150
(BNDE) terão, agora a sua oportunida -. anos representa os' interesses
de de se manifestar". "

desse parque industrial (é a

25à.. cidade da Grã Breta-
.

nha), onde produz mais de
um terço dos manufatura
dos e .das exportacões da
'Grã Bretanha.

I'

Entre os membros
.
da

comitiva encontra-se o Dire-
.

lar comercial da Tubes
.Limited, a maior companhia
fabricante das 18 que cons
tituem a divisão de tubos de
aço ILI.A. Fowler. A Tubes
Limíted dedica-se à produ
ção de tubos de. aço de pre
ci s ão laminados a quente e
reduzidos a frio, em aço ino-

xidável, carbono e aço liga
Sua linha de produtos inclui
ítens de grande interesse pa
ra nossa indústria automo

bilística, como os fórjadQs
sólidos e tubulares de aço.'
Para eixos de veículos éo
merciais são utilizados os

câmbio e comércio exterior
. do Banco' do Estado, cujo
funcionamento foi' recente
mente aprovado pelo Banco
Central. O ato está marcado

para as '17 horas e 'será pre�
cedido pela inauguração' do
prédio construído anexo à
sede do Banco, na Rua dos
Ilhéus.

'

Missão
I

britânica vem,

no dia 14

.
\

Rangel' Reis examina qlterações
\ /

no sistema, financeiro hal,itaciona"
O Ministro do Interior, Maurício .à melhoria dos serviços urbanos bási

Rangel Reis, reuniu-se na última sexta- cos para todas as camadas da popula
feira no Banco Nacional da Habitação .ção,' com vistas à elevação da qualidade
para detalhar com a diretoria do órgão da vida nas cidades. " .

as rrodificações que serão introduzidas Todas as carteiras fizeram estudos
'no Sistema Financeiro de Habitação de orientação para o alcance 'dessas
com ênfase especial no setor de metas. Entre as modificações mais "UI-
Cohabs cooperativas habitacionais gentes estão a elevação da faixa de fi-

para clãssês profissionais. nanciamento das Cohabs de 320 para
, ., 480 Upcs (Cr$ 101.90) 'com o valor

0- ministro voltou a debater, a máximo dos imóveis financiados si-
portas. fechada, com o presidente tuando-se em cerca de Cr $ 50 mil.
Maurício Schulman e os diretores das O novo teto visa atender as faml1ias
d i ver s as c a r t eiras' do Banco, 'cuja renda familiar ainda é� insuficien'te
mecanismos financeiros e operacionais para serem atendidas pelas cooperati
para dinamizar o atendimento da casa} vas mas podem. pagar por um. lfióvel�
própria das camadas de renda mlli� hai-, .1 mais caro do que os oferecidos par� as.

xa, dentro das diretri4e,s 40 II PND.'M·\, famílias com. renda d!) um a três saIá
réorganizár'à-política habitàdonar-f)afa:�_1ios' rilínJril9§,.Jaixa de, financi�ento
()_ favorecirr:.ento dessas camadas e 'para das Cohabs dentro do Plano Naclonal

. de Habitação. A faixa de atendimento
das,Cohabs . engloba agora ,as famílias
de renda até cinco salários mínimos,
'embora 80% das casas financiadas fa
çam obrigatoriamente parte do
Planhap, ' ,

Nas faixas do sistema. da classe mé
dia, atendidas basicamente pelo Siste
ma Brasileiro de Poupança e Emprés- .

timo (SBP E) não se prevê, aparente
mente, qualquer. alteração no limite
máximo de' [manciamento de 2250
Upcs (Cr$ 230 mil). pois - conforme
declarou o Presidente do BNH - a ele
vação desse limite representaria uma

redução no número de casa.s financia
das e não atenderia às necessidades de
n�ap..çj�entºs.paJ:a ,as cla§s((s de reJ1da
bfu:.a�'ohde se localiZa o deficit habita-
Giri'n:ll.

'

forjados para eixos, as bar..

rasJ>ar� 9roca�, os;f�9JJpa-.i
ra máqujpa,� ,operatrizes e

aplic,açõessfmilares.

mtegralmente pelas cinco Ílldústrias
empreendedoras.

E você sabe, mercado garantido
,

é lutro certo.
,

,

.Aproveite você tarribém esta

oportunidade para investir cer.to� Solicite
um folheto c�m o resumo do projeto e

aplique seus incentivos fiscais da
.

área ICM-Fundesc na, Fiovale S.A.

A mdústria têxtil é UII). dos setores

I!1ais sólidos e que.mais cresce em nossa
, economia.

As mdústrias Compãnhia Têxtil
Kbüm, Sociedade IBeneficiadora de '

Resíduos T�xteis, Fábrica de Cadarços
e Bordados Haco S.A., Malharia Diana S.A.
e Malharia Maj'ú S.A. resolveram aplicar.
conjuntamente toda sua eKperiência para
formar umá nova empresa.

Foi assÚ1l que Sl:lIgiu ii Fibvale S.A'.
- Indústria e Comércio de Fios Têxteis.

'O Fundesc analisou e aprovou o

projeto (resolução 580); considerando-o'
de grande importância e·utilidad!) para
nosso Estado.

'

A Fiovale, com um",mvestimento
tt>t� de cmquenta milhões de cruzeiros,
vai fabricllf fios de algodão e sua'
produção de 2.700 ton,fanoserá absorvida

1c
.',

j

,

,= = CPD@\0'fu[l,[§�
. l .� INDÚSTR�A E Co,,�!��I?s?E FIOS TÊXTEIS

,Estas corretoras forrltam o "pool" de captllÇão
de incentiv,os fiscaiS para a Fiovale S.A .. :

Indiallll Distribúidora de TÍtuÍos e Valores '

Mobiliários; Moriiz s.A. - Corretora de
Câmbios ,.e Títulos;. Alpha Distribuidora de
TÍtUlos e Valores Mobiliários Lt4a.; Besc
Distribuidora de TÍtUlos e Valores Mobiliários;
Millen S.A. Corretora de Câmbio.'e Títulos.

Mercado garantido é lucro 'certo.
.

I �

,. '

'

8rde amplia at�ndimento�
ao setor rural do' Estado '.

ç

O atendimento da Agência de Floriánópo- mil, sacas, dotados de equipamentos de pré-
·

lis do Banco'Regional de Desenv olvimento limpeza e secagem de cereais, inclusive para
do Extremo Sul - BRDE - foi ampliado on- beneficiamento de sementes. Este

tem, ao setor rural
I
do Estado. com a financiamento possibilitará �os 497 agricul

concessão de mais dois financiamentos, cujo tores associados a melhoria das condições de

valor global atinge à Casa dos Cr$ armazenagem e beneficiamento de sua pro-

4.655.070,00. Os contratos foram assinados dução, principalmente parll: as culturas de tri

na tarde de ontem; pelo diretor Superinten- go ,e soia,

.dente, professor Ary Canguçu de Mesquita, o A:GROAVIÃO '

primeiro com a Cooperativa. Regional Agro- O fínancíamentó' concedido pelo Brde à

pecuária de Campos Novos, e o segundo com Agroavíão
.

Importações e Representações
a Agroavíão Importações e Representações Ltda. é da ordem de Cr$ 3.352.800.00, e,
Ltda., estabelecida no município de Tuba- destína-se à' implantação de uma .empresa
'Ião.

,

'

com modematecnologia, capaz de explorar,
O financiamento, concedido à Cooperativa

.

a partir 'do próximo ano, 1400 hectares para
de Campos Novos, no valor de Cr$ o cultivo do sorgo, milho, soja e arroz': o
1.302.270,00, tem corno objetivo a constru- projeto' proporcionará a abertura de 26 no-
ção de um armazém semi-graneleiro para-Pü vos empregos diretos,

. .
-

\ .

,.
, .

-

....""
... - -,

CMN concede isenções 'par�
aumentar Cf produção rural ,

"

A decisão foi tomada ao mesmo

tempo em que o governo _

'anuncia o programa nacional de

fertilizantes e calcário agrícola.

6 Conselho Monetário Nacional, através vação verificada nos preços dos fertilizantes
de Resolução expe dida pelo Banco Central, e

.

defensivos, dar uma adequada aplicaçãc
isentou de todos os encargos financeiros .as aos adubos e corretivos de solo. valendo-se

operações de crédito rural, destinadas à aqu i dos financiamentos rurais para a espécie,
sição de' adubos, calcário, sementes, insetici- com a isenção 40s júros de 7%- ao ano que
das, fungicidas, produtos veterinários, nas incidiam sobre os mesmos. Deve ser destaca
atividades agropecuárias e que iá vem sendo do ainda que os preços mínÍ1I10s fíxadosno
subsidiadas pelo Fundo Especial de Desen- corrente ano, para as próximas safras, já in-

_
volvimento Agrícola (FUNNDAG). cluíram os aumentos verificados naqueles in-

A 'decisão visou amparar as operações de, sumos básicos.

crédito rural. pa�a aquell.\ fim, realizadas a A Resolução expedida pelo Banco Cen-

partir de primeiro de julho passado até 31 de tral, é a seguinte, na, íntegra:
dezembro 'próximo" de forma a permitir O Banco Central do Brasil, na forma do

principalmente a formação das lavouras d�,' artigo 90. daLei no. 4.595 de 31 de dezem
soja, algodão, milho, feijão, arroz e ameno bro de 1964, torna púbncp que o Conselho

Ioim, cujo período de plantio OCOrre' nos Monetário Nacional, em sessão desta data,
últimos meses do ano. tendo em' vista as disposições dos artigos 40.:;

incisos VI, IX e XVII. da citada lei, e 50. e

A medida foi tomada pelo Conselho Mo- 60., da leino, 4.829, de 5 de-novembro de
netário ao mesmo tempo em que a presidên- 1965"
cía da República anunciava o programa na- RESOLVEU:
cional de fertilizantes e calcário agrícola e I - Isentar totalmente de encargos bancá
vai atender também a lavoura de trigo, cujo riosas operações de crédito rural destinadas

· plantio começa em abril. Segundo técnico à aquisição de insumos utilizáveis nas ativi(la-,
do setor agropecuário, a decisão. foi conse- des agrope,cuárias e que já vem sendo parcial:
quência da acentuada elevação que se vem mente .subsidiadas l:pelo Fundo' Espedaí' ·de,.
verificando. ultimamente no, preço dos insu- Desenvolvimento Agrícola - FUNDAG;
mos ':básicos' destiflMos· ao setor agríçQtá.: e'. 'lC:::- I�en��t�o.ta1ti\�;nt€) de e'nc�rg!?S��,�f\�1
pecliá:ô'o, especialmente fertilizantes e defen- ,cários as operações dê''e;rédito rura]: destii[:la":
sivos. das à aquisição de insumos utilizáveis nas

Tendo em vista as boas perspectivas para átividades agropecuárias e que já vem sendo
a comercialização, de' cereais. no mercadó' parcialmente subsidiadas pe lo Fund'o Espe·
mundial, as estimativas de consumo de adu- cial dre Desenvolvimento Agrícola - FUN
bos e corretivos de solo. para o segul}do se- DAG.
mestre do corrente ano, indicam um total de II - Estabelecer que somente farão jus à·

I

2,9 milhões de toneladas, a serem utilizadas isenção referida no item I as operaçqes de

_nas culturas cujo plantio está em curso, co- dédito rural contr�tadas no período de 10.
mo a soia, que deverá atingir UIm - área de de julho a 31 de dezemb'ro de 1974, irlclusi
plantio da or.dem de 5,5 .milhões de hectares, ve-.

\.

superior, portanto, em 20% a�área de cultivo III - Atribuir ao Fundo Especial de De-
da safra recémfmda. Também o trigo - cujo senvoivimento Agrícola - FUNDAG' a ,res-

·

plantio deverá ser iniciado nos primeiros me- ponsabilidade pelo pagamento também dos
ses do aqo - na safra passada. teve uma ,área subsídios adicionais já referidos; os. quais
de produção de cerca de dois milhões de hec- prevalecerão até' a liquidação normal das ci

tares e poderá alGançar Ul11 aumento, igual- 'tadas operações. .

mente. de 20% na área plantada. ,
,IV - Autorizar o Banco Central do Brasil

Com a resolução do Banco Central, será a adotar as medidas compiementares para a '

possívél ao lavrador brasileiro:_apesar d� ele-
'

execução da presente Resolução.
;

VENDEDORES
I

Cia. de âmbito internacional que está pretendendo instalar filial,nesta �apital,
necessita de elementos para o seu quadro de vendas. '

'

REQUISITOS: OFERECEMOS: •

Casado Salário fixo
Bonific;ação sobre as vendas
Assistência médica gratuita aos
dependentes

.

•

Condução com despesas de viagens pagas.
.

Os candidatos devem enviar seu Curriculum Vitae
acompanhacfo de 2 fotografias para caixa postal 2231 - Curitiba -: PR.

Bom relacionamento

Experiência em vendas extefnas
Referências -

Caixa' Econômica Federal·

,tOMADA DE PREÇOS
A CAIXA ECONÕM!CA FEDERAL - Filial de Sahta Catarina, torna
público que receberá, no dia 27 de novembro de 1974, às 14:00 horas,
propostas para execução 'de obras de refo'rma da' AGÊNCIA CEF DE
TUBARÃO.

I

Os interessa<Jos obterão esclarecimentos na Comissão Permanente de.

Compras e Contratações (Departamehto de Administração da Filial), à

Praça XV de. Novembro, 30 -:- 30. andar, em Florianópol is, onde serão
fornecidos o edital, as especificações e as plantas que constituem o

'projeto.
Flmianópolis, em 7 de novembro de 1974. I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Korchnoi vence a Karpov
e diminui 'a diferença

Moscou '-,- Victor Korchnoi derrotou ontem Anatoly Karpov, na

vigésima primeira e mais' rápida partida da. s�rie. final do torneio

eliminatório para o mundial de xadrez, e dírnínuíu a vantagem de

seu adversário.para 3 a 2.
, í

'
"

Korchnoi jogou com as brancas e lançou um precoce ataque ao

rei de Karpov. Ex-campeão mundial juvenil, de 23 anos, abandonou

a partida depois de 19 lan�ces. , , .
.

Restam apenas mais tres partidas da sene de 24, na qual houve 16

empates. \

'

, .

O primeiro que obtiver cinco vitóri� v�ncerá a sene. �� caso de

nenhum dos dois conseguir as cinco vitórias ao fim da sene, quem
. tiver mais pontos serã considerado vencedor. Em caso de empate, a

sorte decidirá o vencedor. \.

Karpov, considerado favorito, aparentem�nte s�b�ttmou um

ameaçador ataque da, dama ao flanco do rei no décimo-segundo
movimento.

'

, Finalmente Karpov viu-se obrigado a sacrificar sua dama cinco

jogadas adiante e após o décimo-nono movim�to tom�ou seu rei,
Korchnoi, de 43 anos, é considerado um brilhante jogador mas

írregular. Karpov é mais metódico.
, . .

\ A próxima partida, a vigésima-segunda, sera jo�ada q�arta-felf� e

O' vencedor adquirirá o direito de desafiar o atual carnpeao mundial,
o norte-americano Robert "Bobby" Fischer. -

/'
Por .outro lado, o norte-americano renunciou ao título 'porque a

Federação Intemacíonal de Xadrez; (FIDE), não O' atendeu. em
algumas de suas muitas exigências relacionadas com as regras do jogo

para ii partida final. '�,
O presidente da FIDE·disse 'ontem, em �msterdam, q_ue se at�

primeiro de abtil próximo a situação nao for. resolvida, �r a
reconhecido campeão mundial o vencedor da partida da proxima

li
. ,

quarta-feira, entre Karpov e Korc nOJ.

/ I NACIONAL

Vitória precisa de uni
, I

empate para ir à final

/

\

O Bahia entra em campo _para enfrentar. o"ta�una no p�in_1eiro
jogo da rodada dupla que sera disputada hoje a noite, no estádio da

Fonte Nova já classificado para as .fínais do segundo turno do

campeonato 'baiano, mas oVltória, que faz o jogo de fundo c?m o

Jequié, precisa pelo menos do empate para ganhar também a

condição de finalista.
.

.

.

.

Os dois jogos foram antecipados p� hoje, �� r�da� �upla,
porque 'a partir de quarta-feira o estádio ficara a dlsI?0.sI9ao. da
Justiça Eleitoral. O Bahia tem nove pontos ganhos e o VÜ0!la oito,
sendo que o primeiro jogo, começ.a, �� 20, hor�s,. a pedido dos

próprios clubes. A Itabuna e o Jequié nao tem direito a quota em

jogos na capital, de acordo com o regulamento do campeonato.
'

O técnico Paulo Amaral-do Bahia, não poderá escalar o time

completo como desejava. Isto porque, além da contus�o de Fit.?,
também U1;)aldo. e Altivo se machucaram no jogo de dommgo e estão

,

. afastados da equipe. Os' substitutos são !�ca � Robert? Rebouças,
que' volta ao time aos 36 anos. OI tabuna ja esta desclassificado, mas
tem se mostrado um time lutador sob \l orientação de Léo,
ex-jogador do Fluminense, Olaria e Ba�.· • . _

.

Os prováveis times são estes; Bahia - Ze LUIZ; Juca., Sapatão,
Roberto Rebouças e Romero; Balllco e Fernando; Alberto, Douglas,
Mickey e Piolho. Itabuna - Valdir; Mineral, Paulo, Ailton e

Reginaldo; Acir e Roberto; Jaci, Gerson, Sergio e Jairo.
.

Se depender da sua melhor condição técnica, o Vitória não terá
dificuldade para derrotar o Jequié na partida �e fundo. Mas co�? o

----seu time costuma as vezes se enervar. diante de adversarlos

potendalmente mais fracos, o jogo poderá tornar-se duro devido, ao
, .fato .de o Jequié atuar sempre bem na Fonte Nova, onde venceu o

Galícia e o Botafogo neste 'turno.'
,

Mário SérgiO, um d.as principais jogadores do Vitória, não 'atuará
.

porqqe tem três cartões amarélos. Em compensação, 'o· técnico
Ben9alinha anunciou o lançamento de Washington: que Íará sua

estreia oficial.
Os times deverão ser estes: Vitória - Joel Mendes; Francan, Vavá,

Walter e Valença; Roberto Menez(!S e, GiOira; Osni; WàSliington,
André e Orlando. JequW'- Betinho; Duda, Mário; Jamilton e

Valtinlío; Marco Antônio e Sabino; Jorge Lima, Vadinho, Tião ou

Tanajura e Roque.

Argentinos respondem aos boatos,
Os comentários insisten- tebol da Argentina, o secre- Oscar .Caãete Blanco

tes sobre a provável transfe- tário Paulino Níembro e também deixou no ar esta

rência da sede da Copa do Martin 'Noel, delegado pergunta: "em nenhum país
Mundo de 1978 para a Espa- argentino nm Comissão da nem os estãdíos nem nada-
nha, por causa da situação FIFA pela CopaMundial.' estavam prontos três anos

política na Argentina, estão FIFA RECONHECE antes da Copa, porque então
irritando bastante os organí- Durante a entrevista, teria a Argentina que com-

zadores 'do próximo cam- Caãete lembrou a visita que pletar seus projetos mes�o
peonato mundial', que não João Havelange fez A Argen- antes .de obter a aprovação
admitem a hipótese de per- tina há cerca de um mês,

.

total da FIFA? "
.

derem' a sede para' os espa- chefiando uma delegação da 'Cáfiete declarou 'que o'

nhóis. FIFA: , " pleno argentino de realizar a
"A Argentina poderá - A, Argentina Nem tra- ' Copa do Mundo em cinco

organizar amanhã mesmo o balhando para sediar a pró- cidades foi adotado' por
CampeonatoMundial de Fu- xima Copa há vários anos e questões econômicas e fruís- ,

tebol e às críticas que se alguns planos ainda não fo- ticas:
'

fazem em tomo de seus ramo colocados em prática .: Apesar das demoras da

preparativos, incluindo as da porque estamos esperando' FIFA, a AFA e o, governo

'própria Federação Interna- autorização da FIFA. De- argentino estiveram traba
cional de Futebol (FIFA), pois da visita de Havelange Ihando em alguns estádios,
são extemporâneas e pareia- aceleramos a construção e 'transporte, estradas, corou-
lízadas". modernização das sedes, � nicaões e hotéis' desde

É a resposa irritada de egora esperamos que a FIFA 1971. Buenos MreS' conta
dirigentes do futebol argen- se decida como se jogará o .com sete estádios "que {)o-

,
tino para os" bóatos diários Mundial de -1978, antes de dem receber 60 mil.pessoas
que têm surgido sobre a concluirmos nossos planos. cada. Se fosse necessário PO-'
impossibilidade da Argen ti- Segundo Caííete, a FIFA deríamos jogar a CopaMun
na organizar a próxima Co- reconheceu que os planos da dial amanhã. Em seis meses,
pa do Mundo. T-anto que Argentina,' quando forem, e com poucos gastos, 'pode
para Oscar .Cafíete Blanco, colocados em prática, fome- ríamos modernizá-los e dar
secretário de imprensa da cerão um cenário perfeito mais confortJ' do que em

Comissão Organizadora da para a Copa do Mundo. Dís- qualquer outra Copa Mun-

Copa, "se têm havido atra- se' também o dirigente ar- dial.
'

sos na organização, estes gentino que Havelange e sua OIVULGAÇÃO,'
provêm da FIl<A, e não da delegação também admítí-: . A Argentina está, .ínves

Argentina". ",

'

ram que "a Argentiria está tindo cerca de 60 milhões
Cafiete falou durante consciente de que o trabá- de dólares somente para mo

uma entrevista à imprensa lho terã que ser feito e que dernizar os estãdíos de fute
no final "da semana passada, se esboçaram os planos ne- bol e conseguir outros'me-

.

da ,qual também partícipa-. cessários para que tudo este- lhoramentos visando esta

ram David Bracuto, presi- . ja em ordem em fins de Copa:
dente da Associação de Fu- 1977'.'. , � Queremos que na Copa

E já têm fórmula para aumentar participantes
As finais do campeonato

mundial de futebol em 1978
de�em sei: disputadas com

20 equipes em lugar de 16,
com' as quatro vagas ext.ras
ocupadas I seguramente por
equipes européias ou sul

.

americanas, segundo revela
ram semana passada dirigen
tes argentinos em Roma.'

Essa é a proposta, que a

Argentina: como país orga
nizador do campeonato,
apresentará na reunião de
Zurique em fevereiro com a

comissão do campeonato
mundial da Federação Int�r
nacional de FuteboL(FIFA) ..

"Não queremos incluir
seleções de segunda catego
ria, porém sentimos ver q�e.

l

,
\

\

Vende-se por conco�rência pública diversos ve(culos e dois Transmissores/Recep-tores de alta potência confor!11e abaixo: .

. VEICULOS ANO
'

LOCAL
Oodge Oart 4 portas
CJ-0570
Pick Up Ford

LP-0749

1970 Rua da Alfândega, 90 -

Rio - GB

1,974 Obra de Salto Osório -
,

/
Munic(pio de Quedas do

Igl!açú
1971 Avenida Viena, 375 -

Porto Alegre - RS
1970 Avenida Viena, 375-.....

Porto Alegre - RS

1970
•

Avenida Viena, 375 -

Porto Alegre - RS
1972 , Avenida Viena, 375 -

Porto Alegre - RS

1969 Avenida Viena, 375 -

Porto Alegre, - RS
1970 Avenida Viená, 375

Porto Alegre - RS
1973 Usina Sotelca -

Tubarão- SC
Usina de Passo Fundo -

1969 São Valentim - RS
1972 Joinvi lIe - SC -

Rural �Ford-WiIIvs luxo
AB-7542

Volkswagen Sedan 1300

Pic�-Up Willys ,

AB-7433
·Kombi Vol�swagen 1500
AO-0650

Jeep Willys CJ-5
EA-1701

K�mbi Volkswagen '1500
AB-5765

Jeep Ford CJ-5
BP-0518
Volkswagen Sedan Acidentado
(Sucata)
Kombi Volkswagen 1500
AK-3036 Rua Jaguaruna, 278
Vblkswagen Sêdan ,1500 1973 Obra de Salto Santiago

,� Laranjeiras do Sul..,.. PR

'�:!i';I Volkswagen Sedan 1300 1971 Obra de Salto Santiago
'.i""

II T 1712
, Laranjeiras do Sul- PR

;[,0/\ EQUIPAMENTOS DERÁDIO TRANSMISSÃOl<'i:' �.":,-rf.l

E; :,,,, PRAÇA XVDENOVEMBRO, 16 - 90. ANDAR - P. ALEGRE
�2 transmissores SSB - X5 - 4019 - 375 Watts :._ 5.h93 khz - ano 1970 - fonte

'1:',"" �!�bilizada compl.eto cÇ)m receptorés equivalentes, acessórios de manutel_lção -

.1,'. regulador de voltagem alto-falante etc - bom estad<;l, fabricação AJ - ELETRÔNI
CA.

:; ,l'Teleimpressor Olivetti - modelo T2 BSN com perfu rador T2 BPN, transm issor T2

.," BTN e teleconector CT 32 OU.
,;; Os interessados poderão obter instruções e propostas para preenchimento,

�,.deVolvendo-os em envelope lacrado até o dia 22 de novembro nos endereços
:: ,.::-: citados.

Mundial participe todo o

país. Queremos que o povo,
os jornalistas visitem nossas
províncias, que escrevam a

respeito delas e as divul

guem ao mundo. Queremos
que as próvfncias sejam be
neficiadas de todas as inova
ões causadas pela Copa do
Mundo: mais facilidades
para praticar esportes, me-.
lhôres comunicações, trans-

'

portes, hotéis. �

O governo argentino
anunciou semana passada
que todos 'os jogos pelo
Campeonato Mundial' serão
televisionados a cores: "os

argentinos amam o futebol e
esperamos que todo o país
coopere para o êxito do

campeonatomundial". ,

Os dirigentes do futebol
argentino concluíram que a

Copa do Mundo estava pre
vista .para 'ser disputada no

,c.omeço,de junho:
.'

- Nesta data, o clima é

magnífico e as temperatur�
são quentes, mas não muito.
É uma temporada morta
para o turismo de modo que
os hotéis não estarão lota-

.

dos, embora o problema re-
, Iacíonado aos hotéis não .se
ja .nosso. Podemos' hospedar '

cerca de 7Ú mil pessoas em

Buenos' Aires, 6'0 �mil em

Mar Del Plata, 45 Útil em
Córdoba e cerca de 15 ii 20
mil em Rosario e Mendoza.

equipes como a <Inglaterra,
'Espanha, União Soviética e

Tcheco'slovaquia - apenas
mencionando algumas das
melhores da Europ.a - fi
.quem fora das finais", afir
mou Martin Noel, delegado
da Argentina perante' a
Comissão da FIFA.

"Aléin disso, preparamos
uma fórmula que limitará as

,fmais a 25 dias com um '

máximo de sete partidàs por
equipe, como na Alerílànha,
Ocidental neste ano", decla
rou Noel.

Quando a FIFA decidiu
ter uhra-' 'seleção da África,
outra da Asia 'e'" outra da
América Central, limitou o

número de europeus ou sul-

americanos. Nós queremos .nismo internacional se deci
aumentá-lo nbvrup.ente",· dir a aumentar o número de
acrescentou Noel.

.

finalistas a 20. '\
FÓRMULA Explicou que os 20 se-

Expressou' que a p_ropos- riam divididos 'em. quatro
ta de' Seu país tem muitas grupos, com cada seleção
vantagens e nenhuma des- j9gando contra outras qua
vantagem. tro ,dO grupo; as duas. pri-

"Esperamos que os pri-
'

meiras de cada grupo passa
meiros 16 se classifiquem riam As quartas de final.
corrio até agora; depois ha-
veria um torneio especial de QuartaS de' final, serllifi
classificação para oS perde- nais e final seriam de elirhí
dores, do· qual sairiam qua- nação direta;.comose fez no
tro equipes e ohviame'nte' México e não como foi feito
seriam európéias ou' sul- ,na Alemanha. NessaJorma:
americanas", haveria um máximo de sete
) Npel declarou que o!\_de-. jogos .pór seleção e' as_ fmais,
talhes da segunda série de não �durariam mais de 25
classificação serão debatidos dias, máximo/ fixado pela
com a FIFA quando o orga- FIFA.
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TESTE No. 207

(Ratificação de resultado)
A CAIXA ECONÔMICA F=EDERAL - CEF, - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do Concurso-
Teste No. 207.

' ,"

Assim, na' forma do qúe determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifica

do, em caráter _definitivo o resultado publicado no dia
29/10/74, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
5.644.735,01 (cinco milhões, seiscentos e quarenta e quatro
mil" setecentos e trinta e cinco cruzeiros e hum centavo). -

cer-
Caixa EcOnômica Federal

_Loteria EsportiVa
.

.
.

, .

..

Caixa Econômica Federal

Loteria'�spotti�Q
'Resultado provisório do' Concurso-teste no. 209, apurado

em 11/.11/74.
' ,

Total trquído a ratear Cr$ 17.971.463,50
65 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 276.483,90.'
'

Discriminação dê apostas ganhadoras por Estado:
Bahia ..,.... .......
Brasília .. : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1
'Ceará :.......................... 2
Estado do Rio : .' '. . . . . .. 4.
Minas Gerais : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 6
Pará .- .. .' .. ,....... 1
Pà raná _ : '

. 2
'. Pernambuco .' : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1
Rio Grande do Sul

: : 1'0
Guanabara ' ; , '. . . . . . . .. 9
Santa Catarina ,........... 4
São Paulo , : 24

De acordo con;' o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de PrognÓsticos Esportivo s, haverá um prazo para apresentar
fficlamação de 10 dias, a contar de hoje, à qual deverá ser

apresentada a rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 21-/11'/74.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

Catarina são os seguintes:
COD.REV.
20-10004
20-10071
2Q-10078
20-10079

No. CARTÃO
696.Ó93
210.025
053.388
204.954

OSSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os, ganhado·
res deverão aguardar a. ratificação ou retificação deste
resul tado neste jornal.

,

•

, I
•
•
•
I

A dec.isão 'de simplificar sua' ,empresa
não-é um ,passo maior do 'que as pernas.

;'
.

.

f ._

Filiais e AssistênCia Técnica em todo o Brasil

FLORIANÓPOLIS: Av, Mauro Ramos, 108, telefone': 4689 BLUMENAU: Ru� Ca�tano D�eke, 20,6.°, telefone: 22-1865
I

1"-- --

I \

, Á BURROUGHS ELETRÔNICÀ

I Caixa Postal 1410
'

Rio de Janeiro, GB.

I Quero estar um p�sso a frente.
MaRdem um Representante

I
de alto nivel falar éo'migo sobre

,- 08;700.

,I
I

NOME _. _c.

�

s
�

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUl

Subsidiâria da ELETROBRÁS
,

I· ENDEREÇO -------_--

TEL. __ .�.

/

CIDADE ----

ESTADO

EMPRESA

1\
CARGO.

"

NOME DA SECRETARIA .__�__

I
·L __._�,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Domingo a inútil
viagem de Cozinho

mava, eles baixavam o tom da

,conversa No final, Cazinho

'repetia que �ão sabia de nada

e que eles deveriam procurar o

presidente Giuliari, que era a

pessoa adequada para dar as

informações.
Coelho insistia, 'que deseja

va saber apenas qual a conver

sa que ele tivera com Giuliari

no domingo � noite em ltajaí.
Como cazinho repetia que não

. tinha se encontrado com o'
presidente, ele saiu apressado,
da mesma maneira como che-.
gou, enquanto de longe se

sentia o ,cheiro de churrasco,
talvez um pouco queimado,

, pois todos estavam atentos na

conversa.,
BORDERÔ

N o retorno, novamente
eles foram para a- Federação e

.

fizeram a mesma pergunta: "Já
veio o 'borderô de Palmeiras e

Carlos Renaux?" Carlito fez

apenas o gesto com a cabeça
'dizendo que não, deixando
todos ainda mais preocupados.

Francisco Coelho então foi

categórico: . "Primeiro' quere
mos saber a renda deles; para
depois entâoentregar a nossa.

Não sei porque eles estão fa-'
zendo tanto mistérioassim. O

que não acho justo é nós

entregarm?s a nossa renda pri-

FCF sobre arrecadações,
comentava que estava tran

quilo. Ele chegou até a

afirmar que já tem a tabela

pronta para a fase fmal,
mas' só não disse quem
eram os fmalistas, quando

,

começavam 3$ finais nem a

data da realização da reu

nião entre os.presidentes de.
clubes classificados (ante
riormente marcado par�
hoje em It�jat). I

- O interessante de tu

do, é que a Federação está
mais tranquila 'do que to-

.

dos os cronistas esportivos
do mundo. Acho que não
tem nenhuma novidade ,e o

'

que posso dizer, aliás repe
tir, é que a Federação não
vai ficar na dependência
de nenhuma' renda faltan
te. Se houver necessidade,
eu mesmo vou buscá-la.

Com isso�.o pr\��i�
dente da FCF deixou mâís
uma vez bem claro, que já
sabe tranquilamente os

dois classificados por ren

da. (um é o Chapecoense), .

só não informando ainda

porque primeiro precisava ,

tomar conhecimento de

alguns fatos.

Sobre a renda, já bada

lada, de Palmeiras e Carlos

Renaúx, ele foi categórico,
numa demonstração de.

que ela não o preocupa:
"Duvido' muito que o,

Palmeiras ainda tenha ren-
I da do seu, jogo contra ,o

Carlos· Renaux. Acontece

que eles têm que pagar o

INPS no dia seguinte, e

todos sabem disso."

Oscar Silva estranhou rô com Cr$ �O mil, outros
muito quando José Elias com Cr$ 100 mil. Cazinho
Giuliari lhe pediu na sexta- apenas escutava. Chegaram
feira'para assistir o jogo de até a lhe pedir conselhos e

Avai e Marcflio Dias em garantias de classificação
Itajaí, e fazer o seu borde- caso fizessem o borderô.
rô, já prevendo que pode- Aí' Cazinh o -explodíu:
ria haver algum problema, "Vim aqui pára 'fazer o

talsez sobre sua autentici- borderô. Acho até, um
dade. absurdo vocês pedirem ga-

Cazinho foi a Itajaí, rantias, Quem sou eu para
cumprindo ordens, mas do fazer isso. Vim para traba-
jogo mesmo, ele não assis- 'lhar e se vocês não querem •

tiu nem um minuto. Ficou fazer o borderô, o proble-
desde as 14h30m até as ma não é meu. Vou embo-
19h17m envolto. com ora."
problema, sem contudo Ao. regressar a Floria-
poder realizar o trabalho nópolis Oscar Silva foi' di-

.

,que Giuliari tinha pedido.. reto na casa do tesoureiro,
Ao chegar em Itajaf, ele José Meneguelo que, ao

logo procurou o presidente avistar o auxiliar, foi logo
da Liga local, Francisco perguntando: "Trouxestes
Vip, que se encarregou de o' tutu? " .; Cazinho disse
apresentá-lo aos diretores que não.
do�arcílio.' - Não consegui fazer o

Cazinho ficou trancado borderô porque os dirigen-
numa sala durante duas tes do Marcílio alegaram
horas com 20 dirigentes do que tinha mais' de
Marcílio; que se contradi- Cr$ Spmil de ingressos

. zianí a todo instante sobre vendidos fora do estádio.
a feitura do, borderô, Uns Nunca vi tanta contradição
eram favoráveis a con- como as dos diretores. Uns
fecção do borderô enquan- queriam, outros não. Che-
to outros achavam que o garam até a dizer que não
Marcílio s6 deveria fazê-lo ,-iam fazer o borderô por-
depois que o Palmeiras que o Alvir Rensi havia
apresentasse o seu contra o prejudicado o time.
Carlos Renaux. Cazinho'

por diversas vezes, se sen

tou na mesa e começou a

contar os blocos, mas logo
era interrompido. A ba
gunça era generalizada e

até mesmo o presidente da
Liga 'blumenauense, João
Rabello, foi expulso- da'
sala. A preocupação e o
medo dos dirigentes, era

que a renda qhe eles apre
sentassem, fosse suplanta
da pela do Palmeiras. Uns
falavam em fazei' o borde-

«

meiro."
\ Quando lhe foi perguntado '

quanto tinha dado a arrecada

ção em ltajaí, Coelho seatra-
'

palhou um pouco na resposta
e se saiu com essa: "Para falar
a verdade não seí, pois ela está
com o' presidente da Liga. Não
posso dizer nem mais ou me-

.

nos, pois quando ela foi feita
eu não estava junto, por isso

não faço a mínima idéia".

Francisco Coelho só não'

explicou de que maneira ele ia

entregar o seu borderô, caso o

Palm eiras já tivesse entregado
o seu, pois era o único dirigen
te presente na Federação e o

presidente da Liga estava em

Itajaf, talvez alheio aos aconte

cimentos, bastante movimen-,
tado na FCF e arredores.

Exatamente. às llh47m,
Carlito Nunes fechou a Fede

ração e Coelho éonversou ra·

pidamente com Jorge Ferreira,
dizendo que ia a Camboriú,
mas que na parte da tarde

mandaria outro diretor fazer

"plantão" na FCF. Por suges
tão de Jorge, antes de viajar
foi conversar com José Amo.

rim (?). Ao entrar TlP Mave

rick, disse brincando: '�;Éssa
hora os burrinhos com a renda

do Palmeiras devem estar em

"Tíjucas, mais ou menos. São

muitos burrinhos".
'

Cazinho foi a Itajaf e voltou sem o borderô do Marcílio Dias

Dizendo sempr� _ que
não era a pessoa indicada

para dar qualquer tipo de
informação, caziplÍo dei
xou bem claro, no seu

ponto de vista, que o Mar
cílio Dias agiu muito mal
em não fazer o-borderô , já
que sua viagem a Haja! era
para fazê-lo, cumprindo
ordens de Giuliari: "Agora
não sei como é que vai
ficar o negócio, quê.já está
enrolado pra chuchu.

Carlito recebeu os três cruzeiros enviados pelo PrósperaComo; ninguém sabe, mas
em bem pouco tempo, Coelho
ficou sabendo que o auxiliar

da tesouraria havia passado de

.carro com o jogador Souza do
Avaí, Jorge Ferreira logo ma

tou a "charada": "Eles estão

na casa de Souza em Samba

qui".
Sem pensar e hesitar, todos

em barcaram no carro de

Coelho e foram' direto para a

praia de Sambaqui, distante do
centro 16 quilômetros, com

Jorge Ferreira ensinando o

caminho. Durante o trajeto,
ouviam, (ainda) atentamente a

gravação do pronunciamento do
presidente do CRD, Milton

Lemes' do Prado, sobre a frau

de nas arrecadações.
Achar a casa de Souza não

foi fácil e a impressão 'que se

tinha é de que Cazinho não

estava- lá, Coelho pensava em

desistir, quando Jorge deu .a
ideia: "Não, vamos até l�, pois
tem lugar para guardar o carro,
por isso não' dá para nós ver-.

mos o carro de Cazinho.'
. E Jorge tinha -razão. Na

última casa de uma servidão, a
Variant azul de Cazinho estava

estacionada, ao lado de, uma •

churrasqueira, cuidadosamen te
vigiada pelos jogadores Souza

.

e Ricardo, além do massagista
Machado.
SURPRESÁ

O auxiliar 'da Federação,
Oscar Silva, ficou assustado e

apavorado com a presença dos
dirigentes do MaIC11io. El e, fi

pou ainda mais surpreso, quan
do, viu a presença da-imprensa:
"Já vou dizendo, não sei de

nadá. Além de perturbarem O

meu sossego vocês ainda tra

zem estes jornalistas fofoquei-

A triste realidade de Criciuma
,

I

Paralelamente � movimen

tação de ontem � tarde na sede

da Federação' Catarinense de

Futebol, por" causa dm deci
I são entre Palmeiras e Marcflio

Dias para a classificação da

chave A, surgiu nas mãos de
Carlito Nunes, um dos borde

rôs mais significa,tivos deste

campeonato.

uma arrecadação de quase 60
, cruzeiros, a menor do campeo
nato até agora.

Mas, o· ridículo no fato,
estava com um recibo da Liga
Atlética da Região Mineira,
através do qual era recolhida

aos cofres da federação Cata

rinense de Futebol, a quantia
de Cr$ 3,00 (três cruzeiros).

Tão significativa importân
cia (porque representa o desin
teresse da torcida de Criciúma

pelo futebol pi:ofissional e,
muito, mais pelo Próspera) cor
respondia a taxa de cinco por "

cento' sobre a arrecadação, que
deve ser recolhida a cada parti
da pela respectiva Liga.

Mas O problema todo só
será mesmo resolvido hoje,
quando José Eli as Gi ulíarí
vier a sede da Federação e .

divulgar os classificados e

o início da fase final.
'

\ O tesoureiro da Federa

ção, José.Meneguelo, tam
bém estava na FCF, na

,expec�ativa dos borderõs
faltantes; principalmente,
os do Palmeiras e Marcílío:
"Já era de esperar. O.trun
fo que o Palmeiras tem é o
seu jogo em casa contra o

Renaux. Tá na cara que
eles iam segurar o borderô.

Quem é que não sabia dis
so."

. Ontem a contínuação da farsa
.

P0UCO depois das 15 horas
o árbitro Ewaldo Teixeira, q-Áe
trabalhou sábado � noite em

Criciúma, no jogo entre Prós

pera e Carlos Renaux, chegou
. � sede da F ederação ·trazendo
a súmula da partida e, junto
com ela, o borderô contendo

mou apenas que não tinha

conhecimento da arrecadação
de Palmeiras e Carlos Renaux,
pois a mesma ainda não havia

dado entrada na 'Federação.
Diante disto, veio a idéia de

Francisco Coelho: conversar

.corn Oscar Silva,designado por
l Giuliari para' confeccionar o

borderô . de Marcflio e Avai.
Tudo certo, só faltava localizar

Cazínho, já que ele não se

encontrava em sua residência

nem nas imediações d� Federa-
-

\

ao.

,Por volta das 9h30m, o

Maverick placas lJ-4800 esta

cionou em frente � Federação
Catarinense de Futebol, saindo
do seu interior o treinador

Jorge Ferreira, o diretor de

futebol do Marcflio Dias,
Francisco'Coelho e o delegado
de polícia Wilson Maes. Na

sede da FCF, eles permanece
ram

.

bem pouco lêrhpo, pois
Carlito Nunes estava "por fo
ra" de assunto que resulfou na

viagem inesperada dos dirigen-
'

teso O superintendente ínfor-:

TOS? "

Cazinho confessou que não,
entendia o porquê, dele ser

procurado, já que não tinha

nada a ver com o problema da
arrecadação. Jorge procu-rou
levar os repórter�s pata longe,
deixando apenas Francisco

Coelho e Cazinho, perto de

uns arbustos, atrás do carro,

onde conversarillTI "particular-,
mente" durante'. 13 minutos.

Quando alguém se aproxi-

Giuliari diz que tema tabela
(CBD); José Elias Giuliari,
sem tomar conhecimento
dos acontecimentos na

Enquanto aguardava li

gações telefônicas para
Chapecó, "'[ages e Rio·

" ,

Avai poderá contar coin

todos os titulares

em União da Vitória
(

Pela primeira vez; desde que assumiu a direção técnica

do Avaí, Zezé poderá contar com praticamente todos os

titulares. Sé! que desta vez o time não estará envolvido em

nenhum jogo oficial,. mas num . simples amistoso,
programado para amanhã � noite contra o Iguaçu, em União
da Vitória. O único jogador que continua sob cuidados do

departamento médico éJaico.
Ontem � tarde todo o plantel: esteve no Adolfo Konder,

quando os que não atuaram domingo contra o Marcflio

participaram de treinamentos físicos e bate-bola, enquanto
os titulares ficavam' no vestiário com Zezé, para uma

palestra e troca de idéias sobre a vitória no último jogo do
returno.

A delegação do Avaí sairá de Florianópolis hoje à_s14
horas, em ônibus. especial" com 18 jogadores. 'Zezé

confi"rmou que.o time para amanhã � noite será o mesmo

que saiu jogando em Itajaí, contra o Mare11io Dias. Zenon

havia, solicitado dispensa da Viagem mas o treinador não

aceitou, o pedido do meia cand1a, alegando que esta partida
é tão importante cbmo qualquer outra pelo campeOnato
estadual e que o time precisa de to<1os os titUlares em

cainP0 para adquirir o ritmo necessário. _

.

Além d'os 16 jogadores que foram domingo à ltajaí,
seguirão para União da Vitória mais dois, a serem escolhidos

hoje pela manhã no Adolfo Konder, depois do recreativo e

'um provável treino tático que Zezé pretende realizar.

Figueirense faz coletivo

hoje à tarde e fala na

mntratação de reforços
\

Os jogadores .do Figueirense se apresentam esta tarde no

\ Orlando' Scarpelli, quando LaUI:o Búrigo vai comandar o

primeiro treino coletivo da semana. Antes os jogadores
receberão um adiantamento de salãrío, conforme promete o

presidente do clube, que estará no estádio ãs 14 horas.

c.>Terminada â fase classificatória, o Figueirense se

encontra na invejável posição de líder invicto do

campeoriato, mas isso não é o bastante para deixar 'kauro
Búrigo tranquilo. Pensando na fase final, ele não esconde a

necessidade de que seja contratado um quarto zagueiro e

.um ponta-de-lança. Mas li diretoria não pensa da mesma

forma, está satisfeita com o plantel, mesmo porque o clube
não dispõe de condições financeiras para fazer uma grande
aquisição.

'

Diante disso ,o treinador terá que contar mesmo com o

que tem e já no coletivo desta tarde contará com. a volta de
Nelson � zaga central, que havia ficado de fora do último

j()gp devid0 a suspensão automática. O mesmo 9 treinador
não poderá pensar de Moacir, que continua com o

tornozelo gessado e diflcilmente se recuperará em t�mpo 'de '

disputar as finais do certame. E J aci continuará sendo a

arma do treinador. :"
Na opinião qo treinador o fato de Jaci não vir marcando

gols não justiflca a sua saída do time. J á foi observado que
.

todas as vezes que o -jogador sai do time o ataque cai de

produção e por esse motivo J aci será mantido no comando,
brigandd com os zagueiros, para que Marcos e- Luiz Everton

Os que não jogaram bateram bola ontem à tarde fayam os gols para o Figueira. ! .

'

Nelson volta à zaga no primeiro jogo da fase final,(

Amadorismo
, ',' _

I .

Caça submarina ini�iá('
temporada neste domIngo
A Federação Catarinense' de' Caça Submarina inicia no

próximo domingo a temporada competitiva com a organização
.do campeonato .estaduall da modalidade a ser disputado nesta

capital, tendo como local dpesqueiro da Ilha dos Corais.
Estarão participando do certame suomarinistas da capital; já '

tendo vários clubes do interior do Estado confirmado presença.
De Florianópolis a FCCS convidou o Clube do Cupido', Lira
'Tênis Clube, Clúbe Joinvillense (BiguáS), Polícia Militar, Couto
Magalhães, Veleiros da Ilha, Clube Doze, Clube Seis de Janeiro.
Os clubes só poderão participar com a apresentação do Alvará
con cedido pela CRD.

CAMPEONATO BRASILEIRO

Emiúanto organiza' o campepnato estadual, a, Federação está

'programando o certame brasileiro que será disputado nesta

capital, na Ilha do Arvoredo, de 20 a 24 de fevereiro, quando
estarão participando mergulhadores de várias! partes do país,
cujas inscrições estaxão abertas até o dia 20 de novembro. Os

.
atletas ficarão alojad0s no hotel Hruggemann, reservado pela
Federação Catarinense de Caça Submarina.

HOMENAGEADO

O presidente Waldemiro Carls,son regressou de São Paulo
onde esteve tratando de assuntos referentes ao campeonafo
brasileiro de caça submarina. Ficou decidido que um membro da
CBD virá a Florianópolis a fim de ultimar os"detalhes referentes
ao certame.

Na oportunidade, o presi�ente da FCCS foi homenageado
pela Federação Internacional de Futebol de Salão (FIFUSA),
ond,_e recebeu o medalhão da Federação Paulista e Associação,
Cristã de Moços denominado 44 anos de existência do futebol de

salão -.19 como recreação e 25 como esporte oficializaqo .:..:

se vai ao brasileiro
de futebol. de 'salão

Santa Catarina mais uma vez estará participando de um

campeonato brasileiro e para tanto a Federação Catarinense de
Futebol de Salão está ultimando detalhes visando levar a seleção
em condições de representar o '-salonismo 'cat,arinense � altura do
desenvolvimento desse esporte no Estado.

A primeira preocupação da Federação foi convocar a

Comissão Técnica, que tem 'como administrador Enio Selva

Gentil, treinador Osvaldo Souza Olinger, auxiliar técnico Orival
Meira e Waldir Moreira e o supervisor Odorico Gonçalves. O

departamento médico é formado pelo doutor Eduardo Cordeiro,
João Carlos Biasotto (laboratorista) e os acadêmicos· Silvio

Schmidz1 Waldir Carreirãci e Felipe Simão.

Especialização em Direito Penal, ministrado pelo
Professor Nelson Hungria, no Rio de Janeiro. E Professor
Titular da Cadeira de Direito Penal da Faculdade de

,

Direito de I'tajaí.

Ingressou, na 'vida política, sendo. vereador em Itajaí em
,1966. Foi líder da bancada do MDB durante 3 anos.

Prefeito de Itajaí, substituindo' o sr. Lito Seara em 1967.

Elegeu-se Deputado J1:stadual pelo MDB em 1970.
Vice-líder e Líder da bancada do MDB. Membro das
comissões de Constituição, Justiça, Ffuanças e Redação
de Leis.
Membro da,Comissão que elabora a nova Lei Orgânica
dos Municípios. Presidente do Diretório Municipal do
MDB de ItaJaL Delegado à Convenção Nacional do MDB.
É o mais Jovem Deputado da Assembléia Legislativa de
S.C.

Já está sendo efetuada a convoçação dos jogadores que são os'
seguintes: goleiros - Maurílio Santos, fia Celesc, Alvaro Ribeiro,
IHeLio Moritz de Lages, Julio Cesar Gaxcia, do Clube do Cupido,
Pedro Santa Rita, do Colegial, Fernando da Silva, do Besc;
centfal - Lúcio llotelho, IEE, Zulrriar Botelho, da Celesc, Raul
Fernandes, do Clube do Cupido, Lourival Jalls Fill)o, do Guarani
de Joinville; ala direita - Júlio Klinger, do Helio Moritz de

Lages, Acjoli Vieira Filho, do Clube do Cupido, Sergio Abraham,
do IEE, ·Mário Gesser, do Colegial; ala esquerda - Renato Sá

Filho, do .Besc'l Fernaz Nitsche Cruz, Clube do Oupido, Mauri
dos Santos, da Celcsc, Auri Silva (Tamino), do Clube do Cupido;
pião - Wilson José Oneda, do Helio Moritz de Lages; Sergio
Kowalski (GiPão), ,do Besc, Milton Cunha Cavalazzi, do Çolegial,

. Nilson Seigel, do Amazonas de Blumenau, J0sé Clésio, do Clube
6 de Janeiro e Lázaro Lauri de Lima, do Clube-dqCupido.

A apresentação dos jogadores está marcada para quinta-feira
na sede da Federação,no e.difício Aplub �s 20 horas.

Deputado DELFIM PADUA PEIXOTO FILHO.
Nasceu em Itajaí. Tem 32 anos de idade. Filho de Felflm
Mírio Padua PelXoto e de Dona Dinorá dos Reis Garção·
Peixoto. Casado com dona nka Labes Péixoto. Tem 2

filhos Delfim Mário Padua Peixoto Neto de 3 anos e

Bianka Labes Peixoto, com apenas 4 meses.

Profissã? Ad:vo�a�o. F�z � curyo primário. np. Colé�i?
São Jose em ItaJal. O gmaslal fOI feIto no GmaslO ItaJal,
hoj� �olégio �alesian(). COl1�lui,u o,. curso científi�o .no
Colegto Catarmense de Flonanopolts e o curso classlco
no Instituto Estadual de Educação de Florianópolis ..
Formou-se advogado na Faculdade de Direito da
Universidade Federal de Santa Catarina\ .

Tem curso de Desenvolvimento e Sub-desenvolvimento,
ministrado pelo Professor Celso Furtado em 1963, no
Rio de Janerro e Curso da CEPAL (Comissão de'Estudos
Poua. a América Latina) em 1965. Curso de

'II.
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841 títulos protestados
, es te ano no Balneário
de Cámboríú e Itajaí

Itajaí(Sucur§al) - Um levantamento realizado em Itajaí
e Balneário Camboriú revelou 'que houve um aumento �e
títulos protestados em torno de 30% �ste, �o, em, relação

. ao ano passado. Em Itajaí, o funclOnano Antônio de

Azevedo Carvalho, do Cartório Júlio Cesar, disse <J.ue no

ano passado foram registrados 720 títulos, dos quaisZl O
: foram pagos e 510 protestados. Neste ano, de janeiro a

setembro, deram entrada no cartório 841 títulos, sendo que
tooos foram protestados. Estes títulos somam a

.

importância de Cr$ 2.655.216,24.
_ O Forum da Comarca encontra-se abarrotado C0m este

, tipo' de trabalho. Não sabemos os !ll0tivos .porque nã? eS,t�o
sendo feitos os pagamentos dos títulos, disse o funcionário
do' Cartório Júlio César, ,"acredito, entretanto, ql!� alguns
come'rciantes estejam movimentando o dinheiro, j� que o

pegueno número que vem aqu,� para saldar seus débitos não

se Importa com os Juros pagos. .

'

"
:-

Por sua vez, o Sr. Zeno Diruz Saut, do Cartono Saut, de
Balneário Camboriú, disse que no ano passa�o foram

protestádos 355 tí�_los, e que !leste ano, no penod? de

janeiro a outubro, ja foram enviados ao !pl1!m 394 títulos,

pro�iss?I1as, cheques e letras de câmbio. R,evelou o

íuncíonano do Cartono Saut que O' grande num.ero de

títulos protestados tem relação co� o p'�qu.eno �ov�ent<?
de din\\.e_iro que circula no Balneano, 'pOIS aqu

..

I. so se v�
mesmcf'dinhelro e na temporada, quando o movimento e

eiXcelente".'
'

,

.

Disse também que o maior número de protestos é de

cheques, 'cuja circulação no Balneário Camboriú e em Itajaí
é grande, sem a. devida provisão de fundos. Entretanto,
acredita Zeno Dm1Z Saut, talvez no futuro o numero de

protestos' venha a diminuír.. 'p'ois já se está pensando em

Implantar na área indústrias.
' Aí sim o dinheiro vai circulai

durante todo o ano, e não somente em epoca de

temporada. "
O grande número de protestos em Itajaí e Balneário

Camboriú já fez com qu e, diversas empresas comerciais e

i ndustriais entrassem em concordata, ao passo que outras já
abriram falência, pois não puderam .suportar o peso de seus

compromissos com fornecedores.
.

,

.

I

Dia do Radioamador foi
lembrado com festa.

em São Francisco do Sul
, I

D�zenas de radioamadores reuniram-se neste fmal de
semana em São Francisco do Sul, para a, comemoração da
.passagem do seu dia. No sábado, às 9 horas foi inaugurada
urna exposição de -aparelhos receptores e transmissores,
materiais eletrônicos e outros acessórios utilizados em

radioamadorismo. A exposição teve lugar nas dependências
do "Prédio.da Comunidade".

Em seguida foram efetuados vários contatos com pontos
do país e do exterior. O público presente acompanhou as

'

comunicações com muito entusiasmo e interesse. As 13
horas 'a Estação Oficial da Labre apresentou Seu "Grande
Boletitn Informativo", irradiado todos os sábados e dirigido
a todo o país.. ,

À noite foi realizada 'urna "Peixada de Confraterniza

ção", ocasião em que o diretor Seccional discorreu sobre as

atividades da: entidade nos últimos anos e transmitiu a nova

portaria; 'assinada em 5 de novembro, que regerá os destinos
do radioamadorismo-no= Brasil e facilitã:rá'-ao -máximo o c,

ingresso de interessados. na Rede Nacional de Radioamado
res (mediante um simples exame sobre Legislação). A

exposição permanecerá à visitação pública até o final desta,
semana.

,Em Taió, obras inauguradas
(\.comp-anhado dos secre- leito" o desenvolvimento do Sociais e contando com a

'

tários Orlando Bértoli, do município evidencia 0;s:e participação dos moradores Previdência
Governo, Paulo Müller se pode chamar um ver - d

.

A· d S· úbl
o conjunto, da municipali- Iguiar, os' erviços Pú i- deiro "milagre taioense"." dad tem panos

cos, Ernani de Abreu Santa . e, conseguiu êxito em 1

Rita, dos, Transportes e' suas atividades. SC
Obras, e dos presidentes dá Colombo vê

o Conselho dos Morado- \ -, para
Celesc e da Cotesc, recepcío- res 'do Bairro Costa Caval- O 'Governador Colombo

_ nado por mais de cinco mil obras de' canti é hoie uma entidade
G d C

J Sanes recebeu comunicação
pessoas, o overna or 0- responsável pelo funciona-
lombo Sanes esteve domin-

' do Ministro da Previdência e

go último no município de habitação mento e a manutenção dos Assistência' Social, Nasci-
Taió, localizado no Alto Va- equipamentos comunitários mento Silva, confirmando a

le do Itajaí, onde inaugurou O Governador Colombo do núcleo. Funcionam no assinatura de convênios de
a Linha-Tronco da Celesc salles visitou, na tarde de local urn jardim, de infância natureza ambulatorial, para
entre Rio do Sul-Laurenti� , ontem, o conjunto residen- com 74 crianças matricula- atendimento aos trabalhado
no-Rio do Oeste-Taió re- cial da COHAB no Bairro das, um posto de atendi-

t d
.

' res rurais e dependentes dos
presen an o um ínvestímen- Costa. Cavalcanti, em I,tajaf, mento médico, um posto
t d d d C $

Sindicatos dos Trabalhado-
o a or em e r 3 2mi constítuído de 'SOO ,policial e um parque infan-

lhões além de ínau
' ,. casas, res Rurais' dos municípios

, gurar a eonstruíd b til, sendo por I'SSO o Bairro
, Central Telefônica, com ca-' I as so a responsa- ... de Imbituba, Caçador e Pe

pacidade 'para 192 apare- Hbilib�ade da dCompanhia de . con�idder��do cOtámo modelo, nha.
lhos, cUJo custo fOI de a itação o Estado de servin o . e es gio para a No documento Nasci
Cr$ 602 mil, e assinar con- Santa Catarina, em convênio EFundação Nacional do Bem- mento Silva salienta que o

vênio com a Prefeitura de ca Prefeitura Municipal de star do Menor.
Taió para a construção do Itajaí e o BNH. Residem

seu ministério fez doação de

acesso Taió-BR-470, no va- naquele núcleo atualmente Forum de iméPd�ementos hosPialtalares de

lor de Cr$ 400 mil. O Go- d
m io porte no v or total

11W cerca e 2500 pessoas. d C $vernador, na ocasião, em Através do contrato de Itajaí foi
e r 14.403,00 aos sindi-

sessão' solene do Lezislativo ' és fi
catas de São Bento do Sul e

local, recebeu o tfudo de empr timo rmado coma·
di Itapema e também de dois

"Cidadão Taioense".- Companhia de Habitação do Inaugura o gabinetes odontológicos no

O "MILAGRE TAIOENSE" Estado e o BNI-t, a Prefeitu- _ Foi inaugurado ontem, al d C $ 429'0000
A b

'

ul ra de Itaiaf obteve financia-
v or e r '",

o rece er o tít o, Co � pelo Governador Colombo d
-

de i I
I
t h

lombo Salles elogiou o tra- menta avaliado em Cr$
1 oaçao e imp emen os os-

balho do povo e do governo 1.237.386,89, que permiti-
Machado Sanes e Forum pitalares de médio porte no

de Taió como crédito à von- Desembargador Urbano valor total de cr$
,

ram a execução das seguin- Müller Sall d Itai
. 15228000

.

di
tade e à obra que fundamen- b

es, e ajai, cujo ., para os sm Ica-
tes o ras naquele conJ·unto·. cust t tal c: •

d ilh t'
-

d t balh d
.

tou seu governo. "Estamos o o 101 e um m ão os e ra a ores ruraIS

irreversivelmente colocados pavimentação a paralelepí- e quinhentos e vinte e dois dos municípios de Saudade,
na senda do progresso, ocu-

pedo de 20.995 m2 de ruas' cruzeiros, possuindo uma P0I1�0 Redondo, lndaial,
pando posição de destaque drenagem pluvial, ajardina� área de 2.323 m2, tendo Sánto Amaro da Imperatriz,
nacional, seja na renda per mento, parqu,e infantil, pra- sido iniciado em agosto de Porto União, Pomerode,
cal?ita do nosso povo, seja ças de esportes e acesso mar- 1972. Tangará, Rodeio; Bom Reti
pela arrecadação federãl,' geando o Rio Itajaí Mirim. O Forum de Araranguá ro, Caxambu do Sul, Dioní

proyôsito do povo e sua dis- Simultaneamente ?t recu- será inaugurado hoje, tam- sio Cerqueira e Imbituba.
cip ina intelectual" con- peração do núcleo, que em bém pelo 'Gove'r'narior do M' t b' t d
cluiu. Na saudação q'ue fez

.... aIS se, e ga me es o on-

ao Governador, o ex-prefei-
1971 era bastante negativa, Estado, em solenidade em tológicos no valor total de

to Moacir Bépoli traçou um
:1 Cohab iniciou os trabalhos que estarão presentes diver- Cr$ 150.150,00 deverão ser

retrocesso histórico da co-
de serviço social, objetivan- sas autoridades. O Forum· distribuídos aos sindicatos

:unidade taioense, festejan- do a organização e desenvol- municipal compreende uma dos municípios· de Alfredo
o a caminhada que trouxe vimento da comunidade. área de 1.900 m2, com um Wagner, São Ludgero, Presi-

aos dias presentes quando, Essa programação, apoiada custo total de Cr$ dente Nereu, Imbuia e BIu-
retratado no "milagre brasi- pela Secretaria dos Serviços 1.280.000,00. menau.

A duzentos metros da passagem
de nivel, o trem dá o seu

sinal: carros param diante da
cancela e portas e janelas das

casas se fecham contra a fumaça. É
o sofrimento dos criciumenses

Criciúma (Sucursal)
Três escolares caminham à

margem do trilho em dire

ção ao colégio. Ao ouvi
rem o apito do trem,
saem correndo. em buscá
de um refúgio, embaixo
de uma marquise. Antes

que o trem' passe_, eles

pressionam o nariz com

os dedos. Em seguida, o

sol' desaparece aos poucos
.com a negra fumaça que a

locomotiva vai deixando.

Criciuma, que já sofre
com a poluição das águas,
do 'ar e do solo, provoca
da pelo enxofre expelido
pelo carvão e que é alta
mente perigoso à saúde da

população, vê na passa
gem do trem a causa do

,

seu drama diário. O baru

lho, a fumaça, o apito e

os resíduos de carvão que
se soltam" dos vagões,
constituem as peças desse
drama:

Na pássagem de nível,
o apito do trem parece
estar sintonizado com a

descida da cancela. Uma
fila de carros aguardam a

passagem das duas deze-
,

nas de vagões, em meio à

fumaça expelida pela má

quina. A cancela é levan
tada quando o último va
gão deixa livre a passagem
e os veículos arrancam na

Segundo a Rede Ferro
viária Federal, a, variante
.deverã ficar pronta até o

início do próximo ano, o

que evitará a passagem
dos trens pelo centro de

Criciúma, como vem ocor

rendo há quase meio sécu-
lo.

'

Para a construção da
avenida central,' a Prefei
tura' enfrenta um segundo
problema: será preciso'
despejar 250 famílias resí
dentes à margem da ferro
via situada na área 1!!ba
na. Um convênio deverá
ser assinado pelo Governo

i

Municipal e Çohab objeti
vando a construção de
casas populares a fim de
alojar as famflias, cuja
renda per capita oscila em

, tomo do salário mínimo
da região.

O apito que se ouve de
três a quatro vezes por
dia, já exerce influência
psicolõgíca na população
residente próximo aos trí-

'

lhos qu� cortam a cidade.
O primeiro sinal de passa':
gem é suficiente pala que
as janelas e portas se' fe
chem num segundo; como
num ato de protesto.

DADOS PESSOAIS
Natural de Tijucas, neste Estado, nascido a 10, de junho
de 1929, filho de José Rosa Cherem e Zalf� Cherem. É
casado com Mara Bleyer Cherem, sendo duas as filhas:

Joyce Maria e Patrícia Regina.

CURSOS
Fez o, Ginasial e o Científico no Colégio Catarinense,
nesta capital, e possui os cursos de Contador e Direito,

,

este pela Faculdade de Direito da Universidade Federal

de S�nta Catarin'a, e aquele, pela Acadernie de Comércio

de Santa Catarina. Exerceu, também, a profissão de jor
nalista.

,

VIDA PÚBLICA
Em 1954 teve seu primeiro.mandato como Vereador por

Florianópolis e em 1958, como Deputado Estadual. Em

1959 desernpenheu o carqo de Preieito de Flori,anópolis
8 em 1962, novamente o de Deputado Estadual. Na

Assembléia Legislativa, integrou ilS Comissões de Finan

ças, que presidiu, e de Constituição, Legislação e Justiça,
além de presidir a Comissão de Adaptação da Constitui

ção de Santa Catarilla aô Ato Institucional no. 2, em

1966. Foi, também, Líder de Bancada e do Governo e

em 1970, eleitá Deputado Federal. Teve, ainda, partici
pação em cargos do ExecutivD Estadual, como Secretário'
de Estado da Casa Civil; primeiro .presidente do Conselho
Estadual de Turismo e do Grupo Executivo do Desenvol
�imento da Pesca. Respondeu, também, pela antiga Se
cretaria Sem Pasta, depois transformada em Secretaria

segunda, numa demonstra
,

ção que os trilhos que
cortam a área urbana
obstruem o progresso.
SOLUÇÃO A CAMI

NHO
Há dois anos, a Prefei

tura Municipal deu início
à, elaboração de um proje
to visando a construção
de uma avenida central,
para o escoamento do
trânsito do centro da
cidade em direção aos

'bairros. Para a sua execu

ção, seria preciso 'a retira
da dos trilhos da Zona

urbana. Um contato foi

logo mantido pela Prefei-.
tura com a direção regio
nal da Rede Ferroviária
Federal, que se prontifi
cou de construir urna va

riante à margem da cida

de, cujas obras já se en

contram em execução.

do Governo. É membro fundador da Academia Brasileira
de Turismo' e Cidadão Honorário dos municípios de

Videira e Bom Jardim da Serra.

ATUAÇÃO FEDERAL

Como Deputado Federal, foi incluído na relação dos "10

Melhores Deputados", pnr escolha do Comité de Impren
sa da Câmara, por seu trabalh o nas Comissões Tácnlcas,
em 1971. No ano seguinte, foi eleito 40. Secretário da

Mesa Diretora da Câmara. Na tribuna da Casa, entre

outros, abordou ternas corno indústria pesqueira e pesca

artesanal; criação da Justiça Eleitoral' Privativa; Munici-
, palismo; maior aproximação entre a classe política e o

empresariado; participação dos, jovens na vida pública,
além de pronunciamentos sobra variados problemas
econômicos e sociais da atualidade, Recebeu, em 1971,

.

concedida pela Marinha do Brasil, a M6dalha do "Mérito
Tamandaré" e no ano seguinte e'ra agraciado com a
"Ordem do Mérito do Congresso Nacional' .

MISSOES, EXTERNAS
Em 1972, visitou o Japão, integrando comissão de

parlamentares brasileiros, a cOf'\vite do Parlamento

daqlJele país e em 1973 percorreu vários estados norte

americanos, para estudar a indústria do turismo; na

qualidade de convidadq do governo dos Estados Unidos.
Ainda n.esse ano, participou do Grupo Brasileiro, como

representante da Câmara de Deputados à Reunião do

Conselho da União Interparlamentar, em Genebrà, na

Suiça.
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tarinense - JOAÇABA/ I

FUOC -, Fundação Universi
dade Norte Catarinense -

JOINVILLEjFUNC -, Fun
dação das Escolas Unidas do'
Planalto Catarinense - LA
GES/UNIPLAC -, Fundação
Educacional do Norte Cata-'
rinense - MAFiRA/FUNOR
TE -, Fundação Educacional
do Alto Vale do Itajaí - RIO
DO SUL/FEDAVI -, Funda
ção Educacional do Sul de
Santa Catarina - TUBA
RÃO/FESSC- - e Fundação
Educacional Empresarial do
Alto Vale do Riodo Peixe -

FEMARPE - de Videira. O
vestibulando deverá, inicial
mente, dirigir-se a qualquer
uma das agências do Banco
do Estado dee Santa Càtari
na: - BESC - e recolher em

favor da ACAFE a impor
tância de Cr$ �61,00, tece
bendo em troca o manual
completo do candidato ao

vestibular das Fundações,
onde são mencionadas todas
,as informações necessárias,
além das instruções de uso.

CURSOS E VAGAS NA
FURB

da Região de Blumenau ofe
rece para o vestibular de
1975 um total de 975 vagas,
que compreendem 14 cur

sos. Espera-se que para este
concurso s ej a novamente
o curso de Administração de
Empresas o mais procurado,
vindo em seguida o de Direi
to. Os dois cursos de enge
nharia - Civil e Química,
diminuíram sensivelmente o

número de candidatos nos

anos an&riores, apresentan
do no primeiro vestibular
candidatos em razão de três
para uma vaga enquanto que
no ano seguinte as vagas
foram as mesmas para o

número de inscritos.
O curso de Ciências

Econômicas oferece 100 va

gas, o de Administração de
Empresas 50, Ciências Con
tábeis 50, Direito 65, Peda-'

, gogia 130, Letras - Diurno e

Noturno - 150, Ciências Bio
lógicas 50, Matemática 50,
Química 50, Ciências - 10.
grau - 50, Engenharia Civil
80, Engenharia Química 40,
Educação Artística 50 e fi
nalmente Educação 'Física

A Fundação Educacional 60 vagas.

'"

Educação Física, novo
curso com ótimas
perspectivas. para o -,

mercado de trabalho

Numa semana, 50

candidatos aos 14
cursos mantidos

pela Furb.
para uma Faculdade de
Joinville, bastando tão so

mente optar pela área dese
jada.

Blumenau ',:, (Sucursal)
Em apenas uma semana cer- ,

ca de 50 candidatos se íns-
.

creveratn em Blumenau para
o concurso vestibular unifi
cado de 1975 da Associação
Catarinense das Fundações
Educacionais. A maior parte
até agora optou pelo curso
de .Educação Física, que
funcionará pela primeira vez

a partir do .próximo ano.

Para os 14 cursos existentes
na FURB o montante de'

__ vagas atinge 975, sem contar
com a disponibilidade aufe
rida pelos' termos de um

recente convênio firmado
entre todas . as fundações
educacionais do Estado -

ACAFE - que oferece 4.811
vagas' para um total de 79
cursos' específicos. O prazo
de inscrições encerra dia 30

, do corrente podendo 01can-
�: didato efetivá-la em qual-

�

quer das 15 entidades que
integram a Associação Cata
rínense de Fundações Edu
cacionais.

'

Pelo novo sistema, a uni
ficação dos vestibulares de
todas as fundações, o candi
dato pode inscrever-se, por,
exemplo, em Blurnenau,
prestar exames em Chapecó

Este ano, como experiên
cia inicial do novo sistema,
os vestibulares serão super
visionados pela' ACAFE,
abrangendo os municípios
catarinenses filiados. As ins

crições, de acordo .com a

opção dos candidatos po-.
dem ser efetivadas na Fun- I

.dação Educacional da Re
gião de Blumenau, � FURB

,

-, Fundação Educacional de
'

Brusque - FEBE .-, Fundação
Educacional do Alto Vale
do Rio do Peixe - CAÇA
DOR/FEARP -, Fundação,
Universitária do Planalto Ca
tarinense - CANOINHASf.',
FUNPLOC -, Fundação Uni
versitária do Desenvolvimen
to do Oeste - CBAPECÓ/
FUNDESTE -, Fundação
Universitária de Criciúma -

FUCRI -, Fundação Educa
cional de Santa Catarina -

mantenedora da UDESCI
FLORIANOPOLIS -, Fun- -

Em Blumenau.juntamen-
dação de Ensino Polo Geo- te com as de outros cursos,
Educacional do Vale do Ita- encontram-se abertas as ins

jaí - FEPEVI -, Fundação crições 'para o Curso de Edu-,
Universitária do Oeste Ca- cação Física, recentemente

autorizado, pelo Decreto
no. 74.761, assinado pelo
Presidente da República e

pelo.Ministro Ney Braga, da
Educação; informou Vilson

Nascimento, relações públi
cas da Fundação Universida
de Regional de Biumenau
(Furb).
MERCADO DE· TRABA
LHO

Este Curso de Educação
Física é integrado � Facul
dade de 'Educação Física e

Desportos, .por ser uma uni
dade recém-criada, e oferece
ótimàs perspectivas de tra

balho.jíisse Vilson do Nasci
mento, e explicou: "Porque
a Educação Física é prática
obrigatória em todos os es
tabelecimentos . de ensino,
inclusive Os de nível supe
rior. E. só para se ter uma
idéia do amplo mercado-de
trabalho aos professores, da
disciplina, em pesquisa efe
tuada há algum tempo sobre
a situação da 'Educação Físi
ca e Desportos no Brasil,
constatou-se que o, quadro
não' poderia ser mais cho
cante:, os esportes amadores,
estão morrendo no' Brasil
por' absoluta falta de ampa
ro -oficial e aEducação Físí
ca nas escolas não passa de
um decreto-lei que torna

obrigatório seu ensino sem

que existam condições míni
mas para' torná-lo viável.
Sem recursos e sem fiscaliza
ção é fácil prever o triste
'fim de> decreto: a prolifera
ção de leigos dando auras e a,
falta de motivação conse

quente dos estudantes."
Acrescentou Vilson do

Nascimento que atualmente
o professor de Educação
Física pode ser um profis
sionalliberal: "Os ginásios e

as academias', devido ao nú-
'mero crescente de pessoas

interessadas no aperfeiçoa- Medicina Veterináriamento e, na manutenção do
bem estar físico, estão a dar
bom mercado. A atuação do e Administração aeducador físico é imprescin- .

,
.

��� r�:re=����,�es"esporti- preferência em Lages
I

O CURSO \

,

A duração' do Curso é de
.

Lages' (Sucursal) - As inscrições para o vestibular da
três anos. A metaé a educa- Fundação das Escolas Unidas do Planalto Catarinense
ção, conseguida através de (Uniplac) iniciaram no dia 4 deste mês e serão encerradas
exercício físico, organiza- irrevogavelmente no dia .30�. informou a Sra. Suria C�edid, .

que faz parte da Corrnssao Organizadora do Vestibulj]ção, direção e promoção do Unificado (da Acafe),
.

desenvolvimento ,bio-psico-
.

Disse que as inscrições estão sendo recebidas na agência
, -fisiológíco do homem, e de do Besc, _9nde o candida�o paga às taxas, rec�be o manuaL
atividades como preparação de Inscnçao, preenche a ficha e a entrega a Uniplac,

.

.

física e mental de crianças e Juntamente com Suria Chedíd, fazem parte da Comissão
adolescentes, reabilitação e mais quatro professores, sendo eles Alfredo José da Veiga
.recuperação psico-motora Neto, Altarrnro Moraes Mattos, Alvaro Brandão e Osni
através da ginástica de rea- Pisqui. Cláudio Ramos Floriani, secretário executivo da

. Unipl ac, disse que até o final da semana passadabilitaçâo e massagens em in- inscreveram-se 33 candidatos. havendo sido registradadivíduos fisicamente preju-' preferência pelos cursos de Administração de Empresas
dicados, ensino de técnicas Veterinária e Ciências Sociais e Econômicas.

'

de' jogo, promoção de com- Acrescentou que para o curso de J\_dministração de
petições esportivas e cuida- Empresas existem 100 vagas, sendo 50 delas, para cada
do do preparo físico de atle- semestre. Neste curso inscreveram-se até sábado da lÍltima
tas e esportistas. 'semana (dia 9), 11 pessoas. No mesmo prazo, para o curso

M " de Veterinária inscreveram-sé9 candidatos, sendo o 'númen,as para aguentar o
de vagas 80, 40 para cada' semestre;' para Ciênciastranco" é precísó que o can- Econômicas inscreveram-se 3; para Ciências Contábeis 2 ..

didato seja interessado pela para Ciências Sociais 3; para Matemática 2; para Direito 2 e'
Anatomia e funcionamento para Pedagogia 1.

' .'
'normal do corpo humano, .Tanto para Cláudio Ramos Floriani quanto para Suria
tenha autodisciplina, boa Chedíd ainda é muito cedo para a tentativa de previsão, pois
capacidade física, gosto por normalmente os candidatos deixam para fazer Suas

atividades ao ar livre, g0StO inscrições depois do dia 20, já que as inscrições se estendem
pelo trabalho em equipe e

até o dia 30. \.

espírito de iniciativa, organi-
zação e direção.

.

Em c01llpensJção, "os
alunos formados por esta
faculdade poderão exercer

se profissionalmente nas se

guintes instituições: estabe
lecimentos de ·ensino', clu
bes, estádios, centros, de re

creação, parques infantis e

clínicas 'de reabilitação",
concluiu Vilson do Nasci
mento.

DETALHES DE ACABAMENTO
* Esquadrias de alumínio anodizado
,* Tubulação de cobre na recle de água quente
* Telefone na portaria
* 50 Ias e quartos carpetàdos ,

* Sancas de gesso na 50 I a e ha II
* Banheiros sociais com azulejos decorados
até o teto e pi sei cerâm i co detorad o,

louça colorida e metais sanitários em' I inho nobre
* Hall social de mármore
* .Aquecedor a gás

-c,
* Pintura plóstico sobre massa fina
* Box de alumínio no banheiro social
* Soleiras e pe i tor íris de mármore

.

' * Fachada de mármore.

L-:r-l A.GONzAGA
ENGENHARIA E INCORPORACÕES 'IMOBILlÁ.RIAS

CRCI' 1 -! 11a. Região - Rua Arcipreste Paiva. 11 - Florianópolis - se

,

, I

- '

MANSAC
CC"

MCNTE
UBANO

.

SUA JANELA PARA
O SOLE O MAR

APENAS
cais APARTAMENTOS

POR ANDAR

DUAS FRENTES
" "

�·)�·X·)�)(��(·)(·)(·)(·)*(·) *(�:I:'

I

,SE.·promoverá cursos a

professores -de, se em
.

.
nível. de pós-graduação
Joinville (Sucursal) - Estão abertas as inscri�ões na 5a.

Coordenadoria Regional de Educação de Joinville para os

três' cursos que a Secretaria de Educação promoverá em

Santa Catarina" durante as férias, visando o _aperfeiçoa-
mento de professores. '

O primeiro deles, é o Curso de Aperfeiçoamento de .

Professores de Língua Nacional e de Inglês, a ser realizado
na Fun,da�ão Educacional da Região de "BluIIJenau - FURB
- no período de 13 de janeiro a 7 'de fevereiro. Para esse

curso, poderão inscrever-se professores com licenciatura
plena e curta em exercício. As inscrições deverão ser feitas
naquela Coordenadoria, até o dia 14 deste mês.

'

,

Haverá também um Curso de Aperfeiçoamento ,para
Diretores de Estabelecimentos de Ensino de lo. Grau, que
será realizado em regime de tempo integral, de 20 de janeiro
a 21 de fevereiro, Faculdade de Educação da Udesc, em

Florianópolis, dele podendo participar diretores em exerci
cio nas escolas de 10. Grau. .

SEMINÁRIO·
O 10. Seminário Nacional de Literatura Brasileira,

destinado a professores com habilitação de Licenciatura
Plena' em Letras e. serviço da Secretaria da Educação ou

.atuantes em Estabelecimentos Públicos de ensino de 10. e

To. Grau. Este seminário, qlJe terá lugar em Florianópolis, a
partir 'dê janeiro de 1975, será em nível de pós-graduação.

Sudesul vê recursos
humanos no Sul de se

._I ;,;, 'J' Será, :rea!izado;.,diaQ1l91nQ'o, 'corrente, em Gravatal, .O

Pnmeíso Seminãrio > Regional "iSe>bre Capacitaçãe-« de
Recursos Humanos, numa promoção do órgão tesponsãvel
pelo sub-projeto de capacitação de. recursos humanos do

. Prqjeto Litoral Sul, vinculado à Sudesul, sob a coordenação
da Fundação, Educacional do Sul (Fesscje com \. a

colaboração da Secretaria dos Serviços Sociais, LBA, Senai,
Senac, 'Acaresc," Programa Intensivo de Preparação de
Mão-de-obra, Inps, Projeto de Organização Comunitária da
área sul, Amurel � Amsesc. '

O objetivo do, Seminário será o de conhecer a

potencialidade de formação de recursos humanos na Região
Sul do Estado, com vistas à integração de todos os

organismos e entidades comunitárias daquela área.'·
,

iWBER10 LAPA PIRES

ADVOGADO

Rua Felipe Sc�midt. 27 �

70. andar - saia 706.
(Ed. Dias Velho)

II

Fundação Serviços de Saúde Pública �

Diretoria Regional do Sul .

Serviços de Engenharia de Santa Catarina
AV I SO

TOMADA DE PREÇOS No. FL -:- 04/74
Os Serviços de Engenharia de Santa Catarina da

Diretoria 'Regional do .Su] (DRSul), da Fundação
Serviços de Saúde Pública (FSESP), comunica que
está aberta, com re�lização prevista para 03/12/74, a
Tomada de Preços no. FL - 04/74, para aquisição de

material de PVC regido (tubos,-peças e conexões) para
os sistemas de abastecimento de água das cidades deli
Rio do Sul, Pornerode, São Francisco do Sul, C�p�s
Novos, São Ludgero, Orleans e Araranguá do Estado

de Santa Catarina .

Florianópolis, 07 de novembro de 1.974

Engo. Nelson Stadnik Filho

Chefe dos Serviços de Engenharia

,

J

de Santa Catarina da Diretoria Regional do Sul

/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, Enquanto o DNER criava uma comissão f
para 'apurar responsabilidades em 3 'dias,
um radialista levantava unia hipótese de
q ue o vento causara a quedada ponte. '

As equipes de'resgate continuam com suas

.buscas infrutíferas e oito pessoas'
estão ainda desaparecidas sobre os escombros.

Volks colide com poste
no Estreito e

'na rua Antônio 'Carlos Ferreira e que ltraba
lha numa oficina mecânica, da rua Demétrio
.Ribeíro,
NO RIO

Também no Rio de, Janeiro os postes,

andam "atrapalhando" os motoristas. Com
o excesso de velocidade e as 'pistas das ruas
do Rio molhadas pelas chuvas, esses "estra-
'nhoS e indiferentes obstáculos" provoca
ram a maioria dos muitos aoidentes de trân
sito ocorridos na madrugada de ontem, Ialguns de grande violência, obrigando inclu
sive a presença dos bombeiros para a retira
da de pessoas das ferragensdos carros. Na
saída do túnel Santa Bárbara ocorreram
doís acidentes, ambos na rua dos Coquei
ros, no Catumbi. No primeiro um Volks
derrapo_u e bateu, ?_l!m poste logo na saída.
Esse ,acIdente fOI tao violento que o poste
foi arrancado. O motorista Paulo Cesar Pai
va está, internado no Hospital Souza
Aguiar. O outro acidente também foi vio- '

lento e os bombeiros do túnel estiveram no
local para retirar o motorista, já morto, das
ferragens. O casto foi um Volks e bateu
num poste do lado direito da rua dos Co
queiros, também na saída do túnel. o' mo
torista não fci ainda identificado.

,

'Na avenida Brasil, próximo ao viaduto
dos Cabritos, em Campo Grande, uma

Kombí bateu num Volks matando uma

pessoa e deixando ainda cinco feridos, que
foram logo removidos pàra o Hispital Ro
cha Faria. Os dois carros seguiam em dire
ção contrária e depois de uma derrapagem
bateram de frente. Os bombeiros ainda
saíram c�nco vezes 'e uma delas para retirar
o motorista de 'um Volks que bateu num

poste na avenida Brasil, pista, de descida, no
Caju.

.

Escombros ainda
, I

. . -.

escondem 8Corpos
da.pordede.Joacaba

, I

.
.

motorista fica ferido
. Mais um poste da Celesc estava no cami

nho de um motorista, tendo originado.ou
tro acidente dessa espécie' já comum em

Florianópolis. Foi na avenida Ivo Silveira, '

às 16h30m de anteontem, que o Volkswa
gen, placas AD-0625, de propriedade de
Nestor Antônio Cirimbeli e dirigido por.
Saul Bernardes, chocou-se contra o dito
poste, o que causou ferimentos FIO motoris
ta. Socorrido por 'pessoas que passavam no

local, a vítima foi apresentada ao Hospital.
Celso Ramos, tendo sido medicada. '

,

ATROPELAMENTO
Na avenida Leoberto Leal, em Barreires,

às 10 horas de ontem, o Volks de placas
AB-5864, dirigido por Lourival Silveira de
Souza, residente à rua· Aracy Vaz

, Calado, 87, atropelou o' menor Jorge
Luiz, Fagundes, -de 8 anos, residente à rua

- General Américo. O motorista causador do
acidente socorreu a vítima, que sofreu fra
tura da perna esquerda, apresentando-a nq
Hospital -de Caridade onde, foi medicada e

ficou internada.'
'

"DEU O FORA"
Na madrugada de anteontem, por volta

das 05h30rn, na Trindade Luiza Belman,
29 anos, foi atropelada por um Volks quan
dOI saía .do Clube Vila 'Nova. O motorist�

- do Volks, placas AB-0482, conduziu-a ate

proximidades do Quartel da Polícia Militar,
negando-se apresentá-la ao hospital. Aban
donou a vítima; .afastando-se e tomando
rumo ignorado, Esta, socorrida por pessoas
d o local, foi conduzida ao Hospital de
Caridade, onde, constatada fratura da claví
orla, foi medicada e ficou internada. A
Delegacia de Segurança Péssoal localizou
m ais tarde o motorista do Volks placas
AB-0482: Sér00 José Porfírio, residente

v

Até a tarde de ontem soo na-noite de ontem: deixadol obra". Outros técnicos aluo Stolfo é '0 operano a quem mente ao solo, 'ao invés de
mente os CÓ{PQs dos operá- o Hospital Santa Terezinha.

_
diam também a essa possibi- Pedro Conte, que morreu cair obliquamente, cobriu

rios Aluísio Nunes de Olivei- VENTO?
"

lidade, ,não n.ot�ndo qual.. soterrado, fora visitar. om seus destro,ços uma

ra e Alcides Luiz Osório ti-
Integrantes do Corpo de ,Ci).ue� falha no projeto. N_es�e

' .

Pedro també,? trabalha�a aréa de cerca de cinco ou

nham-sido retirados dos des- Bombeiros de Chapecó e sentId.o, pe!gunta o ,r�dlahs· na. obra, por d?IS an?s, mais seis metros de diâmetro. A
,

troços ao pilar da ponte AI- llome�s-rãs da corporação t�, dIradI ZlÍlic'10, �a RadIO So° . deixou .? .serviço h� algun_s ponte, cuja extensão' final
fredo halo Remo r, 'sobre o de Florianó olís auxiliam as c,Ie a e ,a�armense, :epe- mese,�' por ser muito pen- será de 330 metros, teve

rió do Peixe, a três quilõme- b d
p
al

'

t ue
tindo a dúvida que esta em goso. Pedro F10Fes relata aproximadamente 70 me

tros de Joaçaoa. Continua-
uscas e s vam�n_ o, q todo o povo de Joaçaba, também "Eu ia a caminho ros -desabados, Esta obra,

vam desaparecidos sob a emprega la�chas, gumc�os � "quem diz que não foi ó do lado que desabou. Cami- importante elo ela BR-282,
massa de concreto, ferro e OlitrOS, eqUipamentos técní- v ento, que outro dia varrei nhava para lá, quando, a uns que, ligará Lages a São Mi
madeira os cadáveres de oito cos:5� trafego da Rede Fe�- a região a mais de 100 quílõ- 50 metros do limite entre as guel do Oeste, representa
pessoas: José Gomes de Sou- rO�Ian� Federal, por sobre metros horários, derrubando duas partes concretadas, grande interesse econômico

za, Francisco Fernandes, Or- .cuJo leito
desabou parte dos inclusive a torre da emissora ouvi um estalo. Os ferros do 'para a região, servindo, ao es:

lando Padilha, Aldo Pedroso destr?ços do p�ar, foi resta- local, responsável pela varia- 'escoramento começaram a coadouro da produção agrf
dos Santos, Ivan Ferreira, belecido na. rrOI�e,de?ntem. ção apresentada no pilar, se retorcer e o concreto foi cola de vasta área. Embora
'José da' Costa Lima, Rai- Enquanto ISSO tecmcos do

que terminou por ruir?
"

achatando-se, .meio em zi- os técnicos do DNER e da
d R' P d I)NER que estiveram no lo-

gue-zague, de um lado "'ar_a '

mun o ,onclano e 'e ro
cal informaram que a Co- r empreiteira afiancem que es-

Conte. Com exceção doúlti-
missão de Sindicância, já MILAGRE, outro". te acidente representará um

mo, que fora ao local fazer ' , Quando a notícia chegou Para .muitos dos operá- atraso de uns seis meses no.
.

it
'.' I al formada para ap,u!�r as cau� , -,,, . I" rios da Rodo Férrea .sA. o d buma VISI a ao.operano v -

sas e as responsabílrdades do Iaeônica j- a ponte CaIU. cronograma e o ra da pon-
d· St lfo salvo milazrosa acidente, até certo' ponto, <.
Ir o , b"', ". acidente, está integrada por' - numerosos popularesI mente do sinistro' , todos três técnicos de reconhecida acorreram de imediato à não constituiu surpresa. Eles te Alfredo Halo' Remor,

e áríos da firma em 't h' operários mais experimenta-eram op r
,

-

,competência profissional, "pon,te v,elha", como é co- con am que a urna semana
, iteí a Serviços de Eage . "

' -,

f' dos concluem que antes deprei eu ' ' .' -

alheios ao DNER e à firma nhecida, quase que carinho- mais ou menos 01 constata- (

nharia Rodo Férrea S.A., ,

'E ". d >I t d um áno e'meio 'ela não esta-
empreiteira, e deverá, den- samente, a ponte millO, io que uma uas sapa as os

O alt atada pelo DNER para rá pronta. rçados inici -

GOn r '

tro de três dias, apre,sentar Bougart, Poucos se l,embra. escoramentos havia cedido '

1·
-

d t ch J açaba '

'

mente em Cr$ 4 milhões, osa Igaçao o re o 0
.

-

audo conclusivo. Embor: ram da ponte em construção quase um centímetro. O
H 1 do Oeste .<Ia trabalh.o,s'de1constru'ção,e r v a , u

esteJ'am ,inicia:ndo os traba- n,a _BR -282. "Eu estava erro deve ter sido conside-
BR 282 cham'ada r ""stra " , pela reformulação de cálcu-I-', a '"

-

lhos, de perícia, o ellgenhei- dentro do t4nel, quando rado punimo e, aparente-
" da da esperança". Franciscó d t tud f' d- d los de uni pilar do lado es-

o

ro Altamiro Veríssimo a senti que, a ponte 'estava des' men e, o 01 a o como
dFernandes, que está entre os

6 D'
-

"'t d'
- . que'r o, que apteriormente

� ,

h f da Silveira, Chefe do 1 o. IS- ,cendo. Me segurei, vi o pilar em perleI as con Içoes, pOIS- apre,sentou problerpa, ele-, mortos, era o c e e
(

t,ur- tri.to Rodoviário Federal,' ç";n\1o d'e',"agarinho e rez'e,' os trabalhos continuaram no
ma encarregada pela obra. <u U T' vou J' á o seu custo em cerca.

, d FI" r mesmo, ritmá após'a visita
Os quatro operários que fi�, com se e e� onanopo .IS, para que Nossa Senhora ' tle Cr$ 700 mil. A demanda

est"ve aInda no domm A'd rotineira d,a fiscalização dó
caram feridos - Salvador que -

lO "

•
.

�
,

pareCI a me, socorresse, agora de estudos, revisão de
Leal da Siíva Severino Do- go em Joaçaba, �a�festou Foi um milagre"!, conta c

DNER.'
cálculos e reconstruçãb da,

mingos, Landelino Ferreira qu.e "a cau�a pn�clpal do 0perário Iv�dir Stolfo, 26 AT�SO, . sustentação tombada irá,
da Silva e Antônio Vieira -:-

'aCIdente sena maIS em de- anos, casado, ,que se encon O pilar tomb<).do tinha por certo, acrescer.em cerca'

estão todos fora de perigo, orrência 'do problema no trava ,no vão, eatre a parte ,cerca de 30 metros de altura -de /outros ,Cr $ 500 mil o

tendo já os dois pr4neiros, sistema de escoramento da . superior e a inferior da .laje" e, achftando-se vagarosa�' custo total da.obTa.

,
' , \

,

Luiz 'Carlos deixou a topografia
para ser.·mais um.ladrão sem sorte

·Tubarão. (Suc{rrsal) -"\ Mesmo frustrado, no
"primeiro furto de sua' carreira;' pela vigilância de
uma vizinha da casa escolhida, cujos proprietários
acabavam' de sair, 'Ll.liz Carlos da Silva, 36 anos,
topógJ:afo, natural de Armazém, 'que conseguia
fugir � chegada dos policiais, não desistiu de seus

propósitos. Na 'seman!l passada, "com mais prepa
ro", conseguiu arrombar uma residência do bairro
Sã o João, também na ausência dos proprietários,

- de q'uem cuidara a saída, e levou um rádio, diver
sas càlças, blusas, jaquetas e alguns pares de sapa
tos. 'Coloco,u tudo num saco e saiu "'numa de
papei Noel", segundo,\informou a pOlícia, <que o

persegtiÍJ.i e prendeu, próximo, ao viaduto da
BR-101.

'

,

·.. ----------- ... iâillliii&lill;;;;;;;;;;;;;;;;;a...------_... IIIII!III... "CASÇATA" ,

,Na Delegacia Luiz Carlos assegurou ser estll a '

primeira I vez que "agia" ,em Tubarão, tendo a,té
então trabalhad@ "ho.nestamente" na' Ecex, no

Dnos e, ultimamente, vendendo cal proveniente

Ide Jaguaiuna. Não esclarecia o. motivo .da perda
'de seus princípios e pedia um advogado, inclusive
negando-se a quaisquer outras informações.' até
que tivesse um patrono. Negou, no entanto, qual
quer ligação com.outros furtos havidos na cidade
e ainda não esclarecidos, apesar destes se' configu
raiem na sua "modalidade": praHcados de dia e

na ausência das pessoas dá casa "vis-itada". A
polícia, que tomo� interesse por uma informação
acerca de seu passado - foi "hóspede�' durante
12 anos da Penitenciária de Florianópolis - inves
tiga.

Ipcêndio em alojamento de

operári�s' deix.a 2 car-bonizados
Dois operários morr�rarn ontem carbo-.

nizados no interior de um alojamento dos

fun_dos d,e um pr:édio em constrU'�ão, tôtal
,mentew.destruído pór uma incêndio que'
,

Írrompelf-tlurante a mádrugada no bairro
do Cambuci,1 em São Paulo. Outros 40
trabalhadores que dormiam no local 'conse
guiram fugír a tempo, alguns recebendo

, ferimentos e queimaduras nos braços e nas

pernas, mas todo's, perderam os seus penen
cês, como malas, roupas e objetoS pessoais.
Seis 'viatUras do corpo de bombeiros aten
deram ao chamado e conseguiram dominar
as chamas e isolar a área antes que. o fogo
atingisse o prédio, cQm l7" andares já

concluídos. O Delegado d0' 60. Distrito
Policial, Jl:larez Pereira dos Santos, �steve
pessoalmente no local para apurar as causas
do incêndio, suspeitando-se de um operário
,conhecido por "Gtiincheifb", que sumiu,
enquanto os demais acompanhavam o servi
ço de rescaldo junt0 aos portões da firma
Ultracar. Os dois mortos são Tiucísio Van
tuÍr dos Santos, de 24 anos, casado, e'
,Argentino Marques dos Santos, de 29 anos,
também casado. Seus corpos foram locl;lli- ,

zados pelos bombeiros através das indica
ções de seus comp�eiros que deram pela
falta dos dois quando já estavam fora do
alojamento.

Onibtis bate em caminhão, mata 4,
e dei�a 15 'feridos' no Ceará

, ,

.Quatro pessoas morreram -e 15 estão feridas,
aIg.umas gravemente, em Fortaleza, conseguêl}da
de desastre com um ônibus do 40. Batalhão de
Engenharia de Construções do Exército, que,
'abalroou' um caminhão e em seguida, desgover-
ná1io, caiu no leito, seco do rio Salgado, nas
proximidades de Lavras da Mangabeira, a@ sul
do Ceará. O acidente ocorreu � 9 ]lQIaS, de
ontem na rodovia BR-116. O ônibus procedia
tle'�arr!liras, sede atual do 40. BEC, no"extremo
noite da Bahia, e conduzia 48 funcionários do
Batalhão;, qúe votariam no pleito da, pr6xima,
sexta-feita na cIdade de Crat;eus, no sudoeste
cearense, antiga sede daquela unidade do Exérci
tn. O desastre aconteceu Po.Iqulf um caminhão,'

que' trafegava' na frente' do ônibus, na mesma

pista e na mesma direção, freou bruscamente no
vão de unia ,ponte sobre o rio Salgado, 'não

,

tendp _

o motorista do colet.ivo nenhuma chance"
'de evitar o acidente. Depois de bater na traseira
do caminhão, o ônibus' rompeu a murada, da
ponte e mergulhou de uma altura de 10 metros
no leito do rio Salgado, que nesta ép,oca do ano
é totalmente seco. Merreram no local LHdislau
Pon,ção, um dos, dois motoristas do ônibus, e
mais os passageiros Maria de Lourdes Sampaio
iraCema Lúcia Cariolando e Cecíhq Rodrigue�
Filho. Seus corpos foram ontem mesmo sepulta
dos em ,Lavras da Mangabeira. Os 15 feridos
bram transportado, púa. a cidade paraibana de
Cajazeiras, 30 qUllômelros além de Lavras da
Mangabeira.

BELO HORIZO�TE
Em Belo Horizonte, quatro :pessoas morre

ram e -16 ficaram feridas em oito acidentes de
trânsito e dois a,tropel�ent@s oCQl;rid@s no fun
de-semana em Minas. ,No acidente mais grave,'
envolvendo' um caminhão Chevrojet e wn

Volks, ficaram feridos gravemente os sete pas
sageiros .do automóvel, todo's de uma mesma

famhia. O acidente ocorreu rio Km-377 da
BR-135, envolvendo o caminhão Chevrolet placa
HT-I002, dirigidó por MamJe'I' Furtunado da
Fonseca e @ Volks TL BH-5544 dirigido pelo
médico Alcino Lázaro da sIilva, 32 anos, casado.

, ,Foram' internados no hospital de Congonhas o

motOIista do
,\
Volks e' seus acompanhantes:

Alderi'co Luis' da Silva, 40 anos; Alexandra

Deoti Silva,"'10 anQs; Robeit� Deoti Silva, Ir
anos; Carla 'Deoti Silva, 8 anos; B'eatriz Deoti
Silva, 11 anos; e Aparecida de Tal:
RlO DE JANEIRO

I
,

'

"

,

Tres cadetes da Academia Militar de Agulhas,
Negras morr.eram\ e dois ficaram feridos nwn

desastre ocorrido na manhã de ontem, no qui.!ô
metro 43 da rodovia Presidente Dutrã'; altura de
Nova Iguaçu. O grupo tinha saído do Rio, com
dcstmo, a Resende, viajando no Chevette placa
GB FHi404, que foi colhido por ,um cami'nhão
chapa RJ KÓ{)4,84, cujo, motorista abandonou
o local e fugiu. No local do desastre morreram
Nelson Proel'léo ,e André Luiz Cunha. No Hos

pit'a(Getúlio Vargas morreu Jadil Silva Siqueira.
Ficar� feridos Celso Coelho e Jqãq, Paulo
Silas.

'

,

Polichds que respondem.a crimes

continuarão em prisão espe�ial
•

,

,o Secretário da Segurança Pública de São
. Paulo, ,Coronel Antônio Erasmo Dias, baixou'
hoje resolução pela qual os policiais civis, presos
sem decisão condenatória transitada em �ulgado
e, ,enquanto não perderem a,condição de funcio
nários, cumprirão prisão especial, conform'e leis
fedenus que especifica, do antigo lar dos'egressos,
na área pértel)cente ao 9p. Distrito, de PolíCi!l, a

partir de agora denominado prisão especial d,a
pol(cia Civil.

Serão beneficiados por ordem judicial, dessa

prisão especial, os policiais civis estaduais presos
preventivamente, em flagrante, em virtude de
pronúncia ou poi: sentença çondenat6ria sem

trânsito em' julgado, transitada çm julgado a

'sentença condenatória e por ordem do Poder
JUdiciáJ;io a remoção se (ará para o est1abeleci
mento penal que feI determinado.

,
No caso de ser o poliCial demitido e publicado

no Diário Oficial o respectivo ato, será o fato
, Comunicado aoJuiz Processan.te e ao JuiZ Corre
!ledo,r ?OS presídios e da POlfria Judiciária para as

.praV!dentias de lei. A prisão especial da polícia

,

civil fica diret,amente subordinada ao diretor geral
de polí:.:ia do· Departamento Estadual de investi
gações Criminais - DEIC, que de�ig')ara wn

delegado de polícia, para diliÍgir o mencionado
esta:beleciritento. A autoridade designada elahora-
m o �gimeilto interno do pIesídio. "

REU AUSENTE
O assaltante Lúcio Flávio Vilar Lírio 'deixou

',de comparecer ontem, "pela segunda vez, para
dep0'F perante o juiz da 5a. Vara Criminal de Belo
Horizonte, Sr. Floresto Scarpelli, que considerou
o. descumprimento de suas cartas precatórias pela
Justiça da Guanaba1ra e o completo silêncio em

torno delas "um desprest(gio para a Justiça
Mineira".

Esgotado o praz'o parà a �presentação tant�
de Lúcio Flávio como de dois outros marginais
que com ele praticaram assaltos 'lm Belo Horizon
te, o juiz fez um ofício ao Corregedor de Justiça
de Minas, Desembargador Natal Campos, a fup de

que ele peça explicações a Corregedoria de

'Justiça da Gua.mbara, onde os réus - como
-oficialme!'lte consta - se encontram presos.

'Ovestibulélr ,esta,

""." ,'" _,,,,,,\,;,I., •
., ' " \

I"
,",', ..>,

mélls s.lmp, �s�
-

Masnio deixe tudo
para 'a última hora.

Até o dia 30 de novembro
estarão abertas as ins'criç,ões para o vesti,bular
estaâual unificado da ACAFE.

,São 79 cursos com4811 vagas, esperC\ndo por
você.

Para fazer "a inscrição, pague a taxa
ein qualquer agência do Besc e retire o Manual do
Candidato.

I ,

Para evitar problemas, não deixe tudo
para a' úl tima hora.

Antes de formalizar sua inscrição nos

endereços abaixo, leia: o Manual do Candidato Com

'muita atenção. El � c0ntérp todas as informações
que você precisa. ,

,

,
Você pode fazer a inscrição fi'um local"

prestar os exames noutro e fazer o cu.so num'
terceiro lugar.

E'.���FE
AssooiaCao Catarinehse das Fundaçoes Educacionais\ • I ,\

I,

r ,

,/

BLUMENAU - F. -RB, "

Rua Antônio da Vêiga; 140
fones 220771 e 221437

CHAPECÓ-FUNDESTE
,Av. Nereu Ramos, s/n

BRUSQUE-J:"EBE
Rua das Comunidades, s/n

,

fone 1404
I

CAÇADOR-FEARP
-

, Rua 'Santa 'Catarina, 228
.

'

CANOiNHAS - FUNPLOC
Rua Bà,rão do Rio Branco, 1132

- '

CRICIUMA" FUCRI
Praça Nereu Ramos, 50
fone 2757

'

FLORIANÓpoLIs'- FESC/UDESC
Av. Rio Branco, 164
fone 4085

ITAJAÍ - FEPEVI
,

Rua João Bau,er, 135
fone 441

JOAÇABA-FUOC
_ Av. 15 de Novembro - Ed .

'Pedrini - Sala 6 ;
.

fone 1175
'

JOINVILLE - FUNC
Rua São José, 144
fones 2573,5118, 5119

f,

\ ,

I,

LAGES- UNIPLAC
Praça João Costa, '37
,fone 601

MAFRA-FUNORTE
Rua Cândido de Oli veira
Ramos, 142
fone 1108

RIO DO SUL � FEDAVI
Rua Julho Rousseng Filho, 13
fone 340

TUBARÃO - FESSC
Av. José Acácio Moreira, 787
�ne228 '

•

VIDEIRA - FEMARP
"

Rua Pe. Anchieta; 482
fone,2099

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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N�O GERENTE COMERCIAL, DR.IVAN SCHIL,ESTARA A DISPOSiÇÃO
.

DOS INTERASSADOS NO ROYAL-HOTEL;-OE FLORIANÓPLlS, NoSDIAS-14,15 e

16,DENOV-EMBRO
- ,-

FEDERACÃO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA CATARIN�
- FIESC -

'

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
,

.
.

- SENAI -:

EDITAL DE TOMADA DE· PREÇOS Nº 2/74·
o Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial ., SENAI .- Departamento

Regional de Santa Catarina com sede 11 rua Felipe Schmidt, no. 67 - 30. andar,
comunica que se encontram à disposição dos interessados" no endereço acim�
mencionado, os, elementos de tomada de preços no. '2:/74, para a aquisição dos
equ ipamentos necessários a' instalação de nove Centros de Treinamento no decorrer
de 1975.

As propostas deverão ser entregues no endereço acima citado até as 10,00 horas

do dia 10 de dezembro do anO em curso, sendo abertas as 10,00 horas do dia 12 de

dezembro.

Florianópolis, 23 de outubro de 1974

A DIRECAO
, '

Não venderíamos carros usados
.

que causassem,
"

problemas paravocê e para nós.

Carro usado é negóoio muito sério. E:, por isso mesmo, levamos esse
I negócio com muita seriédélde.. ' -

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará .

um carro testado e revisado. Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que'um simples carro usado

Depois, você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja.
Isso nunca vab pesar no seu bolso, nem na nossa consciência,

��t;%.lm,
\

,
.

Plantão aos Nos temos os
.

sabados e financiamentos

domingos ' de acordo com

o seu orçamento

VEÍCULOS USADOS DE QUAlIDADE

..

Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999

Fones: 3566 . 2466

vai longe o tempo. .

f

em que se émbrulhava
comida com jornal velho

Participe dos dividendos
substanciais e rápidos da indústria,
de embo luqem, a que mais cresce

no Brasil.
Na áreo 'dos incentivos fiscais O O
da FUNDESC opte pela -

.

Indústria de Plásticos S.A'.
, \

Fábrica: knÍ 195 da 'BR 101
Biguacú - $.c.

,/

l'l "
,

�

.
'

ÂRIES - Livre-se de suas preocupações tomando atitu

des positivas para solucíonã-las.O dia se apresenta negatí
vo aos negócios arriscados e ãs empresas precipitadas.
Cuidado com acidentes e com a sua reputação.
TOURO - Cuidado neste dia, para não perder a

confiança das pessoas que são extremamente importan
tes para você. Lucros através do cônjuge ou associações
estão previstos e o trabalho renderá o necessário, para
deixá-lo feliz.
G�MEOS - Questões e disputa-s com criados, emprega
dos ou patrões deverão ser deixadas de lado. Evite,
também, que abusem de sua boa fé e procure neste dia
ser ativo,' enérgico e trabalhador, sobretudo. Sairá

vencedor.
CÂNCER - Óthno lUCIa na empresa de seu capital, e na

compra e venda de ferro, aços, metais, cobres e madeiras:

Poderá se sentir atraído pelas aventuras perigosas' e

extra-conjugais, mas deverá evitá-las, Elevação geral em
vista.

LEÃO - Evite desavenças, questões e desarmonias na

vida doméstica. Por outro lado, terá sucesso nos negócios
relacionados com minas, construções e com metais de

um modo geral e será bem sucedido profissionalmente.
VIRGEM - Questões com vizinhos, o excesso de

velocidade ao viajar e os atritos por causa de estritos ou

letígios deverão ser evitados hoje .. Contudo, o sucesso

profissional, .fínanceiro e nas comunicações .serã eviden

te. Pode amar.
.

LIBRA - Não gaste dinheiro desnecessariamente hoje e

não
-

se deixe levar pela generosidade para' não ter

'prejuízos de ordem pessoal. Por outro lado, lucrará na

compra, e venda de materiais' agrícolas e produtos
químicos, de um modo geral.
ESCORPIÃO - Dia em que se encontrá mais ambicioso,
empreendedor hábil e confiante em si mesmo, o que
deverá levá-lo a ter lucros nos negócios. Muito sucesso '

profissional e social 'e muita prosperidade geral. Bom ao
, I

amor.

SAGITÁRIO - Muito cuidado com escândalos, perda de

reputação e tudo aquilo que possa prejudicá-lo de

alguma forma. Haja com bastante meticulosidade que
tudo tenderá a ir caga vez melhor. Cuide da saúde e dê

mais atenção ao lar.
CAPRICÓRNIO - Muito cuidado com os falsos amigos
neste dia, pois poderá sofrer traições e alguns preju ízos
materiais. Por outro lado, o trabalho renderá o bastante

para deixa-lo -feliz e as viagens lhe trarão lucros e novos
conhecimentos.
AQÚ'ÂRIO - O bom aspecto astral denotá neste dia
lucros e adiantamentos pela perspecãcia nos negócios,
por meio dos pais ou por personalidades governamentais.
Terá sucesso como militar, cirurgião, mecânico ou

ferrageiro. , \ .

PEIXES - Sejamais ativo na defesa de seus direitos para
não sofrer prejuízos. O fluxo é dos melhores também

para tratar de assuntos legais de viagens e para Impor-se
no-trabalho. Ótimo ao amor e às questões de dinheiro.

fCinema Darci Costa

exemplo é' discre�o no falar, mede as'
palavras antes de abrir a boca, o lítorino
não, fala antes de pensar: e norrnalrríen-

- tediz coísãs que não deveria dizer. Só

por dizer. .. Não prevê as consequên
cias, as vezes funestas. E quando põem
se a pensar,' ,a imaginação vem tão

rápida, que não há. como acompanhar
tãe falante órgão muscular. Pensamento
e língua não se casam e sai o que já
estamos acostumados a ouvir: uma só
confusão que, quem está por fora, não
há de entender bulhufas (se bem que
pensa que entende e espalha tudo aquilo
que não entendeu -' e' um pouquinho '

mais...) É iS30 aí: o pensamento está lá
.
na frente enquanto a língua, solta, amil,
correndo atrás que é prá não se perder.
Se enrolando e deixando todos no maior
rolo. Entendessechchchch...

VER-TE-�I NO INFERNO (The Molly Maguires)' Filme
de Martin Ritt,' com Richard Harris, Sean Connery e

Samantha Eggar. No Auditório da Reitoria ...... Trindade:
10:00 - 16:00 -_20:00 horas.

FUGA DA ILHA DO DIABO (I Escape frorn Devil's

Island). Aventura de quatro prisioneiros que fogem da
Ilha do Diabo; despeita a atenção pelo

.

fato de ser

produção dos irmãos Roger e Gene C <2rman. O 10.

adquiriu notoriedade por uma série de filmes de horror
classe B, realizador com certo apuro e classe. Os

protagonista são Jim Brown, e Christopher George. O
diretor é o veterano William Witney responsável por
muitos seriados da velha Republic. Censura 18 anos. Ritz

5-7,45-9,45 horas.
,

O LEITO DA MULHER AMADA - nacional Mãrío
Benvenutti e Nadie Fernandes. Censura 18 anos. Ritz

5-7,4�-9 ,45 horas.
CAFÉ NA CAMA - nacional de Alberto Pieralisi,

com Agildo Ribeiro e Marta Moyano. 18 anos. Coral
3-8-10 horas.

II-Horóscopo .. Omar Cardoso II

ATENÇÃO·TUBARÃO
Philippi �. Cia, a Casa do Construtor, inau

gurou dia 2&/10 mais uma filial. Desta feita,'
na Cidade Azul. :\Iós acreditamos em Tubarão.

Endereço: Rua Marechal !leodoro, 75 - fone

5,39.
'

GOVERNO DO ETADO
SECRETARlb, DOS SERV!Ç()� PUBL�" :n� .

J;... ����� ,gm � saneamento

EDITAL
TOMADA DE PREÇOS No. 059/74.

A COMf''\NHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E S:t\NEA

MENTO - "CASAN" -, sociedade de economia mista,
registrada na Junta Comercial-do Estado sob o no. 34.438,
C.G.C. do Ministério da Fazenda no.. 82.508.433/001, com
sede � Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, torna

público que fará realizar no dia 4 de dezembro de 1.974, �s
15:00 (quinze) horas, em sua sede, a Tomada de Preços
no. 059(74, entre firmas previamente cadastnidas, para cO,n·
tratar a execucão de Obras Civis nos Sistemas de Abasteci

mento de Água das cidades de Curitibanos e Anita Garibaldi

-SC.
'

Um conjunto de especificações, detalhes e demais elemen

tos sobre a licitação, 'denominado PASTA.DE LlCIT ,ç.,çÃO,
poderá ser adquirido na sede .da CAS'7-N, mediante o

reembolso das despesas de reproduçãó, no valor de

Cr$ 400,00 (quatrocentos cruzeiros).
Florianópolis, 07 de novembro de 1.974

A DIRETORIA

,)
l
/

De lingua
Língua é um órgão muscular situado na

cavidade bucal, a cuja parede inferior
está presa pela base, e que serve para a

degustação, para a deglutição e para a

fala. Principalmente para a fala...
*

O catarinense do litoral fala apressada
mente e pelos cotovelos, herança de
nossos' antepassados, os açorianos - não

há como negar. E só abrir a boca (ou os

cotovelos) para que todos saquem nos

sas origens - que por sinal faz muito
sucesso. .Aquele típico e conhecido "si
quésquéssinãoquédiz", diz tudo, d

'

ea

prova da língua rápida e rasteira que
carregamos conosco, Aliás, a língua é
um dos instrumentos mais usados por
nós, do litoral. E, muitas vezes, mal
usado. .. Enquant� o serrano, por,

Água mole em pedra dura .tanto bate até que fura

Florianópolis começou a se des-:
cuidar da sua arquitetura lá pelos
idos 1912 quando um decreto muni-I

eipal determinou que todas as edifi
cações com beiradas eram obrigadas a

colocar pratibandas. É que, com as

telhas nas beiras, sobre as calçadas.
nos .dias de chuva era praticamente
impossível passar sob as mesmas: os.;
transeuntes recebiam pingos d'água
que não es tavam -no programa:

*
\ .

Hoje, o que se vê? Além das casas

que sobraram dessa época de__.saudosa

memória [pouqutssimas sem prati
bandas, como a Casa Yolanda da

foto), uma montoeira ,de edificios,
quase todos com aparelhos de ar,

.condicionados (que nem a CaixaEco
nàmica Federal da mesma foto) de

braçadas sobre as janelas, fazendo'
"chover" sobre os 'passantes, quer
chova ou faça sol. Basta fazer calor
para os aparelhos serem ligados.

'

*

Moral: a cidade acabou ficando
sem eira nem beira.. '. E continua

pingando...

Diz-que-disse-mas-não-disse
Eu não estou nem nunca estive "brigado" com o Tubulão, conforme 'declarou
Cacau Menezes, publicamente, no último domingo para não sei quantas pessoas que
para lá correram a fim de curtir o som de Eliana Taulois e Carlos Magno. Não fui.
Mas me contaram o que o Cacau em questão falou. Não tenho motivos para brigar
com o pessoal do Tubulão. Por que? Se eu não dei a cobertura ao local, ou se fiz
críticas ao atendimento, estava na minha RlIY;ãO dejomalista,é porque a casa não
estava numa boa, merecia o gelo aqui da coluna. Mas isso não é motivos prá ficar de
mal. Longe disso. Mas também não quer dizer que daqui prá frente vai .ser diferente.
Veremos. Cacau, Cacau, lê o artigo sobre a lingua aí de cima. Não fala de mais,
menino...

.

.

Max Moura só pode ter duas cabeças. U que ele vive imaginando só pode ser

coisa de gente 'lbicéfala. E a foto (de L.P. Peixoto) bem mostra o nosso

irrequieto designer fazendo o seu auto-r�trato.

/

, .

Daqui a um mes, as fofas
O Lagoa Iate Clube está se preparando
paraa Festa das Fofas que será daqui a
um mês, riuma sexta-feira, 13 de dezem

bro. Será ao ar livre,junto a sensacional

sede, projeto de Niemayer e que está em

fase finalíssima de conclusão. Só prá
terem uma idéia, serão utilizadas 178
caixas de som. Já imaginaram a loucu
ra? Elas" estão sendo instaladas pela
Philips e até a data da festa (antes disso
inelusive) serão mostradas aos interessa-

�

\ ,

dos e conhecedores sonOI0S florianopo-
litanos. Quanto a Festa propriamente
dita, já defrnitivamen te incorporada ãs
mais ouriçadas do sul do Brasil, será a

'pesadérrima, com fofas vindas, de todo o

Estado. Como sempre, Florianópolis
apresenta o maior contingente e dez
meninas estão devidamente seleciona

das, todas prontinhas para o desftle que
acontecerá em passarelas <gmadas sobre
as piscinas do LIC. Aguardem pois.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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. ,

I '

Com escelente elenco, es-,

tréia hoje no Teatro Alva

ro de Carvalho, o grupo
teatral 6 de janeiro, a peça
de J. B. Priestley, "Está Lá
Fora um Inspetor".

-x-

Edifício - Mais um edifí

cio de apartamentos está

lançando a conceituada fir

ma Emedaux. Desta vez,

para embelezar a Felipe
Schmidt sení construído

na esquina de Pedro Ivo o

"Cezani" .

-x-

Aguía Indústria de Vestuã
" '

rio dacidade de Criciúma,
"acaba de fazer financia

menta para melhora da In

dústria, com a Caixa Eco

nômica Federal e o Banco

Bamerindus. Na assinatura

do financiamento estive-
.

ram presentes os '�rs. Jua

rez A. Nunes, Alcion 'Spo
nholtz, João Eduardo

Amaral ,Moritz, Aguiar e

Djalma Luiz Pereira Bento.
-x-

Aniversário '- Quem ani

versariou no último sába- '

do, foi a bonita sra. Anto

ni9 Pantalíão Athanasio

. (Maria Luiza). Em sua resi-
_

dência dona Maria Luiza

recebeu um grupo de sras.
I

para um chá.

-x-

De viagem marcada para
São Paulo, onde deverá fi

car 10 dias, a Dra. Josefina
Schweidson.

-x-

O grupo da Escola de Bal

let da sociedade DnÍmá tica
Carlos Gomes em Blume-

A moda
.1

para o

Verão 74/75,
está em

"A Modelar"

nau, na última semana z

apresentação no Carlos

Gomes, de Ballet Clássico,
Ballet Folclórico e" Jazz.

Foi d� pleno êxito, a co

mentada promoção.
-x-

Como tudo se sabe em

sociedade, um caixa-alto,

que aliás participa da lista

dos melhores do Estado,'
acaba de contratar o arqui
teto George Van HQff, pa
ra a construção de sua

belíssima residência.

Neusa Luz

Manske, a
jornalista que
.fala de

I

. sociedade em
Blumenau

I
Logo mais às 20 horas no

auditório da FURB, em.

Blumenau, dar-se-á o lan

çamento do livro de "Rela

ção Moderna", de autoria

de Janice Jaet Persunh.
-x-

Lea e Carlos Eduar�o Orl)'
com um grupo de amigos,
sábado, .antes do jantar no
Tubulão foram homena

geados com um coquetel
no apto. do casal Rubens ,

Pereira Oliveira. O casal

Orle, durante a reunião co

mentava com Sarita e Ge

orge Van Hoff, Ruth e

Galdino J. Lenzi, Leny e
.

Rubens P. Oliveira e este
,

'colunista, sua recepte via-

�em a Europa.
-x-

Vi cky, a linda manequin
carioca, está em Canadá

mostrando a moda brasilei-
•

ra. Vicky embora esteja
encantada com sua viagem,
num cartão que nos enviou

_
diz que chega ao Rio na

próX!ma semana.

-x-

Banestado r: Caderneta de

Poupança do Banestado

deu no trimestre aos porta
dores das mesmas, a im

portância de Cr$ 13,474
d e correção monetária,

além dos juros. A informa

ção foi do gerente do Ban

co, Sr. Adroaldo palma Sil
va.

porada de verão em Itaju
bá o comentado lança-

, .

menta da construtora Pre-

dilar Ltda.

sociedade de Itajaí, procu
rou o arquiteto Van nerr,
para a redecoração de sua

'residência na cidade de Ita

)aí . -x-

Lidia e Neid Mund, um

casal de nossa sociedade,
sexta-feira jantavam no Sa-

,/ .

Dr. Vieira - Em sua,

bela residência sábado o

casal Angela e Eugênio
I

Doín Vieira, receberam

"amigos para um jantar,
quando era comemorado o

aniversário do Dr, Vieira.

-x-

Renato Iohn da cidade de

Blumenau, na última sema

na, deu rápida circulada na

capital catarinense. O, in
dustrial encontrou �elhos

. amigos e comemorou o

acontecimento com um al

moço no Manolo'S.

-x-

veiros.
-x-

Jacy Campos da 'I'V Edu_'
cativa do Rio, desde on

tem encontra-se em nossa

cidade, para tratar do lan-
"-

çamento da novela João da

,Silva. Jacy Campos com

.

um grupo de amigos janta
va no restaurante Mano-

10'S.

I

Zury

Machado'

-x-

Claudia Fialho Daux, uma
das alunas da Escola de

I
.:»

Ballet do Teatro Alvaro de

Carvalho, que foi ,bastan
te aplaudida em sua apre

,
sentação no' TAC, realiza
do na última semana.

,

-x- Um casal elegante de nossa

sociedade, adquiriu um

apartamento para sua tem-

-x-

Também o Dr. Heitor Li

berato nome de desue na

.

�

. _:

• iI MUITO CUIDADO AO "lNCOMENDAR' SEUS M'6vEIS 508 'MEDIDAf"""' -

"

,

• SEGURANCA

• QUALIDADE

• REQUINTE

A SOLUÇA0:

!ii'"
ARMÁRIOS CATARINENSE
============i=======S/A

"Acerte com a linha Diferenciada Astor"

.

EMBUTIDOS

Instalações Comerciais
Estantes RTS

Aberturas de Alumínio

Cozinhas em Fórmica

Guarda-roupas
. Estantes

Balcões
Toucadores

Paredes Divisórias EXPOSIÇÃO E FÃBRICA
Rua Rafael.Bandeira, 55
Fone 4775'- Fpolis

Portas de Box.

ATENDEMOS,TAMBÉM, O INTERIOR DO ESTADO

, I
,

A mulher que ama sem amar:

.

I

Não perca esta novela,
. que a cada dia surpreende você
com uma história
onde ninguém é dono de
seu próprio destino.

Com: EvaWilma - Carlos Zara .:
e grande elenco.

I

7'da noite

�
Redeo?ecb� TV j ULTURA

�lel ...I.•.•,!,•..i,I..�,I.·.I..I,·.i.I... ,
...,.,.,.,.'.,I•.:.,•.•.·".·..••,,:.CANAL 6:/:�j)j{@):JJH/t}::�/{��:�:�::�{:: .

-Patrocrnio OID
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000MrimÂJtcnlNelS
RUA: GAl. GASPAR OUTRA - eso, AFONSO'
PENA fone 65.97

' .

ESTREITO - FPOLlS.
CARROS NOVOS
TIPO: COR:
Variant
1500
1500
1300

TC

T.I�O:
1500
Variant

Branco Lótus
Branco Lótus
Azul Caiçara
Bege Alabastro,
Marrom Caravela
VEfcULOS USADOS
COR:
Verde Iguaçú
Branco Lótus

J

Veículos OK e usados' de qualquer marca

da linha Nacional.

REVENDEDOR
..��UTORIZADO

FUSCÃO ; :
·

BrancoLótus
FUSCÃO - Verde Hippie 1973
FUSCÃO-BrancoLótus 1972
FUSCÃO - Vermelho Montana : 1972
1300 =Arnarelo Colonial. 1972
1300 - Bege Claro : 1969
S P 2 - Amarelo Safari ; 1973
VARIANT - Verde 1972
KOMBI - Branco Lótus 1969

, ,

CORCE-L STD - Preto Bali � 1973
CORCEL 4 P. =Branco , 1'973
CHEVETTE; - Rosa Pantera :: 1974
OPA'LA C. - Verde Metáliéo 1972
DODGE DART RT - Preto e Branco ; 1973

,
.

POSSUIMOS VEICULOS VOLKSWAGEN OK
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS·PÁR OUTRA - 90 ESTREITO
FONES - 6:'f12!- 6628 - 6632

Florianópolis.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53 - Fone 3966.

CORCEL CUPÊ .

Volks Sedan 1300
Kombi Luxo . ','

.

Variant Branca ..

Fuscâo 1500

1972
. 1968
1970
1972
.1973

.
CARlONI - Tradição e conceito

no ramo.de ntomóvçis;

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
CARROS NOVOS
TIPO: COR: ...
TC - Marron Caravela
Variant - Azul Caiçara
1500 - Amarelo 'Safari
Variant - Branco Lotus
1300 - Vermelho Rubi.

ANO:
.1974
OK
OK
OK
OK

VEICUL:OS USADOS
Variant - Branco Linus . : . . . . . . . .1972
TL -Bege .1971
Kombi - Branco Lotus .1968
1500 - Azul Diamante .1971
1300 - Vermelho Montana .1968

Dispomos de motores, 1300, 1500 e 1600_
novos ou recondicionados à base de troca

'GATÃO AUTOMOVEIS
.

FrancíscoTclentino, 13 - Fone 2980
1500 BRANCO LOTUS OK
1500 BEGE ALABASTRO � , OK'

I 1500 VERDE GUARUJÁ 1971
OPALA AZUL :.: 1971
TL OCRE MARAJÓ : 1973
COMf:'RAMOS SEU CAR RO À VISTA

.

'�', �

�\ J. E N � I R O B A ''1.i'�Al.lTOMOVEIS ·LTOA. �
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952 .

-.. . - -

OPALA VÁRIAS CORES !............................ 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES � j 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1975
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
CORCEL G1' \ , 1973
CORCEL : : 1972
DODGE CHARGER RI... . 1971
DODGE DAR1' , )"

1971
VOLKS f971
OPALA � 1970
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS'

NAo FECHAMOS PARA ALMOÇO
CO'vIÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS'

'financiamentos até 36 meses

COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlQS E REPRESENTAÇÕES

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377

MAVERICK BRANCO SUPER EQUIPADO 1974
OPALA AMARELO CUPÊ ESPECIAL 1973
OPALA VERMELHO 4 PORTAS :

/
1970

VOLKS 1500 AZUL PAVÃO : : �972
VOLKS 1500 AZUL NAPOll' : -;-, 1971
VOLKS 1300 BEGE CLARO 1971

VÇ)LKS 1300 BEGE : : 1969
VOLKS 1300 VERMELHO 1968
VOLKS 1200 AZl)L : 1966

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

OK
OK
OK
OK
OK

ANO:
1972
1972

Assistente da Faculdade de Medicina da Universidade
de Paris

Professor da Faculdade de M_edicina da UFSC
Horário: 14 às 19hs. diariamente":" Edifício CEISA -

Conj. 401 -. R. Jerônimo Coelho (esq. F,elipe
Schmidtl - Tel.: 2211 (Res.)

Excelente ,Apa�am:ento no Edf. Vila Rica

,- Av. Trompowsky. Tratar na Rua Presidente

Coutinho, 81 ou pelo fone 2092.

.

'ALUGA-SE

Segundo pavimento do prédio sito à rua Cei.
Pedro Demoro, 1593, Esquina cfAracy Vaz Callado,
36 - Estreito. Excelente p/escritório. .Tratar: Rua São
Jorge, 37 .... Tel, 4784.

._--�------------------------.. .�--------�

ALUGA-SE

,

�v�eoNs�!����!� F!�!!!�, �ONSTRÓI S�A CASA ·FINANCIADA EM
, ·ATe240MESES.

COMPRA OU VÊNDE �cU IMOvEl
,êreci�17'

.
.

. . .

BELISSIMA' CHACARA I

No município .de Balneário Camboriú, próximo ao

'Hotei Plaza Itapema, com 150.000 metros quadrados, .

próximo da praia. Tendo boa casa, com água encana-
.

.

,

. sla, luz e força, árvores frutíferas, plantações, barra-

cões para criação de frango, estábulo de vacas. Õtima
·pa�tagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de 'entrada

.Óe saldo facilitado. .
'

Tratar fq"e 4128.

SAVAS APÚSTOLO píTSICA
GINE,COlOGIA E OBSTETRICIA

ENGENHEI'ROS

RECE'M. FORMADOS

Firma seleciona para administrador. Acom-
, .

panhará implantação, integrando-se ao tipo de

serviço.
I, .

,

Apresentar-se a rua Felipe Schmidt, 27 ..;..

sobre-loja conjuntos 06 e 07, no horário de

13:00 às 15:00 horas.

.

I,
I

VENDE-SE-
CRECI-31 -'- Fones 25-48 e 20-82
Rua rinarec'hal Guilherme, na. 5

'. . .

(horário comercial)
,.CRECI-31

"Centro - Casa de alvenaria com terreno. Zona comercial com
duas frentes. Preço Cr$ 150.000,00 .

Estreito - área privilegiada com duas frentes; e 9BO rn2.
Preço Cr$ 150.000,00.

'

Coqueiros - Apartamento OK com garage. Área total: 100
m2.·Entrada 15.000 .... saldo financiado.
Cachoeira do Bom Jesus - 3 lotes perto do mar. Área,
687,40 m2 - Preço Cr$ 20.000,00. Área 506,06 m2 -.preço
18.000,00, Área 628,90 m2 =-preço Cr$ 30.00,0,00.
Jurerê - Lote com área de 450 m2 - Preço 25.000,00.
Barbada - CANASVIEIRAS: A 50 mts. do mar, área 927,00
m2.

, .

Coqueiros - Praia da Palmeiras, .Casa mista, frente p/mar
c/70m2. Terreno 10x33 - Preço 55.000,00.

.

Coqueiros - Praia da Saudade, Área 420 m2 parte constru í

da, c/frente para à mar.

Loja Centro - para qualquer tipo de negócio, Ed. Dias Velho,
área 68,42 m2.
Praia do Meio Coqueiros - Casa recém construída:c/90 m2.

Capoeiras -:- Rua Joaquim Carneiro, Casa de Alvenaria, área
'construída 211 m2 Preço 280.000,00.

.

PRECISA-SE'
2 garçbn�
1 copeiro com prática em sandwicnes
2 camareiras
2 recepcionistas para a noite

. ._
1.'.', ,'/

Todos com boa aparência .�. relativa instru-
ção. Paga-Se bem. Os interessados; deverão \

dirigir-se ao Hotel Royal à rua João Pinto ..
'

ENGENHEIRO' CIVIL
II\IDÚSTRIAS VILLARES S/A

Divisão Elevadores
Rua Tenente Silveira, 90

- NECESSITA
para admissão imediata: ENGENHEIRO CIVIL,

podendo ser recém-formado ou em fase de graduação,
para exercer funções de vendas e administrativas.

Os interessados deverão se dirigir ao endereço
acima, munidos de documentos.

.

IMOBILIÁRIA Sta. CLARA

PRECISA ALUGAR
Casa Mobilia'da, em Canasvieiras, Cacupê e Sambaqui,
para o mês de Fevereiro.
Rua Fulvio Aducci, 922 - Fone 6257

AUXILIAR DE ESC·RITÚRIO
Precísa-se de um com bastante prática em serviços

gerais de Escritório e que seja bom datilógrafo.
Apresentar-se para entrev�sta à Rua Conselheiro Mafra
no.138.

/

ALUGA-SE' SOBRADO
'

Aluga-se. sobrado no centro com 300m2 .. Sendo o

) térreo com 150m2.. Dá-se preferência para

repartições. Tratar à rua Cons, Mafra, 39 - com João
da Maia.

NOVENA PODEROSA ÀO MENINO JESUS ÓE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes: Peça e receberás, procura e acharás, bata

e a porta se abrirá. Por intermédio de Maria. Vossa Sagrada Mãe, eu
bato, procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida. [Menciona
se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: tudo que pedires ao Pai em
Meu nome EI'\! atenderá. Por interme'dio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu humiidemente rogo ao Vosso 'Pai; em Vosso nome, para que
minha oração -seia ouvida. [menciona-se o pedido). Oh! Jesus que
dissestes: Céu e a Terra passarão, mas m inha palavra não passará, por
intermédio de Maria, Vossa Sagrada' Mae, eu confio que' minha

· oração seja ouvida. [menciona-se o pedido). Rezar um Pai Nosso,
três Ave-Marias e uma Satve-Rainha. Mandada publicar por ter

alcançado duas graças. D.S.G.

"ORAÇÃO AODIVINO ESPIRITO SANTO"
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas

todos os caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o

dom Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em
todos os instantes de minha vida estás comiqo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudo e confirmar mais uma vez .que não quero
sEl'parar-me de ti. Por maior que seja a ilusão material, não será o
mínimo da vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a qraçapor mais difícil que
seja. Publicar assim que receber a qraça). T.P.
J.�....,..--_,..,,-------------------------

ORAÇÃO. AO DIVINO ESP(RITO SANTO
Esprr ito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas

todos os caminhos que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom
Divino de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes de
minha vida estás corniqo, quero neste curto diálopo agradecer por
tudo e confirmar uma vez que nâo quero separar-me de Ü. Por maior
que seja a ilusão rnáteriat, não será o mínimo da vontadeque sinto
de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço-te, uma vez mias.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias segu idos sem fazer O·

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a_ gra_ça por mais difícil que
seja. Publicar assim que receber a graça. J.S.

ORAÇÃO AO DIVINO' ESP(RITO S�NTO
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas todos'

os caminhos que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o dom Divino
de perdoar o mal que me fazem que em todos os instantes de minha
vida estás comigo quero neste curto diálogo agradecer por tudo e

confirmar uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior que
seja a ilusão material, lião será o mínimo da vontade que sinto de '

· um dia-estar contigo e todos os meus irmãos. na qlórra perpétua.
I 'li

Agradeço-te uma vez mais.
A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido: Dentro de :3 dias será alcançada � oraca por m<,'< di'fíeil que
seja. Publicar assim Que receber a graça. D.S.G.

CART'EIRA EXTRAVIADA
Jeclaro: para os devidos fins, que foi ext�aviada minha CAR1"E I·

RA DE IDENTIDADE MÉDICA, No. C.R.M: 377.
Florianópolis, 08 de novembro de 1974.

Dr. Raulino Simon
I

Médico

CE.RTlFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de uma lambreta,

· 1'B370, No .. 592849, pertencente ao.Sr. Leoncio Angelo da Silva.
Tubarão, 7 de novembro de, 1974.

---------------

I'

,

ÉSPLAN \

ESCRIT,ÓRIO CATARINENSE
DE PLANEJAMENTO INTEGRADO

EDITAL
Na forma, dos Estatutos em vigor eonvoco os srs.

associados do ESCRITÓRIO CATARINENSE DE

PLANEJAMENTO INTEGRADO para a Assembléia
Geral Extraordinária a ser realizada em sua sede social
à rua Hennann 'Blumenau, no. 21, às 10,30 do dia 21

,de' novembro de 1974, em primeira convocação e às
11 horas do mesmo dia em segunda e última, quando,
com qualquer número será discutida a seguinte ordem
dó dia:

a) aprovação das contas relativas ae período
1973/74' ,

b) eleição da diretoria
c) reforma dos Estatutos. I'

Florianópolis (Se), 6 de novembro de 1974.
Luiz Felipe da Gama Lobo D'Eça

Supervisor Geral

/

AGRADECIMENTO

A família .de LEOPOLDO HENRIQUE
SCHEIDT, aqradeee as manifestações recebi
das por parentes, amigos' e conhecidos, por
ocas'ião de seu falecimento, bem como aos

médicos e a equipe de servidores do Hospital
Celso Ramos, que tudo fizeram em favor
daquele ente q�erido.

Predibens Imobiliária Ltda. _

Rua dos Ilhéus - Ed. Aplub - $/85
Fones 4141, 3950 e 2481

v

Florianópolis

A VENDEDORA· DE APARTAMENTOS
EM FLORIANOPOLl S

- Apto Edifício ARTH,UR c/l quarto, sala, cozinha e WC,
temos também uma kitinete. Preço Bom.
- Apto Edif. DANIELA c/240mVCentro.
- AVENIDA BEIRA-MAR NORTE,- Largo São Sebastião
.- Colégio Menino Jesus: apartamentos c/3 quartos, dep.
\completa de empregada, lavabo, WC social, coz.vcopa, área de
serviço, s/jantar e estar, garagem.
- Apto próx. ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA.
- Casa de alvenaria - Capoeiras - 20 mil entrada e mensal
1.050,00 inicial.
-r- C�sa na Lagob da Conceição com 182,25m2.
- COQUEIROS - Itaguaçu. Resid. de fino acabamento,
região selecionada, construção de qabarito'..Comprove.
- NEGÓCIO URGENTE: resido de 400m'jI por 350, ·no
Estreito, c/4 quartos, .( 1 c/WC privativo), WC social, copa-co"
'zinha (20,25m2) sala 12,25m2, 'livinq 27,40m2, bar, garagem,
área. e terreno c/360,OOm2.

'

.

- AGRONÔMICA - 2 finas resídêncías, sendo 1 c/piscina.
Mais detalhes em n/escritório. "

ASSUMIMOS A SUA PREOCUPAÇÃO. DE: COMPRAR,
VENDER ou ALUGAR SEU IMÓVE!.,.

,

c. §gIo. PAATICI�ACAO E EMPREENDIMENTOS "LTDA.� RUA DEODORO ••• ca ... fONE:u... fLORJANÓPOLlS,S.C.

CRECI- 316
.

Aplique para valorizar
IMÓVEIS À VENDA

\ ......

057 - BALNEÁRIO DAN IELA = Uma casa de madeira, com
72,OOm2. 'corn sala, 2 quartos, cozinha, banheiro e mais uma

área externa com 67,50m2., contendo, quarto. 2 garagens e

churrasqueira, terreno todo murado, rua calçada, no corpo da
casa amplo varandão, .100 metros da praia.
056 - NO EDIFICIO DANIELA - Apto .. contendo 2 .

quartos, sala, cozinha, BWC, dependência de empregada e

garagem ampla. Permanecerão no apto. carpetes Multi'piso
pos quartos e dependência de empregada, cortinas, ar'
condicionado, 3 armários embutidos, lustres, globos, aquece-

-

dor, .área de serviço fechada. Os parquêts da sala foram
substitu!dos e passados sinteko. ,

055 - RESIDÊNCIA - Rua Fritz Muller, com 2 quartos,
amplo living, copa-cozinha.. sala de TV, banheiro social,

......dependência de empregada completa, garagem para dois
�ros, churrasqueira e despensa. Carpet em todas as peças, 2

arm)r-i�s ernbutldoa.corttnas.
.

,

054 - RESIDENCIA - Rua São Vicente' de Paula, próxima
ao Santa Catarina Countrv Club, contendo dois pavimentos,
com living, s�la de jantar, 5 dormitórios, 2 banheiros,
copa-cozinha, armários embutidos, despensa. área de serviço;
garagem. Preço acessível.
053 - APÀRTAMENTO � Ediffcio Alves de Brito com 3

quartos e demais dependência§,_armários embutidos em todos
os quartos e cortinas, garagem. ;

052 - CASA DE ALVENARIA - Situada no loteamento
Barriga Verde, na Av. Santa Catarina, próxima ao Estádio do

Figueirense, contendo 3 quartos, sala, copa, cozinha, banhei-
ro"garagem e àrea de serviço, ajardinada,

\ .

047 - TERRENO EM COqUEIROS - 2 lotes com 360m2.
cada um, na rua Professor Bayer Filho, paralela a Rua Abel
Capela. I

045 - CAS/!>( DE PRAIA NA LAGOA DA CONCEiÇÃO -

com dois quartos, copa-cozinhá, instalações sanitárias, varan-.
dão, rancho para barco.
044 - ��A AVENIDA RIO BRANCO, _185 - uma casa de
alvenaria com 3 quartos, sala, copa, cozi nha, sala de costura,
d_ependência de empregada.
042 - TERRENOS NO BALNEÁRIO DE CANASVIEIRAS
- área com 1.080m2. representada' por 3 lotes com 360m2
cada um.

039 - COQUEIROS - Rua Fritz Muller, terreno com

520m2., zona residência}, último lote disponível nesta rua'.
031 - TERRENO - No Jardim Itaguaçu, frente para a Av.
Desembargador Pedro Silva. com área de 805m2,
'AGUAHDEM PARA' BREVE, EXTRAORDINÁRIO LAN·
ÇAMENJO, DE LOTEAMENTO BALNEÁRIO.

Temos Clientes pára seu Imóvel Compra e Locação.
Também Administramos o seu Imóvel.

.
.

.

.

..

imóveis . 'C�C'�2

APARTAMENTOS
1-) No Edf. Jorge Daux - com 3 quartos c/armários, 2
banheiros, lavabo social, living c/forraçãoextra nylon e papel
de parede importado, sala, cozinha c/armários, dependência
de empregada, área de serviço, 2 qaraqer.s: - Cr$ 350.000,00
'2-) Na solar Alves de Brito - com 3 quartos, living, banheiro
social, cozinha, dependência completa para empregada, área
de serviço e garagem - Cr$ 230.000,00
·3-) - No Edf. Daniela ",",com 3 quartos, sala, copa cozinha,
banheiro social, dependência completa para empregada, área
de serviço e garagem. - Cr$ 220.000,00
4-) - Nô. Edf. Portinari, com 2 quartos, living, garagem,
cozinha, banheiro social, 'e dependência completa de empre
gada. - Entrega em 12 meses. Cr$ 200.000,00.
5-) No. Edf, A. Coelho - com 2 quartos, sala, copa cozinha,
banheiro, dependência completa de empregada e área de

serviço. Cr$ 170.000,00

�\) No Edf. Brigadeir� Fagu�de,s -

com, � quartos .c/ô!,má
nos, ampla sala, banheiro SOCial, copa COZinha c/nrmárlos e

balcão, dependência completa de empregada, área de serviço.
Crr]; 160.000,00.

.'
casas, ''"'"0", prédios , "';0'. COo,",,,...

./

,.--

nUlg vlncno S'AO .CRISTóvjO S/R
f L 01'R I A H Ó P O L I S - Esta(ào Rodovi.iria - Fone, 3476
E S T R E I T O - Rua Santos Saraiva 300 - Fone 6245

H O'R Á R lOS:

)

PI Ldgun·a - " 19,00 - 2'1,00 horas

PI Tuodrlio '7,15 - 9,00 - 11,t'O· 13,30·16,00·19,00
i 20,30 . 21,00 . (arro Leito 22,45 horas

PI (rilillha 7,15· 9,00 - 11,00 . 13,30 : 16,00 . 19',00'
'i 20,30 . 21,00 horas

PI Arara:��uá - 7,15 . 9,00 . 11,00 . 13,30 . 16,00 . 19,00
20,30 " 21,00 horas

P,í P. Ale9(e - 7,15 . 9,00 . 11,00 . 16.00 . 19,00 . 21,00

1 22,45 (arfo L€IIO e 23,15 horas Direto
C O N F O R Ir O S E G U R n H C A r O H I U fi l I o fi o E

,�---------------------------------.----_,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Especial

As casas sub terrãne as que serviam de abrigo às
populações pré-históricas e que hoje, para a maioria das
pessoas, representam simples buracos espalhados às
c.entenas no Planalto .Ca tarinense , começam
efetivamente a servir de importante fonte de consulta
para a Arqueologia. Aparentemente insignificantes,
construídas h� cerca de 17 sécul�� e d� dimensões que
variam entre 2 a 20 metros de diametro e de 10 a 50
metros de profundidade, elas possibilitarão à professora
Maria José Reis, do Museu de Antropologia da
Universidade Federal de

I
Santa Catarina, relevantes

dados para descobertas arqueológicas e a caracterização
de uma parte ,do povoamento pré-histórico de Santa
Catarina. A arqueóloga pretende. estabelecer os limites
geográficos desses sítios no Estado, explicar a presença
desse padrão de' povoamento - tendo -em vista suas

relações com os habitats onde oC0f!eram,-, veri�car as
relações existentes, com out�os tipos de padrao de
povoamento existentes na area e que apresentam
rmterial arqueológico similar' ao encontrado nas casas

subterrâneas e, ainda, estabelecer seus limites
cronológicos.

o ESTADO -,12 de novembro de 1974 - Página 15

Contorno de uma casa escavada numa das trincheiras pesquisadas.

subterrâneas de uma
civilização que"

viveu há -17 séculos.

,

do em quantidade superior ao, das demais
'etapas,

- Pudemos registrar também vários ou

tros sítios. do tipo "abrigo-sob-rocha" e

"grutas", contendo material cerâmico idên-

tico ao 'coletado nas casas subterrâneas, o

que nos abre novas perspectivas e deverá nos

levar � formulação de novas hipóteses de tra
balho.

Nestas três etapas de pesquisas de campo,
a arqueóloga, auxiliada por estagiários do
Museu de Antropologia, conseguiu efetuar a

localização e o cadastramento de um total
de 60 sítios que correspondem a. 227 casas

subterrâneas, além de numerosos aterros que
se acham associados a este tipo de sítio pré-

. histórico. \
Paràlelamente - explica - iniciamos o le

vantamento bibliográfico etno-histórico, bo
tânico e geornorfológico sobre as áreas onde
se localizam os sítios aos quais nos estamos

dedicando, o que muito nos poderá auxiliar
na compreensão ,de problemas referentes aos

habitats ocupados por estas populações pré:
históricas.

CONCLUSÕES
PRELIMIN ARES

A arqueóloga resume em sete ítens as

conclusões a que chegou até agora: 1 - As
casas subterrâneas ocorrem em ampla exten
são geográfica em Santa Catarina, estando
presentes desde seu extremo oeste até próxi
mo ao litoral; 2 - Não há distribuição prefe
rencial das casas no sítio, estando as mesmas

dispostas de formas as mais variadas; 3 -r

Encontram-se sempre em encostas ou topo
de elevações, cm campo limpo ou capão de
mato, sempre próximas a pequenos riachos
ou sangas, nunca na proximidade de grandes
rios;.4 -- Ocorrem em número de 1 até 23
casas conjuntas, sendo mais frequente a con

centração de menor número; 5 - Têm for
ma geralmente circular, embora ocorram,
também, de forma elipsóide, apresentando
diâmetros que variam de 1,50 até 20 metros
e profundidades que varia, de SOem (as já
entulhadas) até 10 metros. Em algun s dos
sítios há. a presença de galerias que �omuni
cam as casas entre si; 6 - É comum \neon
trá-Ias associadas a aterros. geralrncnh: de
forma circular. cujas dimensões vão 'desde
aproximadamente 2 metros de diâmetro' e
60cm de altura, até 20 metros de diâmetfo e

2,50 metros de altura; 7 '- Foi encontrado,
em suas proximidades, material cerâmico e

lítico semelhante ao de alguns sambaquis do
litoral catarinense e de alguns abrigos-sob
rocha do' Planai to Meridional Brasileiro em

Santa Catarina. Este material se apresenta
em tudo diferenciado do material cerâmico

. Tupi-Guarani; de ampla ocorrência em nosso

Estado.
"Nossas próximas etapas de trabalho visa

rão, em primeiro lugar,' o levantamento de
sítios no Vale do Itajaí, uma vez que esta
área é recoberta de Mata Tropical Atlântica,
habitat diferente, portanto, das já visitadas,
e onde temos, igualmente, informações da.
presença de casas su bterrâneas ",

Trincheiras incrustadas na rocha, mostrando o contorno original de uma dessas casas.

Arqueóloga Maria José Reis:. um mergulho no sistema habitacional Início das pesquisas numa das casas subterrâneas de St, Antonio do Burgre, em Lages.

As casas

A-s
investigações - eminente em virtude, especialmente, da

arqueológicas realizadas em ignorância da população brasileira em rela-
Santa Catarina pelo Museu ção ao valor cultural 'de nosso patrimônio
de Antropologia da Ufsc, histórico". Lembra a pesquisadora - nesse

padre João Alfredo Rohr - \ sentido - o "esforço do incansável padre
represen.ta�te. do, ln,st.ituto , João Alfredo Rohr" na preservação dos sarn-
do Património Histórico e baquis catarinenses que embora sejam consi-

Artístico Nacional "ara assuntos de derados mais impor-tantes do que as pirâmi-
arqueologia no Est,ado. -. � professor W�ter des do Egito estão sendo sistematicamente
Piazza, da Ufsc, ,at� h?Je ja revelaram muitos destruídos pelos fabricantes de cal, corre ti-
segredos da. pré-história catarinense, E na vos de solo, fertilizantes e adubos. A falta de
relação das revelações mais expressivas está a conhecimento popular sobre o valor dos
datação do povoamento pré-hlstórico de sambaquis para o estudo da pré-história bra-
SantaCatarina: 9 mil anos antes d� Cristo. sileira, aliada aos interesses de poqeroJosFOI a partir desta data que diferentes grupos econômicos na exploração comerciál
gru PQS humanos começaram a ocupar desses monumentos, torna infrutífera qual-
centenas de sítios arqueológicos _que ainda quer ação favorável a sua preservação,h oj e apre sen tam grande numero de O projeto de pesquisa que vem sendo de-
vaTleda?es de m a t e r i a l cultural. senvolvido pela arqueóloga - "As casas sub-
Penodlcamen,te os pesquisadores - embora terrâneas em Santa Catarina" - integra um

��Jam em numero r�duzldo -, eneontra!"l plano de trabalho mais amplo sob \I respon-
gruta�: c�sas e galerias subterrâneas a ceu sabilidade dos professores do Museu de An-
aberto

. àle� deartefatos Isolados descober- tropologia sobre "O povoamento pré-históri-tos, muitas vezes, event�alment�. .

co de Santa Catarina". Com esse objetivo a
-Considerando que há, em meio a este I1�0 arqueóloga já realizou três etapas de campo,

acervo, �ma grande v�nedade de 10�a�lzaçao visitando inicialmente. a região dos Campos
e conteudo nestes SI tI�s arqueológicos, a de Lages, desenvolvendo pesquisas mais pre-
pesquisa cr�a uma stt.uaçao bast.ante comp�-' cisamente nos municípios de Lages c Bom
xa para �uJo entendimento e m�erpr;taçao Retiro. "Essa etapa, bem como as que se
exige muito trabalho de elaboraç.ao teórica a sucederam, vissram especialmente a localiza-fim de q�e se chegue ao entendimento e m- lião " ao levantamento de sítios. Foram
terpretaça? corretos. PO,r JSSO �, professora assim localizados e cadastrados - 11.0 perÍo-Mana Jose. Reis esclarece que como esta- do de 18 a 27 de fevereiro durante as férias
mOS ainda em etapa inicial de nosso traba- escolares _ 31 sítios do tipo casa subterrá-
lho, qualquer explicação sobre a ocorrência nea",
das casas subterrâneas seria precipitada e

inoportuna ". O tra balho exige paciência pa- - Além das casas foram ainda encontra-
ra que as conclusões sejam tão reais quanto dos "aterros", manifestação arqueológica
possfveis. que aparece associada aos sítios em questão.DESVENDANDO Foi coletada pequena quantidade de' mate-
OS ENIGMAS rial arqueológico de superfície, nesta etapa ..DO PASSADO. . . tendo em vista que a área percorrida se cu·
A pesquisa, iniciada em fevereiro passa- racteriza, atualmente, pela presença de fa-

do, deverá se prolongar até setembro do zendas de criação de gado, sendo reduzidas
próximo ano, e um dos principais motivos as atividades agrícolas, não havendo, assim,encontrados pela arqueóloga para a sua reali- revolvimento do solo, o que facilitaria o
zação é a escassez de dados referentes à loca afloramento do citado ma terial.
!ização de sítios em áreas interioranas do A segunda etapa de campo, realizada no
Estado,' "muito 'pouco visadas em trabalhos per íodo de 8 a 13 de abril, foi destinada,'arqueológicos anteriores". Outro motivo foi ainda, � região dos Campos de Lages, uma
a "quase inexistência de dados sobre o tema vez que pudemos constatar haver aí maior
em Santa Catarina, apesar de já ter sido bas- 'concentração dos sítios que nos propusemos.tante pesquisado no Paraná c no Rio Grande estudar. Foram percorridos, desta feita', os
do Sul". municípios de Ponta Alta e São José dos

As casas subterrâneas, sítios que serviram Cerr itos, onde localizamos e cadastramos 14'
de habitação a: populações pré-históricas, sítios de casas subterrâneas, além de inúrnc-
ocorrem as centenas sobre o Planalto Mcri- ros aterros. Conta a professora em seu rela ..

dional Brasileiro, estendendo-se sua rnanif'es- tório que embora ainda bastante pequena, a
tação desde o norte dó Estado do Rio Gran- quantidade dctnaterial coletado superou a
de do Sul até o Sul do Estado do Paraná. da etapa anterior, uma vez que econtrarnos
Foram sistematicamente estudados no Rio nestes municípios vários sítios localizados
Grande do Sul e no Paraná, mas em Santa em colônias agrícolas. Tendo sido bastante

Cat�rina mereceram pouca atenção dos ar-

j'
considerável o" número' de sítios obtidos na

queologos que, em sua maioria, estiveram área acima citada, a terceira etapa de campo
voltados para o estudo dos sambaquis litorâ- foi realizada no oeste catarinensc, nos muni
neos. cípios de Concórdia, Chapecó, Iraní, São

Tendo em vista essa situação, a pesquisa Carlos, Palmitos e Pinhalzinho, no período
p'assou a ter uma importância mais ampla, de 25 de julho a 10 de agosto. Foram locali-
Il)esmo porque - diz a professora - esses zados 15 sítios, além dos aterros já meneio
monumentos estão sujeitos a uma destruição .nados, sendo o material arqueológico coleta-

Casa subterrânea parcialmente entulhada, localizada pelo grupo de pesquisadores da Ufsc no município de São Carlos.

INPISA indústria de .pisos s.a.

CGC. no. 83.659.011/000-05
CRICIÚMA - Santa Catarina

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA
Ficam convocados os senhores acionistas da INPISA -

INDÚSTRI.A DE PISOS S/A., a comparecerem � Assembléia
Geral Extraordinária, a ser realizada ãs dezoito horas do. dia
20 do mês de 'Novembro de 1974, sita li sua sede social, 11 rua
Nilo Peçanha, s/no.,. no bairro São Luiz, nesta cidade de •

Criciúma -/SC. para deliberarem sobre a seguinte ORDEM
DODIA:

10. - Aumento do capital social de Cr$ 7.260.000,00
para Cr$ 9.000.000,00 (nove milhões de cruzeiros);

20. - Consequente alteração dos estatutos sociais em seu

artigo 40. - Capítulo II;
30. - Outros assuntos de interesse da sociedade e de

competência da assembléia.
Criciúma. SC.; em 08 de novembro de 1974

LEOCLlDE ZANDAVALLE
Diretor Presidente

-AVISO-
Ficam convidados os senhores acionistas da I NPlSA

INDÚSTRIA DE PISOS S/A, a comparecerem em sua sede'
social, sita � rua Nilo Peçanha, sloo, no bairro São Luiz,
nesta cidade de Criciúma. SC.; para usarem do direito de
preferência do aumen,to de capital de que trata o artiqo 111,
do Decreto-Lei no. 26�27, de 26 de.setembro de 1940.

Criciúma, em 08 de novembro de 1974.
LEOCLlDE ZANDAVALLE
DIRETOR PRESIDENTE

ELE VEM Ar I:
com :"f:'.!

,

� .��

�� \
\ I //)�//

--,�<.... -.,

/�M sr IN CQME IA- 5:A�
JOINVILLE -FLOR{;NÓPOlIS- BLU MENAU
MAFRA-SÃO FRANCISCO DO SUL
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incursao a econo
Juiz Federal permanece

,

no posto, aguardando TFR
I'

,

o Juiz Federal em Santa Catarina, perfeita.
Hervandil Fagundes, não se afastou ainda A 'lei existe e está em plena vigência. A

do cargo, conforme havia solicitado ao falta de sua regulamentação não é argu-

Tribunal Federal de Recursos. Por enquan-
' menta para invalidã-la, O que realmente se

to, continua em suas funções, esperando o
observa é a existência da força de grupos

pronunciamento do TFR. A informação '
poderosos contra os quais certas autorida-

foi prestada ontem pelo Juiz Substituto, des não querem indispor-se. Daí o esqui-
'

Jonas Nunes de Faria, dizendo ainda que, var-se em' adotar medidas enérgicas e o

Fagundes está em São Paulo, a serviço da posterior arquivamento".
Justiça Federal.

' Para o Juiz Substituto Jonas Nunes de

A respeito das declarações de Hervandil Fana, a denúncia é sé±la, e exige uma série
Fagundes, solicitando o afastamento tem- de reparações. "Será que pretendem dene-'

porário, em virtude de reportagem publica- 'grir . a Magistratura brasileira?
"

Segundo

da quinta-feira passada, sobre-a exploração ele, o"atitor da correspondência desconhe-

dos sambaquis, disse Faria que "foi uma ce qué o juiz, por ser um julgador, quando

� indignidade. A honorabilidade do Magis- assim age está aplicando o Direito positivo,

trado Hervandil Fagundes está acima disso. "e não fica pensando em pessoas ou

Tranquilamente, advogo essa causa em Faria: "querem denegrir o magistrado': grupos. Além disso, quando um processo é

defesa dele, pois o que tentam fazer, ao
I
arquivado, não Se torna coisa julgada. Se

que parece, é denegrir a magistratura patrimônio histórico". Em tal expediente, surgirem provas, solicita-se seu desarquiva-

brasileira". Soeiro disse, a certa altura, que são con- menta".

DENÚNCIA SÉRIA trístadoras as notícias "quanto ao compor- Disse Fj3IÍa que Hervandil Fagundes

Quinta-feira passada, foi publicada uma tamento de autoridades municipais, des-. deverá retornar hoje de São F�ulo. "Ele

correspondência enviada pelo Diretor do' truindo conscientemente sambaquis e
r está tranquilo. As perguntas que fez (la

Instituto do Patrimônio Histórico e Artfs- demais autoridades judiciais ao se esquiva- diretor do IPHAN, e a posição que assu

tico Nacional, Renato Soeiro, ao arqueólo- rem sob alegações que nenhuma relação miu, solicitando o aíastamentotemporário

go João Alfredo Rohr, em que o signatário formal tem com o crime cometido contra do .cargo, não significam que será aberto

solidarizava-se com Rohr, frisando que o Patrimônio Cultural Nacional enquadra- um inquérito. Foram apenas para esclare

I "explorar sambaquis é crime contra o do na Lei no. 3.924, de 26/7/1961, clara e cer a realidade dos fatos". '

Procurador Geral da

,República diz que
.

"não se sente atingido"
,

I

A intenção de quem escreveu a

carta ao arqueólogo João Alfredo
Rohr era de atingir 9 Ministério

Público Federal, na representação da

Procuradoria Geral da República.
Acontece que o autor da correspon

dência não sabia que o Ministério

Público Federal não é órgão do Pôder
Judiciário, e sim do Executivo -

representa a União em Juizo.

A opinião é do Procurador Geral

da República em Santa Catarina,

Evaldo Fernandes Campos, acrescen

tando que, devido a esse fato, "não

me senti atingido. O autor do expe-_
diente usou da expressão "autorida

des judiciais", Por interpretação, não

atinge a Procuradoria". Embora argu

mente dessa forma, Campos disse que
a carta é consequência do arquiva
menta de 'um processo-denúncia de

exploração de sambaqui, que, por lei,

pertence ao patrimônio da União.
,

UM PASTOR DE ALMAS
- Com base. em lei que não foi

regulamentada, não se pode .levar

ninguém para a cadeia. A lei 3.924,
de 26/7/61, não foi regulamentada.
Logo, todo e qualquer processo com

base nessa lei, deve ser arquivado.
Não importa se o indiciado pertence
à empresa de grupo multi-nacional, e

se é um assalariado. Para o Procura

dor, a lei não pode ser aplicada, por
ser uma "norma em branco ". ' Não

especifica qual a norma a ser seguida,
nem 'configura um fato ttpico, que

possa ser considerado crime.

Campos: "norma 'em õranc'u"

gico, assim' também um arqueólogo
não pode dizer ao magistrado quando
a lei deve ser aplicada.

O Padre é um pastor de almas, que
tem, antes de mais nada, o dever de

amparar, os trabalhadores humildes, \

que vivem da exploração do calcário.

Por enquanto, sem a regulamentação,
os 55, trabalhadores têm todo o

direito em continuar no serviço. Mas
uma trabalhadores tém todo o direito

em continuar o serviço. Mas uma'

coisa é certa: no momento em que a
,

I

lei for regulamentada, não terei dúvi-

das em promover a denúncia. Tam

bém não importando se o indiciado

for empresa multi-nacional, ou um

assalariado. Estarei apenas cumprin- ,

do a lei':
Sobre a intenção do Diretor do

IPHAN, em atingir o Ministério PÚ

blico Federal, mas, por equivoco
'dirigiu as palavras às "ou toridades
judiciárias", Campos frisou 'que a
Justiça Federal compete julgar, os

processos sobre sambaquis. A fiscali
zação, para ver se estão sendo, des

truidos ou não, compete à autorida

des adm inistra tivas, no caso, ao pró
prio IPHAN ''A Procuradoria, Geral
da República tem o dever de promo
ver a denúncia em caso de' existir

realmente o crime. Como sou de

opznzao que não há crime algum,

arquivo. Mas também não nos com

pete fiscalizar a exploração dos sam

baquis. Repito, isso cabe às autorida

des administrativas". I

O controle da inflação, mais do que
nunca deve ter na dona de casa seu

grande aliado na contenção dos preços.
A própria preparação dos ranchos, ou
trora fartos e diversificados, agora se

restringem ao estritamente necessário.
Os carrinhos trafeaam semi-vazios en

tre as ofertas de pague com 30% de

desconto", vistosamente colocadas nas

prateleiras. E as donas de casa, que até

ã1gum tempo atrás frequentavam dia
riamente o suoermercado como uma

obrigação, deixaram de lado a compra
de produtos considerados dispensáveis
e se restringiram a visitá-lo uma vez

por semana e para comprar o essencial.
Como a ausência de dinheiro nas bol-

/,

sas elimina a tentação das ofertas,
adapta-se o rancho até o limite das ne
cessidades e paga-se à vista, sem as

"suaves" prestações mensais de crédito
nas lojas de eletrodomésticos.

CESTA ,

,
Sem adotar os carrinhos, Sofia Man

riez, residente em Barreiros, casada e

com 7 filhos, deixou de utilizá-los há
muito tempo, passando a usar uma ces

ta metálica, da própria Cobal. Não

comprou schampoos, bebidas, deter-'

gentes e nem tomou iogurte nos fun
dos do estabelecimento. "Melhor sem
eles. oara Quem não tem muito dinhei-

roo Não compro mais nada sem antes
pensar se miriha família necessitar des
te ou aquele produto". Se Dona Sofia
decidisse comprar schampoos, prova
velmente teria pela frente uma questão
matemática e um enigma para seus

olhos, resguardados por uma forte len
te. O preço deste produto é bem variá
vel, embora se possa atribuir à publici
dade o aumento de alguns em relação
aos outros. Desta forma, os preços fi
xados para cada marca oscila entre o

mínimo deCr$ 3,90 e Cr$ 5,85. Mes
1110 com vontade de adquirir, passou
longe das beb.idas e iogurtes.
GUERRA DE PREÇOS E PRODUTOS

Excetuando a guerra declarada en

tre Os supermercados, tentando manter
.os We90s em nível homogêneo, fazer
publlcídade e servir melhor, há uma

batalha dentro de um mesmo super
mercado entre os produtos. Na van

guarda da luta se degladiam os sabões
em pó e suas diferentes marcas. Na
Cobal, os fregueses refletem so bre
aquele que deve comprar: um desco
nhecido por Cc $ 3.1 O ou o mais divul
gado por Cr$ 3,40. Para qualquer do
na de casa, a quàlidade é a mesma. E
os detergentes, que resolveram invadir
10S vídeos das emissoras de televisão
com assiduidade impressionante, pare-

cem não manter a concorrência nos su

.pennercados. Todos preferem comprar
o de Cr$ 2,25, em troca do outro por
Cr$ 3,06.

Segundo, funcionários da Cobal e

Soberana, as vendas de bebidas tem re

gridido vertiginosamente nos últimos
meses. Apela-se então para as promo
ções. Fnquanto estas se reservam às
pessoas de melhor poder aquisitivo os

enlatados não precisam ser repo�tos
duas ou mais vezes por dia. ,

RECESSO DOS SOFISTICADOS
Apesar dos preços terem subido

mais de 60% em um ano, os iogurtes
continuam 'sendo despedidos das prate-:
letras para ávidos consumidores, princi
palmente em dias mais quentes. Seus
preços variam de Cr$ 0,g5 e Cr$ 1 18
por copinho. Outros produtos à b�se
de leite têm saída normal, sendo que a

'

margarina varia de Cr$ 3,80 para Cr$
,

4,75 para diferentes marcas. Talvez, a

'maior diferença de preço, esteja no

arroz, entre Cr$ '17,00 e Cr$ 2e,00.
Apenas o açúcar, independente' de
marcas e tipo, tem preços idênticos.

Longe ainda, de ter uma classe
absorvente, os produtos sofisticados
esperam seus consumidores, que po
dem levá-los ou não. Tudo de acordo
com a escala de vencimentos.

I
'

Empresas recomendam

passageiro-eleitor a

cqmprar a ida e a.volta

(

Absorvida e envolta por' uma série de problemas que até lhe

roubam a convencional imagem, a r Estação Rodoviária de

Florianópolis começa a experimentar seus dias mais atribulados,
com o movimento de passageiros-eleitores a partir de hoje. Mais

preocupadas com o movimento tanto de recepção como de'

expedição, as empresas procuram contornar o problema do

excesso com a circulação de carros extras não aceitando, nà
maíoría delas, a reserva de passagens, para maior controle do

movimento: Ansiosos para melhores vendas, estão OS' pipoqueiros,
vendedores de tapetes, uma freguesia inflacionada para os

engraxates e probabilidades de ganhos melhores para os

'homens-táxis e, para os táxis das proximidades.
RESERVAS

Procurando manter alinha' de, atendimento que sempre a

caracterizou, a empresa Penha solicita a seus usuários a compra de

passagens de ida, e volta, procurando evitar embaraços nos, dias

após as eleições. As linhas da Penha de São Paulo-Florianópolis, e

Curitiba-Florianópolis, já estão praticamente lotadas e. a maioria

dos passageiros volta domingo e, segunda, aproveitando o feriado

prolongado no final desta semana.

Sem fazer nenhuma reserva de passagens, a Auto Viação
Catarinense, que abrange ri norte catarinense e atingindo, Curitiba,
colocará jíezenas de ônibus extras para atender todos os usuários

do norte. A mesma situação é'compartilhada pela Empresa Santo

Anjo, divergente apenas na cobertura de linhas. I "Nosso

movimento para Tubarão, Laguna, Imbituba, Porto Alegre e

demais localidades do sul do Estado provavelmente trará alguns
problemas para locomoção. Teremos que duplicar nosso trabalho",
revelou aflitamente um balconista. Por outro lado, a Reunidas

garante que ninguém ficará sem viajar IJara Rio do Sul, Lages, São

Joaquim, Centro-Oeste e Oeste catarinense. Colocará inúmeros,

carros extras. A única empresa que ainda permanece indecisa

quanto' ao atendimento dos passageiros-eleitores é a Brusquense,

que serve o Vale do Tijucas. Em todas as ocasiões em que veículos

são indispensáveis para transporte de passageiros, a' empresa tem se

omitido dessa obrigatoriedade de servir seus usuários.
TRANSPORTES AÉREOS '

,

Independente de pr�ços, as empresas aéreas que servem
Florianópolis passaram 'a ter um movimento inusitado desde

'sábado, com grande reservas de passagens. Desse modo, os

executivos, políticos e suas famílias terão mais pessoas para fazer

prognósticos políticos n:Ís aeronaves. Uin funcionário da Varig
fez uma advertência: "A coisa vai engrossar quarta e, quinta-feira,
com os retardatários." Seus dois vôos diários, um para Curitiba,
São Paulo; Rio de Janeiro e Norte do País passaram II ter mais

passageiros, embora não haja sobrecarga, enquanto que o outro,

para Porto Alegre, não oferece problemas maiores. Na Transbrasil,
a afluência começou desde semana passada com grande número de

passageiros para diferentes pontos do Brasil e para o Oeste do

Estado.
'

'POU<:;IAMENTO ,

Menos desconfortável, o saguão do aeroporto Hercílio Luz é o

oposto do que apresen t a a rodoviária, onde o saguão não existe

no verdadeiro sentido. Há alguns bancos, onde mães cansadas

tentam consolar filhos aflitos, quando não é abordada pelos
vendedores e esmoleiros de ocasião. Todas elas, como também

acontece com todos os passageiros, tomam' cuidado com as sacolas

e malas, sempre à vista de malandros. Avisados por, alguns roubos,
os balconistas solicitaram às autoridades responsáveis melhor

policiamento a partir de hoje.

O movimento já exige a providência de ônibus-extras.
I

"

- Só a regulamentação irá dar tais
condições. Entendo que os samba

quis devem ser preservados. Desde, ii
,claro, que tenham valor na cultura,
paleo-amerindia brasileira': Campos
refuta também ti observação do Dire

tor.do IPHAN; segundo o qual exis
tem "grupos poderosos" que interfe
rem nos processos. "Em minhas

mãos", frisou, "não passou nenhum

processo de sambaqui em que os'
indiciados pertençam a grupos pode
rosos - sÓ' gente que vive do Salário

Minimo".
Por isso, ele disse que tem "pena

do Padre Rohr. Já é um homem de

certa idade, que se apaixonou pelo
seu serviço, e não mediu os meios

para atingir seus objetivos. Mas há'

ou tros caminhos, e não o que ele

escolheu. Assim como um magistrado
não pode dizer a um arqueólogo o

que tem valor historico ou arqueoló-
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